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В этом номере: 

Похоронное дело в муниципалитетах 

— 16-17 апреля 2013 г. в Новосибирске состоится конференция АСДГ «Перспективы развития 

похоронной отрасли. Развитие и защита конкуренции на локальных рынках ритуальных услуг» 

— Для московских кладбищ вводят систему онлайн-бронирования 

— Санкт-Петербург: ответственность за кладбища разграничат 

— В северной столице состоялось заседание Наблюдательного Совета по вопросам похоронного 

дела 

— Иваново: организация похоронных услуг на территории города должна осуществляться в со-

ответствии с антимонопольным законодательством 

— Костромичи смогут сказать все, что думают о работе кладбищ 

— В Новосибирске формируется перечень организаций, оказывающих услуги по погребению на 

территории города 

— В Сочи создадут казенное учреждение для контроля за кладбищами 

— Прокуратурой Чеди-Хольского района Тувы проверено исполнение органами местного само-

управления полномочий в сфере организации ритуальных услуг и содержанию мест захоронения 

Местное самоуправление 

— Председатель комитета по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления 

Государственной Думы считает, что говорить об окончании реформы местного самоуправления 

рано 

— В Башкирии впервые отметят День местного самоуправления 

— Чувашская Республика: кто мешает органам местного самоуправления 

— В Екатеринбурге растет интерес к местному самоуправлению 

— В Свердловской области напишут белую книгу местного самоуправления 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Виктор Кидяев считает, что говорить об окончании 

реформы местного самоуправления рано 

Реформу бюджетного и налогового законодательства в 

целях повышения финансовой обеспеченности муници-

пальных образований в данный момент ведѐтся активно, 

отметил председатель комитета по федеративному уст-

ройству и вопросам местного самоуправления Госдумы 

В.Кидяев. Говорить сегодня об окончании муниципаль-

ной реформы пока рано. Такое мнение высказал 

В.Кидяев, рассказывая об итогах совместного заседания 

комитета Государственной Думы по федеративному уст-

ройству и вопросам местного самоуправления с Союзом 

городов Центра и Северо-Запада России, администрацией 

города Владимира и Законодательным Собранием Влади-

мирской области. «Реформа местного самоуправления – 

процесс многосторонний. Если в вопросе упорядочивания 

полномочий различных уровней публичной власти уже 

достигнуты те результаты, которое можно обозначить как 

определѐнную «стабильность», то в сфере перераспреде-

ления финансовых источников для их исполнения пред-

стоит ещѐ серьѐзная работа. По разным оценкам, на сего-

дняшний день местному самоуправлению не хватает от 

1,5 до 2 трлн Руб.», – отметил депутат. По его словам, 

реформа бюджетного и налогового законодательства в 

целях повышения финансовой обеспеченности муници-

пальных образований в данный момент ведѐтся активно. 

«Правительство Российской Федерации разделило еѐ на 

два этапа. Первый охватывает период с 2012 по 2014 год, 

второй – с 2015 по 2018. Законодательная база первого 

этапа уже создана. Муниципалитеты, согласно изменени-

ям, внесѐнным в законодательство в минувшем году, по-

лучили налог в виде стоимости патента от упрощѐнной 

системы налогообложения, дополнительные отчисления 

от сельхозналога, суммы штрафов за нарушение правовых 

актов органов местного самоуправления, отчисления от 

акцизов на горюче-смазочные материалы, дополнитель-

ные объекты обложения местным земельным налогом, 

отчисления от аренды и продажи земельных участков, 

государственная собственность на которые не разграни-

чена. Всѐ это в сумме даст местному самоуправлению в 

период до 2016 года дополнительные 67 млрд руб.», – 

сказал В.Кидяев. «Запланированные в рамках второго 

этапа меры сейчас получают законодательное оформле-

ние: Планируется передать муниципалитетам 35% отчис-

лений от налога, взимаемого в связи с применением уп-

рощѐнной системы налогообложения, и в полном объѐме 

доходы от транспортного налога с личного легкового 

транспорта физических лиц. Будут отменены некоторые 

федеральные льготы по местным налогам. В результате 

муниципальные бюджеты, по прогнозам, пополнятся ещѐ 

примерно на 190 млрд руб. Мы с коллегами – депутатами 

нашего Комитета – собираемся инициировать также пере-

вод на муниципальный уровень некоторых отчислений от 

налога на прибыль организаций и налога на добычу об-

щераспространѐнных полезных ископаемых, а также по-

вышение норматива отчислений от НДФЛ в муниципали-

теты как минимум до 50%. Всѐ это позволит обогатить 

муниципальные бюджеты почти на 500 млрд!», – добавил 

он. Депутат заверил, что работа по принятию законопро-

екта, который заменит два местных налога, земельный и 

имущественный, единым налогом на недвижимость, бу-

дет вестись. «Доходы местных бюджетов от налогообло-

жения недвижимости возрастут в 1,5 раза», – уточнил 

В.Кидяев. Парламентарий подчеркнул, что проблемы ме-

стного самоуправления не сводятся только к нехватке 

финансовых средств. «Муниципальные кадры нуждаются 

в совершенствовании своей квалификации, остро стоит 

проблема ремонта и обновления коммунальной инфра-

структуры. В то же время не стоит забывать о политиче-

ском аспекте местного самоуправления. Без укрепления 

демократии, без сближения власти с народом ни эконо-

мические, ни кадровые улучшения не дадут должного 

эффекта, ведь если местная власть будет далека от граж-

дан, полученные ресурсы не будут использоваться в ин-

тересах жителей», – сказал он. По мнению В.Кидяева, 

общественная активность граждан, их готовность прини-

мать деятельное участие в развитии своего города или 

села зависят от целого ряда факторов. «Важная роль в 

этом отношении принадлежит государству и органам 

МСУ, которые должны создавать условия для участия 

граждан в общественно-политических процессах, в при-

нятии решений в вопросах, напрямую затрагивающих их 

повседневную жизнь. При этом право граждан избирать 

депутатов представительных органов является лишь од-

ной составляющей данного вопроса. Хотя это, бесспорно, 

очень существенно. Вместе с тем нужно несколько рас-

ширить круг действительных полномочий представитель-

ной власти», – отметил депутат. «На мой взгляд, муници-

пальные представительные органы должны выполнять 

четыре основные функции. Во-первых, функцию контро-

ля за исполнительной властью. Это важно делать именно 

системно. Во-вторых, программную функцию – планиро-

вание развития территории своего муниципалитета и при 

этом способствовать тому, чтобы эти планы претворялись 

в жизнь. В-третьих, непосредственно представительную 

функцию – функцию защиты интересов жителей. Это, 

наверное, самая главная их задача. В-четвѐртых, функцию 

общественного контроля. Ее органы местного самоуправ-

ления смогут эффективно выполнить вместе с организа-

циями граждан по месту жительства, которые занимаются 

самоуправлением. Это, прежде всего, конечно, террито-

риальное общественное самоуправление – самая массо-

вая, гибкая и максимально приближенная к людям форма 

самоорганизации населения», – сказал он. В.Кидяев доба-

вил, что у россиян не должно складываться впечатления, 

что их влияние на работу муниципальной власти состоит 

только в простом участии в выборах, а дальше органы 

МСУ будут уже работать бесконтрольно от них. «Поэто-

му нужно искать новые формы участия граждан в подго-

товке и принятии решений муниципальных органов. Это-

му вопросу, кстати, посвящена отдельная глава 131-го 

Федерального закона. Очевидно, что задачу расширения 

гражданского участия в осуществлении местного само-

управления необходимо решать комплексно. Должна про-

водиться системная работа, направленная на распростра-

нение лучшего опыта, обучение должностных лиц мест-

ного самоуправления формам и методам взаимодействия 

с муниципальной общественностью. С другой стороны, 

необходимо обучение активистов территориального об-

щественного самоуправления. Несомненно, большой 

вклад в распространение лучшего опыта и обучение мог-

ли бы внести ассоциации муниципальных образований. 

Но главное, чтобы все у самих граждан было желание 
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участвовать в общественной жизни. Тогда будет резуль-

тат», – заключил он. Комитет Государственной Думы по 

федеративному устройству и вопросам местного само-

управления совместно с Союзом городов Центра и Севе-

ро-Запада России, администрацией города Владимира и 

Законодательным Собранием Владимирской области про-

вѐл семинар-совещание, на котором была проанализиро-

вана ситуация в российском местном самоуправлении и 

обозначение дальнейших перспективах его развития. В 

ходе встречи состоялся обмен опытом активизации уча-

стия жителей в общественно-политических и управленче-

ских процессах на местном уровне, а также поиск новых 

форм гражданской активности. Отдельной темой семина-

ра-совещания стало развитие территориального общест-

венного самоуправления (ТОС). На семинаре-совещании 

выступили председатель Заксобрания Владимирской об-

ласти Владимир Киселѐв, мэр г.Великого Новгорода, пре-

зидент Союза городов Центра и Северо-Запада России 

Юрий Бобрышев, мэр г.Владимира Сергей Сахаров, ди-

ректор департамента развития регионов и муниципальных 

образований Министерства регионального развития РФ 

Елена Кодина, и др. По окончании основной части меро-

приятия состоялся брифинг с участием В.Кидяева, 

Ю.Бобрышева и С.Сахарова. 

— Состоялся семинар-совещание на тему «Основные 

итоги реформы местного самоуправления, активизация 

участия населения в осуществлении местного самоуправ-

ления, развитие территориального общественного само-

управления» 

В городе Владимире Комитет Государственной Думы по 

федеративному устройству и вопросам местного само-

управления совместно с Союзом городов Центра и Севе-

ро-Запада России, администрацией города Владимира и 

Законодательным Собранием Владимирской области про-

вѐл семинар-совещание. Депутаты Государственной Ду-

мы, законодательных (представительных) органов власти 

регионов и муниципалитетов, главы городов, члены Об-

щественной палаты, представители Союза городов Цен-

тра и Северо-Запада России, учѐные, эксперты обсудили 

текущие результаты муниципальной реформы и вопросы 

взаимодействия власти и общества в муниципальных об-

разованиях. Основными задачами семинара-совещания 

стали анализ ситуации в российском местном самоуправ-

лении и обозначение дальнейших перспективах его разви-

тия. В ходе встречи состоялся обмен опытом активизации 

участия жителей в общественно-политических и управ-

ленческих процессах на местном уровне, а также поиск 

новых форм гражданской активности. Отдельной темой 

семинара-совещания стало развитие территориального 

общественного самоуправления (ТОС). До недавнего 

времени существовала проблема проведения собраний и 

конференций граждан по вопросам организации и осуще-

ствления ТОС. Теперь она законодательно решена. В но-

ябре 2011 года был принят Федеральный закон №361-ФЗ, 

снизивший минимальную норму представительства граж-

дан на собраниях и конференциях. Это позволяет функ-

ционировать ТОСам и на малочисленных территориях. 

Практика применения данной нормы пока сравнительно 

небольшая. В связи с этим участники встречи обсудили 

вопросы развития ТОСов в новых правовых условиях. 

Председатель Комитета Виктор Кидяев отметил, что на 

сегодняшний день говорить об окончании муниципальной 

реформы пока рано: «Реформа местного самоуправления 

– процесс многосторонний. Если в вопросе упорядочива-

ния полномочий различных уровней публичной власти 

уже достигнуты те результаты, которое можно обозначить 

как определѐнную «стабильность», то в сфере перерас-

пределения финансовых источников для их исполнения 

предстоит ещѐ серьѐзная работа. По разным оценкам, на 

сегодняшний день местному самоуправлению не хватает 

от 1,5 до 2 трлн руб. Реформа бюджетного и налогового 

законодательства в целях повышения финансовой обеспе-

ченности муниципальных образований в данный момент 

ведѐтся очень активно. Правительство Российской Феде-

рации разделило еѐ на два этапа. Первый охватывает пе-

риод с 2012 по 2014 год, второй – с 2015 по 2018. Законо-

дательная база первого этапа уже создана. Муниципали-

теты, согласно изменениям, внесѐнным в законодательст-

во в минувшем году, получили налог в виде стоимости 

патента от упрощѐнной системы налогообложения, до-

полнительные отчисления от сельхозналога, суммы 

штрафов за нарушение правовых актов органов местного 

самоуправления, отчисления от акцизов на горюче-

смазочные материалы, дополнительные объекты обложе-

ния местным земельным налогом, отчисления от аренды и 

продажи земельных участков, государственная собствен-

ность на которые не разграничена. Всѐ это в сумме даст 

местному самоуправлению в период до 2016 года допол-

нительные 67 млрд руб. Запланированные в рамках вто-

рого этапа меры сейчас получают законодательное 

оформление: Планируется передать муниципалитетам 

35% отчислений от налога, взимаемого в связи с приме-

нением упрощѐнной системы налогообложения, и в пол-

ном объѐме доходы от транспортного налога с личного 

легкового транспорта физических лиц. Будут отменены 

некоторые федеральные льготы по местным налогам. В 

результате муниципальные бюджеты, по прогнозам, по-

полнятся ещѐ примерно на 190 млрд руб. Мы с коллегами 

– депутатами нашего Комитета – собираемся иницииро-

вать также перевод на муниципальный уровень некото-

рых отчислений от налога на прибыль организаций и на-

лога на добычу общераспространѐнных полезных иско-

паемых, а также повышение норматива отчислений от 

НДФЛ в муниципалитеты как минимум до 50%. Всѐ это 

позволит обогатить муниципальные бюджеты почти на 

500 млрд! Также мы будем двигаться по пути принятия 

законопроекта, который заменит два местных налога, зе-

мельный и имущественный, единым налогом на недви-

жимость: доходы местных бюджетов от налогообложения 

недвижимости возрастут в 1,5 раза». В.Кидяев подчерк-

нул, что проблемы местного самоуправления не сводятся 

только к нехватке финансовых средств. Муниципальные 

кадры нуждаются в совершенствовании своей квалифика-

ции, остро стоит проблема ремонта и обновления комму-

нальной инфраструктуры. В то же время, по словам депу-

тата, не стоит забывать о политическом аспекте местного 

самоуправления. Без укрепления демократии, без сближе-

ния власти с народом ни экономические, ни кадровые 

улучшения не дадут должного эффекта, ведь если местная 

власть будет далека от граждан, полученные ресурсы не 

будут использоваться в интересах жителей. Обществен-

ная активность граждан, их готовность принимать дея-

тельное участие в развитии своего города или села зави-

сят от целого ряда факторов: «Важная роль в этом отно-

шении принадлежит государству и органам МСУ, кото-

рые должны создавать условия для участия граждан в 

общественно-политических процессах, в принятии реше-

ний в вопросах, напрямую затрагивающих их повседнев-

ную жизнь. При этом право граждан избирать депутатов 

представительных органов является лишь одной состав-
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ляющей данного вопроса. Хотя это, бесспорно, очень су-

щественно. Вместе с тем нужно несколько расширить 

круг действительных полномочий представительной вла-

сти. На мой взгляд, муниципальные представительные 

органы должны выполнять четыре основные функции. 

Во-первых, функцию контроля за исполнительной вла-

стью. Это важно делать именно системно. Во-вторых, 

программную функцию – планирование развития терри-

тории своего муниципалитета и при этом способствовать 

тому, чтобы эти планы претворялись в жизнь. В-третьих, 

непосредственно представительную функцию – функцию 

защиты интересов жителей. Это, наверное, самая главная 

их задача. В-четвѐртых, функцию общественного контро-

ля. Ее органы местного самоуправления смогут эффек-

тивно выполнить вместе с организациями граждан по 

месту жительства, которые занимаются самоуправлением. 

Это, прежде всего, конечно, территориальное обществен-

ное самоуправление – самая массовая, гибкая и макси-

мально приближенная к людям форма самоорганизации 

населения. У граждан не должно складываться впечатле-

ния, что их влияние на работу муниципальной власти со-

стоит только в простом участии в выборах, а дальше ор-

ганы МСУ будут уже работать бесконтрольно от них. По-

этому нужно искать новые формы участия граждан в под-

готовке и принятии решений муниципальных органов. 

Этому вопросу, кстати, посвящена отдельная глава 131-го 

Федерального закона. Очевидно, что задачу расширения 

гражданского участия в осуществлении местного само-

управления необходимо решать комплексно. Должна про-

водиться системная работа, направленная на распростра-

нение лучшего опыта, обучение должностных лиц мест-

ного самоуправления формам и методам взаимодействия 

с муниципальной общественностью. С другой стороны, 

необходимо обучение активистов территориального об-

щественного самоуправления. Несомненно, большой 

вклад в распространение лучшего опыта и обучение мог-

ли бы внести ассоциации муниципальных образований. 

Но главное, чтобы все у самих граждан было желание 

участвовать в общественной жизни. Тогда будет резуль-

тат». 

— Депутаты уточнят условия выдачи универсальных 

электронных карт 

Выдача универсальных электронных карт будет осущест-

влять на основе заявлений граждан. Соответствующий 

законопроект внесен в Государственную Думу депутата-

ми Владимиром Плигиным, Дмитрием Вяткиным и Вла-

димиром Поневежским. В пояснительной записке к доку-

менту отмечается, поправки необходимо внести в закон 

«Об организации предоставления государственных и му-

ниципальных услуг». До 1 января 2014 года выдача уни-

версальных электронных карт (УЭК) производится только 

на основании заявлений желающих, однако после этого 

срока они будут выдаваться всем гражданам, не обратив-

шимся ранее с заявками о получении или об отказе от 

УЭК, при этом процедура отказа никак не регламентиро-

вана. Проект закона, по мнению разработчиков, позволит 

учесть интересы граждан в части потребности в получе-

нии УЭК, а также упростить процедуру выдачи карт. На-

помним, что с января текущего года во всех регионах на-

чалась выдача универсальных электронных карт по заяв-

лению граждан. УЭК содержит данные о гражданине и 

электронную подпись, а также банковское приложение. 

Карта будет использоваться для получения социальных и 

государственных услуг. УЭК бесплатна, срок ее действия 

— пять лет. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Кабинет министров готовит законопроект о «Феде-

ральной информационной адресной системе» 

Законопроект об информационной адресной системе, об-

суждаемый в правительстве, должен утвердить стандарты 

структуры адреса и нормы ведения соответствующих рее-

стров. Правительственная комиссия по законопроектной 

деятельности одобрила законопроект, направленный на 

формирование достоверной, унифицированной, актуаль-

ной и общедоступной адресной информации, говорится в 

сообщении на сайте правительства. Проект федерального 

закона «О федеральной информационной адресной сис-

теме» был разработан Минэкономразвития. Он подготов-

лен в целях совершенствования регулирования отноше-

ний, связанных с использованием адресной информации. 

После одобрения правкомиссией проект должен быть 

рассмотрен на заседании правительства. «В настоящее 

время отсутствуют стандарты структуры адреса и порядок 

формирования адресов объектов недвижимости, а также 

отсутствуют нормы, устанавливающие полномочия по 

ведению государственного адресного реестра, реестра 

элементов улично-дорожной сети и элементов планиро-

вочной структуры на федеральном уровне», — сказано в 

сообщении правительства. При этом сама Федеральная 

информационная адресная система (ФИАС) существует. 

Она была создана по распоряжению правительства от 10 

июня 2011 г. Оператором ФИАС является Федеральная 

налоговая служба. Система должна содержать структури-

рованную в соответствии с едиными требованиями к опи-

санию адресов адресную информацию, доступную для 

использования органами госвласти, органами местного 

самоуправления, физическими и юридическими лицами, 

говорится в сообщении правительства. Являясь базовым 

государственным информационным ресурсом, ФИАС 

широко используется в рамках межведомственного ин-

формационного взаимодействия при предоставлении го-

сударственных и муниципальных услуг, ведении других 

базовых информационных ресурсов. «В то же время от-

сутствие нормативного правового регулирования в части 

присвоения (изменения), аннулирования наименований 

элементам улично-дорожной сети и элементам планиро-

вочной структуры, присвоения (изменения), аннулирова-

ния адресов объектам недвижимости не позволяет обес-

печить единообразие в составе и структуре данных, со-

держащихся в ФИАС, что в свою очередь приводит к 

«конфликтам» при взаимодействии различных информа-

ционных ресурсов», — считают авторы законопроекта. 

Таким образом, в случае семантической несовместимости 

информационных ресурсов становится невозможным 

предоставление информации, содержащейся в ФИАС, в 

том числе посредством единой системы межведомствен-

ного электронного взаимодействия (СМЭВ), говорится в 

документе. Для устранения указанных противоречий за-

конопроектом определяются общие подходы к составу и 

структуре адресной информации, в том числе закрепляет-

ся необходимость ведения государственного адресного 

реестра и реестра адресных карт, планов, а также общее 

расширение функциональных возможностей и задач, вы-

полняемых ФИАС. 
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МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Министерство координирует создание системы обще-

ственного контроля за ситуацией в сфере ЖКХ 

Заместитель Министра регионального развития РФ Сер-

гей Назаров принял участие в межрегиональном совеща-

нии Фонда содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства и Общественной палаты РФ и в 

ХХI Конференции Ассоциации контрольно-счетных ор-

ганов Российской Федерации. Оба мероприятия одновре-

менно проходили в Ростове-на-Дону и были направлены 

на объединение усилий общественности, органов местно-

го самоуправления и государственных контрольно-

надзорных органов по улучшению ситуации в жилищно-

коммунальной сфере. С.Назаров сообщил участникам, что 

для ликвидации пробелов в нормативной базе, регули-

рующей ЖКХ, в марте текущего года Минрегион России 

разработал и внес в Правительство Российской Федера-

ции «Положение о государственном жилищном надзоре». 

Впервые для обеспечения прозрачности деятельности 

органов государственного жилищного надзора в этом до-

кументе устанавливается требование к раскрытию такими 

органами информации о своей деятельности в сети Ин-

тернет. Принятие проекта постановления позволит уни-

фицировать соответствующую надзорную деятельность в 

субъектах Российской Федерации. Также на мероприяти-

ях затронули тему общественного контроля, система ко-

торого в соответствии с Указом Президента от 7 мая 2012 

года должна быть организована к лету этого года. Прези-

дент предложил поддержать создание общественных ор-

ганизаций, которые будут контролировать работу управ-

ляющих компаний и следить за коммунальными тарифа-

ми в регионах. Важным элементом создания эффективной 

системы контроля за ситуацией в сфере ЖКХ замминист-

ра назвал просвещение граждан. – Самый сложный эле-

мент любой реформы – изменении психологии. Став соб-

ственниками квартир, большинство россиян пока не осоз-

нали, что оборотная сторона собственности – ответствен-

ность за ее сохранность, ремонт и участие в контроле за 

поставщиками коммунальных услуг. Формирование но-

вой психологии, соответствующей новым жилищно-

коммунальным реалиям – задача не на один год. Прежде 

всего, должна быть сформулирована программа жилищ-

ного просвещения и определены механизмы, при помощи 

которых она будет реализована, – заявил С.Назаров. 

— Проектные решения станут экономически обоснован-

ными 

Новые сметные нормативы обязывают проектировщиков 

делать экономически обоснованные проектные решения, 

а сама проверка достоверности смет упростится. Об этом 

рассказали участники совещания по вопросу ценообразо-

вания в строительстве. Новые сметные нормативы разра-

ботаны по поручению Правительства РФ. Выступая на 

совещании начальник ФАУ «Федеральный центр ценооб-

разования в строительстве и промышленности строитель-

ных материалов» Евгений Ермолаев отметил, что старая 

система ценообразования не исключала возможность 

умышленного искажения стоимости объекта. «В новой 

системе ценообразования завышение стоимости объектов 

строительства должно быть максимально ограничено, а 

следовательно, возможности для злоупотребления и кор-

рупции существенно снижены», – отметил на совещании 

министр регионального развития Игорь Слюняев. 

ФОНД СОДЕЙСТВИЯ РЕФОРМИРОВАНИЮ 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА 

— Фонд приостановил софинансирование программ ка-

премонтов половине регионов РФ 

Фонд содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства приостановил предоставление 

финансовой поддержки 42 субъектам РФ после анализа 

отчетов о ходе реализации региональных адресных про-

грамм по проведению капитального ремонта многоквар-

тирных домов и переселению граждан из аварийного жи-

лищного фонда. Об этом сообщили в Фонде ЖКХ. Фон-

дом ЖКХ были рассмотрены годовые отчеты 81 субъекта 

Российской Федерации. В отчетах также содержатся све-

дения о расходовании средств Фонда, бюджетов субъек-

тов РФ и (или) местных бюджетов на реализацию выше-

названных региональных адресных программ за 2012 год, 

а также о выполнении регионами обязательств, установ-

ленных статьей 14 Федерального закона № 185-ФЗПо ре-

зультатам рассмотрения указанных документов, отчеты 

39 регионов РФ были утверждены без замечаний. Предос-

тавление финансовой поддержки приостановлено в целом 

Республике Дагестан, Карачаево-Черкесской Республике, 

Республике Карелия, Республике Северная Осетия – Ала-

ния, Чувашской Республике, Пермскому краю, Архан-

гельской, Вологодской, Ивановской, Московской, Мур-

манской, Новгородской, Псковской, Саратовской, Твер-

ской, Тульской и Ульяновской областям, городу Санкт-

Петербургу и Ненецкому автономному округу. Наиболь-

шее число нарушений связано с невыполнением в срок и в 

объеме заявленных параметров региональных адресных 

программ по переселению граждан из аварийного жи-

лищного фонда, а также несоблюдением требований по 

обеспечению долевого софинансирования за счет средств 

региональных и (или) местных бюджетов. В части про-

грамм по переселению граждан из аварийного жилищного 

фонда предоставление финансовой поддержки за счет 

средств Фонда приостановлено Республике Адыгея, Рес-

публике Калмыкия, Республике Коми, Республике Тыва, 

Удмуртской Республике, Забайкальскому краю, Красно-

дарскому краю, Ставропольскому краю, Хабаровскому 

краю, Астраханской, Воронежской, Калужской, Курган-

ской, Курской, Ленинградской, Ростовской, Свердлов-

ской, Тюменской и Челябинской областям и Ямало-

Ненецкому автономному округу. Предоставление финан-

совой поддержки за счет средств Фонда приостановлено 

только в части программ по капитальному ремонту мно-

гоквартирных домов следующим субъектам РФ: Камчат-

скому краю, Приморскому краю и Сахалинской области. 

Также в ходе рассмотрения отчетов Республики Саха 

(Якутия), Республики Ингушетия и Самарской области за 

2012 год были установлены факты нарушения условий 

предоставления финансовой поддержки, предусмотрен-

ных ст. 14 Федерального закона № 185-ФЗ. Указанные 

нарушения не являются основанием для приостановления 

предоставления финансовой поддержки за счет средств 

Фонда, но требуют устранения в четырехмесячный срок. 

В соответствии со статьей 23 ФЗ-185 регион имеет воз-

можность исправить выявленные нарушения в течение 

четырех месяцев со дня принятия правлением Фонда ре-

шения о приостановлении финансовой поддержки. Не-

устранение нарушений в установленный срок влечет за 

собой возврат финансовой поддержки, полученной из 

средств Фонда. Процедура предоставления отчетов субъ-

ектами РФ, получившими финансовую поддержку за счет 
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средств Фонда, предусмотрена Федеральным законом № 

185-ФЗ «О Фонде содействия реформированию ЖКХ». 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 16-17 апреля 2013 г. в Новосибирске в рамках выставки 

«Некрополь – Сибирь 2013» состоится конференция 

АСДГ «Перспективы развития похоронной отрасли. Раз-

витие и защита конкуренции на локальных рынках риту-

альных услуг» 

В конференции запланировано участие руководителей 

структурных подразделений, занимающихся вопросами 

похоронного дела администраций муниципальных обра-

зований Сибири и Дальнего Востока, а также руководите-

лей бизнес-структур данной отрасли. Конференция про-

водится Ассоциацией сибирских и дальневосточных го-

родов, Союзом похоронных организаций и крематориев и 

ООО «Некрополь» при поддержке Администрации Ново-

сибирской области и мэрии города Новосибирска. На 

конференции планируется обсудить следующие блоки 

вопросов: организация похоронного дела в муниципаль-

ном образовании: функции, структура, ответственность; 

взаимодействие муниципалитетов с бизнес-структурами в 

похоронной сфере; правовые и финансово-экономические 

основы организации похоронного дела. Ознакомиться с 

более подробной информацией, а также оставить заявку 

на участие можно на сайте конференции. 

— 18-19 апреля 2013 года в Томске состоится традици-

онная ежегодная конференция АСДГ «Проблемы финан-

сового обеспечения и оптимизации расходов муниципаль-

ных образований Сибири и Дальнего Востока на совре-

менном этапе» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Томска. К участию в работе конференции приглашены 

руководители экономических и финансовых служб адми-

нистраций муниципальных образований Сибири и Даль-

него Востока, руководители контрольных органов Сибири 

и Дальнего Востока. В мероприятии также предполагает-

ся участие представителей федеральных органов власти, 

профильных комитетов Государственной Думы, членов 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации. В рамках конференции планируется обсудить 

вопросы: – увеличение доходной части бюджетов, в том 

числе, с учетом последних решений, принятых на госу-

дарственном уровне; – увеличение доходов от использо-

вания муниципального имущества и муниципальной зем-

ли; – оптимизация расходов в муниципальном образова-

нии; – обеспечение сбалансированности бюджетов в сло-

жившихся экономических условиях; – взаимоотношение 

органов местного самоуправления с хозяйствующими 

субъектами; – роль контрольных органов в решении фи-

нансовых проблем. Также на конференции планируется 

затронуть и другие актуальные вопросы экономической и 

финансовой деятельности муниципалитетов Сибири и 

Дальнего Востока. Ознакомиться с более подробной ин-

формацией, а также оставить заявку на участие можно на 

сайте конференции. 

— 25-26 апреля 2013 г. в Хабаровске состоится конфе-

ренция АСДГ «Задачи представительных органов мест-

ного самоуправления Сибири и Дальнего Востока на со-

временном этапе» 

В конференции предполагается участие руководителей и 

депутатов представительных органов муниципальных 

образований Сибири и Дальнего Востока; государствен-

ных и муниципальных служащих, руководителей испол-

нительных органов власти, осуществляющих взаимодей-

ствие с представительными органами местного само-

управления; ученых, экспертов и представителей общест-

венных объединений. Конференция проводится Ассоциа-

цией сибирских и дальневосточных городов совместно c 

Думой города Хабаровска. На конференции планируется 

обсудить следующие актуальные вопросы, связанные с 

работой представительных органов местного самоуправ-

ления: проблемы организации межбюджетных отноше-

ний; задачи представительных органов местного само-

управления, связанные с изменениями федерального за-

конодательства и инициативами федеральных органов 

государственной власти; совершенствование норматив-

ной базы муниципальных образований; совершенствова-

ние взаимодействия между представительными и испол-

нительными органами местного самоуправления; задачи 

депутатов органов местного самоуправления в сфере 

ЖКХ; роль представительных органов местного само-

управления в привлечении граждан к участию в местном 

самоуправлении. А также вопросы, связанные с работой 

секции АСДГ по местному самоуправлению. Ознако-

миться с более подробной информацией, а также оставить 

заявку на участие можно на сайте конференции. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 12/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 769 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 02.04.13. 

РИА НОВОСТИ 

— 3-4 июня 2013 года медиахолдинг проводит II Феде-

ральный Форум «Умный город будущего» 

Форум «Умный город будущего» - крупнейшее событие о 

будущем регионов и городов России. Это уникальное ме-

роприятие, где модернизацию ЖКХ, транспорта, градо-

строительства, социально-культурного пространства го-

рода рассматривают как национальный приоритет с серь-

езным инвестиционным потенциалом. Форум, посвящен-

ный актуальным вопросам будущего регионов и городов 

России, соберет более 300 участников: представителей 

госорганов, губернаторов и мэров крупнейших городов, 

руководителей промышленных предприятий, финансовых 

институтов, банков, экспертов в области городского 

строительства и управления. Ключевые темы Форума: 1. 

Парадигма устойчивого развития регионов/городов на 

основе создания ОЭЗ и промышленных кластеров для 

создания бизнеса, привлечения капитала; 2. Инновацион-

ные технологии управления городом в сфере градострои-

тельства, жилищной и транспортной инфраструктуры, 

утилизации отходов, водо- и энергоснабжения; 3. Практи-

ки изменения городского пространства для комфортного 

проживания. В рамках Форума пройдут: 1. Пленарное 

заседание губернаторов «Парадигма устойчивого разви-

http://conf.asdg.ru/ritual2013/
http://conf.asdg.ru/fin2013/
http://conf.asdg.ru/gorsovet2013/
http://asdg.ru/anounce/68/92435
http://asdg.ru/protokoll/88/92174
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тия регионов»; 2. Экспертные панели: »Экономика горо-

да», »Градостроительство и территориальное планирова-

ние», »Кластеры», »Мегасобытия: Олимпийский эф-

фект», »e-Government»; 3. Круглые столы: »Девелопмент 

города», »Транспорт. Умная дорога», »ЖКХ и Электро-

энергетика», »Умный дом», »Медицина будуще-

го», »Брендинг города»; 4. Дискуссионные пане-

ли: »Форсайт для городов: из 2013 в 2031 

год», »Социально-культурное пространство горо-

да», »Городские проекты»; К бесплатному участию при-

глашаются руководители субъектов Российской Федера-

ции (министры областного правительства), главы и замес-

тители глав администраций муниципальных образований 

России (при регистрации до 20 апреля). С более подроб-

ной информацией, программой и условиями участия 

можно ознакомиться на официальном сайте Форума. 

 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Башкортостан 

— В Башкирии впервые отметят День местного само-

управления 

Муниципальные образования Башкортостана вместе со 

всеми муниципалитетами страны впервые в этом году 21 

апреля отметят свой профессиональный праздник — День 

местного самоуправления. Этот праздник был утвержден 

Указом Президента России Владимира Путина в июне 

2012 года. В целях реализации данного Указа Президент 

Башкортостана Рустэм Хамитов подписал 2 апреля этого 

года распоряжение «О проведении в Республике Башкор-

тостан в 2013 году мероприятий, посвященных Дню ме-

стного самоуправления». Как сообщили в пресс-службе 

Ассоциации «Совет муниципальных образований Респуб-

лики Башкортостан», согласно данному документу, ос-

новные празднования пройдут в Уфе. Кроме того, орга-

нам местного самоуправления республики рекомендовано 

провести соответствующие мероприятия в муниципаль-

ных образованиях. Организацией и проведением празд-

ничных мероприятий займется оргкомитет во главе с ру-

ководителем Администрации Президента РБ Владимиром 

Балабановым. Выбор праздничной даты на 21 апреля пал 

потому, что именно в этот день в 1785 году императрицей 

Екатериной II утверждена «Жалованная грамота городам» 

(«Грамота на права и выгоды городам Российской импе-

рии»). С инициативой приурочить профессиональный 

праздник к этой памятной дате выступили крупнейшие 

объединения муниципальных образований — Общерос-

сийский Конгресс муниципальных образований, Союз 

российских городов, Союз городов Заполярья и Крайнего 

Севера, Всероссийский Совет местного самоуправления. 

Проект Указа разработан Министерством регионального 

развития РФ. По мнению председателя Правления Ассо-

циации «Совет муниципальных образований Республики 

Башкортостан» Сергея Молчанова, появление Дня мест-

ного самоуправления будет способствовать развитию 

гражданского общества, укреплению принципов демокра-

тии и институтов местного самоуправления, позволит 

повсеместно и одновременно проводить общественно-

политические, научно-методические, культурно-массовые 

и иные мероприятия, посвященные проблематике местно-

го самоуправления, с привлечением к участию в них ши-

роких слоев населения. В настоящее время в Республике 

Башкортостан существуют 895 муниципальных образова-

ний, в том числе девять городских округов, 54 муници-

пальных района, 14 городских и 818 сельских поселений. 

Одной из форм инициативного и добровольного участия 

населения в осуществлении местного самоуправления 

является Территориальное общественное самоуправление 

(ТОС). В Башкортостане сегодня насчитывается порядка 

800 организаций ТОС, из числа которых пока только три 

имеют статус юридического лица. Большее распростране-

ние в республике получил институт старост. В Россий-

ской Федерации существует 23139 муниципальных обра-

зований, в том числе: 517 городских округов, 1822 муни-

ципальных района, 1712 городских и 18852 сельских по-

селения, а также 236 внутригородских муниципальных 

образований городов федерального значения (Москвы и 

Санкт-Петербурга). В органах местного самоуправления 

работает более 340 тыс. муниципальных служащих, в 

представительные органы муниципальных образований 

избрано более 235 тыс. депутатов. 

Республика Коми 

— Муниципалитеты медлят с выделением земли под 

строительство для многодетных семей 

Земельные участки, предназначенные многодетным семь-

ям для индивидуального жилищного строительства, 

сформированы только в двух муниципалитетах республи-

ки Коми. Об этом сообщил заместитель министра архи-

тектуры, строительства и коммунального хозяйства рес-

публики Сергей Владимиров на круглом столе в Общест-

венной палате Коми. По словам С.Владимирова, до 2012 

года многодетные семьи редко обращались за выделением 

земельных участков для индивидуального строительства. 

Однако в мае 2012 года вышел указ президента России 

№600, предусматривающий, что земля, предоставленная 

многодетной семье для строительства жилого дома, 

должна быть обеспечена инженерной инфраструктурой. В 

результате муниципалитеты захлестнул шквал заявлений 

от многодетных семей о выделении им земельных участ-

ков. До 2012 года было выделено всего 29 участков, в 

2012 году – 262. Сегодня в Коми 1128 семей стоят в оче-

реди на получение земельного участка. В декабре 2012 

года правительство Коми издало распоряжение №506, в 

котором муниципалитетам рекомендовалось сформиро-

вать земельные участки, предназначенные для индивиду-

альной жилой застройки многодетными семьями, а также 

разработать соответствующие проекты инженерной ин-

фраструктуры. «Муниципалитеты должны за собствен-

ный счет выполнить проектную документацию. В Сык-

тывкаре участки сформированы, но проектной докумен-

тации по ним нет. В Ухте выделено 127 земельных участ-

ков по 10-12 соток каждый. Проект находится на экспер-

тизе. Прокладка всех коммуникаций к каждому из участ-

ков в среднем обойдется в 2,8 млн руб. На эти деньги 

можно было бы предоставить многодетным семьям квар-

тиру, но это идет в разрез с интересами других семей», – 

сказал С.Владимиров. По его словам, в Минархстрое Ко-

ми по поручению правительства республики разработан 

минимальный перечень обеспечения инженерной инфра-

структурой земель, предназначенных для застройки мно-

годетными семьями. Так, в городах за счет республикан-

ского бюджета будут заниматься дорогами, водоотведе-

нием и электроснабжением на общую сумму до 1 млн 

руб. В сельских районах предусмотрена грунтовая дорога, 

электроснабжение и шахтный колодец на сумму до 300 

тыс. руб. Все расходы свыше указанных сумм лягут на 

муниципалитеты. Поправки о минимальном инженерном 

обеспечении будут внесены в республиканское законода-

http://www.smartcity.ria.ru/
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тельство. «В 2012 году на освоение участков и инженер-

ную инфраструктуру в республиканском бюджете было 

заложено 64 млн руб. Но ввиду того, что у нас отсутству-

ют готовые проекты, эти деньги пойдут на развитие по-

селка Пичипашня, где построены дома для переселенцев 

из поселка Поинга», – сказал С.Владимиров. По его сло-

вам, чтобы получить от республики финансирование, уже 

сейчас муниципалитеты должны сформировать земель-

ные участки, которые они планируют выделить много-

детным семьям и предусмотреть в местных бюджетах 

средства на проектирование инженерных коммуникаций. 

Как заметил С.Владимиров, республика могла бы полу-

чить средства на обеспечение инженерной инфраструкту-

рой земельных участков для многодетных семей по феде-

ральной программе. Но для этого необходимо соответст-

вовать такому критерию, как ввод жилья, а он в Коми 

низкий. За 2012 год построено всего 85,6 млн кв. м. Так 

что федеральные средства получить не удастся. 

Республика Татарстан 

— В республике на 10% запросов СМЭВ получены ответы 

с нарушением срока 

Всего за месяц через систему регионального межведомст-

венного взаимодействия в Татарстане было направлено 

чуть менее 26 тыс. запросов. На совещании в Доме Пра-

вительства Татарстана вице-премьер – министр информа-

тизации и связи Татарстана Роман Шайхутдинов расска-

зал о том, как идет работа в системе межведомственного 

электронного взаимодействия (СМЭВ), которая призвана 

упростить получение жителями республики государст-

венных и муниципальных услуг, в том числе различных 

справок из органов власти. По информации 

Р.Шайхутдинова, с 28 февраля по 28 марта через систему 

регионального межведомственного взаимодействия 

(РСМЭВ) было направлено чуть менее 26 тыс. запросов. 

«Ответов без нарушений чуть менее 23,5 тыс., ответов с 

нарушениями – 2493. На 10% запросов получены ответы с 

нарушением пятидневного срока. Ситуация выправляется, 

но каждый десятый запрос с нарушениями срока», — 

констатировал вице-премьер. И.о. Президента Татарстана 

– Премьер-министр Татарстана Ильдар Халиков подчерк-

нул, что законодатель с внедрением системы четко преду-

смотрел санкции за невыполнение работ. «Затребуйте от 

подчиненных объяснения, по чьей вине допущены эти 

нарушения. Ничего там сверхъестественного нет. Баналь-

ные халатность и разгильдяйство, по-другому не ска-

жешь», — подчеркнул И.Халиков и призвал привлекать 

прокуратуру. 

Республика Тыва 

Чеди-Хольский район 

— Прокуратурой проверено исполнение органами мест-

ного самоуправления полномочий в сфере организации 

ритуальных услуг и содержанию мест захоронения 

Нарушения федерального законодательства выявлены 

прокурорской проверкой исполнения органами местного 

самоуправления Чеди-Хольского района Республики Ты-

ва полномочий в сфере организации ритуальных услуг и 

содержанию кладбищ. Проверкой установлено, что в на-

рушение требований действующего законодательства в 

администрациях сельских поселений Элегест и Чал-

Кежиг нет правоустанавливающих документов на земель-

ные участки, используемые под кладбища, расположен-

ные в границах поселений. В этих же селах нет соответст-

вующих экологических и санитарно-гигиенических за-

ключений на земельные участки, используемые под раз-

мещение мест погребения. Указанные земельные участки 

в соответствии с требованиями земельного, градострои-

тельного и санитарно-эпидемиологического законода-

тельств не отведены, в связи с этим администрации посе-

лений обязанности по содержанию мест захоронения в 

надлежащем состоянии не выполняют. Сложившаяся си-

туация приводит к самовольному расширению границ 

кладбищ, в том числе за счет земель сельскохозяйствен-

ного назначения. Отсутствие заключений экологической и 

санитарно-гигиенической экспертизы нарушает права 

жителей сел Элегест и Чал-Кежиг на благоприятную ок-

ружающую среду и достоверную информацию о еѐ со-

стоянии. Прокурор Чеди-Хольского района направил в 

районный суд исковые заявления о возложении на адми-

нистрации сельских поселений Элегест и Чал-Кежиг обя-

занности до 1 декабря текущего года оформить правоус-

танавливающие документы на земельные участки, ис-

пользуемые под кладбища, а до 20 декабря – получить 

соответствующие заключения экологической и санитар-

но-гигиенической экспертизы на размещение на этих уча-

стках мест погребения. В судебном заседании представи-

телями администраций сельских поселений Элегест и 

Чал-Кежиг исковые требования прокурора признаны пол-

ностью. Чеди-Хольский районный суд исковые заявления 

прокурора района удовлетворил в полном объеме. 

Республика Хакасия 

— «Земельный» вопрос Абакано-Черногорской агломера-

ции требует решения 

Разработка ключевого проекта Хакасии – Абакано-

Черногорской агломерации выходит на новый уровень. 

Недавно было подписано соглашение о сотрудничестве 

по вопросам социально-экономического развития между 

правительством республики, городами Абакан, Черно-

горск, Усть-Абаканским и Алтайским районами. Доку-

мент регламентирует правовые основы сотрудничества по 

развитию территорий данных муниципальных районов. 

Развитие этих территорий неразрывно связано с Абакано-

Черногорской агломерацией. Однако, одна из главных 

проблем – земля, подчеркивают в правительстве респуб-

лики. – Перед нами сейчас стоят огромные задачи. С од-

ной стороны, развитие промышленных объектов (инве-

сторы уже готовы приступить к строительству новых 

фабрик и мини-заводов), с другой стороны, выдача зе-

мельных участков льготным категориям граждан: много-

детным семьям, молодым специалистам, – поделился 

проблемой глава Черногорска Василий Белоногов. –

Поэтому возникла необходимость расширения границ 

города. Кстати, по словам Василия Белоногова, большое 

количество молодежи Усть-Абаканского района работают 

на территории Черногорска и Абакана. Соглашение даст 

больше возможностей и для трудоустройства молодых 

специалистов республики. 

Чувашская Республика 

— Кто мешает органам местного самоуправления 

Глава Чувашии Михаил Игнатьев провел первое заседа-

ние Межведомственной комиссии по анализу эффектив-

ности контрольно-надзорной деятельности в отношении 

органов местного самоуправления в Чувашской Респуб-

лике. Открывая заседание, глава Чувашии отметил, что 

важнейшая функция органов надзора и контроля – это 

осуществление на местах контроля за соблюдением за-

конности и способствование эффективному исполнению 
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своих непосредственных полномочий органами местного 

самоуправления. «Мы должны совместными усилиями 

наладить взаимодействие всех органов власти в их основ-

ной работе по оказанию качественных услуг населению. 

Благо народа – высший закон», – подчеркнул М.Игнатьев. 

Результаты мониторинга контрольно-надзорной деятель-

ности по итогам 2012 года озвучил заместитель Председа-

теля Кабинета Министров Чувашской Республики – руко-

водитель Администрации Главы Чувашской Республики 

Александр Иванов. В 2012 году наибольшее количество 

штрафов было наложено представителями Государствен-

ного пожарного надзора Главного управления МЧС Рос-

сии по Чувашской Республике, УФАС, Управления Рос-

потребнадзора и органов прокуратуры. Об итогах прове-

рок органов местного самоуправления, проведенных в I 

квартале 2013 г. в Чувашской Республике, доложил глава 

Чебоксары, председатель Правления Совета муниципаль-

ных образований Чувашской Республики Леонид Черке-

сов. По его словам, по состоянию на 25 марта текущего 

года всего в отношении органов местного самоуправле-

ния проведено около трех с половиной тысяч контрольно-

надзорных действий. Как показывает анализ информации, 

представленной главами муниципальных образований, 

наибольшую активность в части осуществления контроля 

за деятельностью органов местного самоуправления про-

являют Прокуратура ЧР, Роспотребнадзор, ГУ МЧС по 

ЧР, ГИБДД и УФАС. Основные требования, отметил гла-

ва столицы республики, как правило, справедливы – надо 

качественно, в срок и в полном объеме осуществлять свои 

полномочия. Что касается протестов, конечно, качество 

муниципальных правовых актов, особенно сельских посе-

лений, не всегда соответствуют изменяющемуся законо-

дательству. Поэтому хотелось бы обратиться за помощью 

к Министерству юстиции Чувашской Республики по ак-

тивизации работы в разработке модельных правовых ак-

тов. Вместе с тем, совершенно обоснованны и доводы 

представителей органов местного самоуправления о том, 

что в отдельных муниципалитетах ситуация близка к кри-

тической. Многочисленные проверки, штрафы снижают 

мотивацию в работе, высокие требования при относи-

тельно низкой заработной плате приводят к падению пре-

стижа и потери привлекательности муниципальной служ-

бы. Особенно эта проблема характерна для сельских по-

селений. Есть примеры, когда главы сельских поселений 

слагают с себя полномочия (более 60 глав муниципаль-

ных образований сложили свои полномочия добровольно 

за последние 2 года). Кроме того, ряд полномочий в 131 м 

Федеральном законе сформулированы расплывчато, на-

пример, «создание условий», «содействие» и так далее. 

Принимая это буквально, контрольно-надзорные органы 

требуют от муниципалитетов осуществления функций, 

которые фактически им не принадлежат. Требования кон-

трольно-надзорных органов зачастую несопоставимы с 

финансовыми возможностями муниципальных бюджетов. 

Отсутствуют комплексный взгляд и консолидированный 

подход к решению вопросов. Таким образом, админист-

рации поселений имеют решения судов, в соответствии с 

которыми они обязаны выполнять различные мероприя-

тия: поставить на баланс гидротехнические сооружения, 

внутрипоселковые автомобильные дороги, организовать 

водоснабжение населения питьевой водой, в т.ч. содержа-

ние водонапорных башен и др. Особенно беспокоят глав 

поселений содержание гидротехнических сооружений. 

Так, в этом году Ростехнадзор обязал администрацию 

Канашского района принять на свой баланс два гидротех-

нических сооружения, находящихся на территории Ча-

гасьского сельского поселения. Также администрация 

Кукшумского сельского поселения Ядринского района 

вынуждена была принять на баланс одно гидротехниче-

ское сооружение по инициативе Минприроды (в Чуваш-

ской Республике имеется еще 8 бесхозяйных ГТС). Но 

при этом в марте этого года Государственная Дума одоб-

рила в первом чтении законопроект «О внесении измене-

ний в отдельные законодательные акты Российской Феде-

рации по вопросам обеспечения безопасности бесхозяй-

ных гидротехнических сооружений». Предлагается наде-

лить органы местного самоуправления только полномо-

чиями по постановке их на учет в качестве бесхозяйной 

недвижимой вещи. Л.Черкесов отдельно остановился на 

взаимодействии администрации города Чебоксары с 

Управлением федеральной антимонопольной службы по 

Чувашской Республике (ЧР). «Я уже озвучивал цифры, – 

подчеркнул глава Чебоксар, – за 2012 год антимонополь-

ным органом в отношении администрации города Чебок-

сары возбуждено 78 дел, из них: – 23 решения УФАС по 

ЧР признаны Арбитражным судом недействительными; – 

2 жалобы администрации удовлетворены частично; – в 

стадии судебного разбирательства находятся 24 дела; – 6 

дел прекращены антимонопольной службой в связи с от-

сутствием конкурентных отношений и 3 приостановлены; 

– 14 предписаний подлежат исполнению, 4 из которых – 

исполнены. Уже за первый квартал 2013 года возбуждено 

23 дела: из них: – рассмотрение 2 дел УФАС по ЧР пре-

кращено; – по 5 – решениями УФАС по ЧР администра-

ция признана нарушившей антимонопольное законода-

тельство; – 16 дел находятся на рассмотрении в УФАС по 

ЧР». Как оказалось, часть дел, рассматриваемых антимо-

нопольным комитетом, возбуждены по действиям (без-

действиям) прежнего руководства города, начатым в 

2009, 2010-м и 2011-м годах. При этом мало того, что 

действующий глава администрации привлекается к адми-

нистративной ответственности в виде штрафов, антимо-

нопольный орган еще и инициирует вопрос о дисквали-

фикации главы администрации за те действия или бездей-

ствия, которые возникли до его вступления в должность. 

Действительно, ситуация абсурдна. А ведь в течение года 

органами местного самоуправления города принимается 

порядка 5000 (пяти тысяч) нормативно-правовых актов, 

по 78 из которых были заведены дела. На сегодняшний 

день 14 из них подлежат исполнению, что составляет 

0,28%. При этом более 30 дел оспорены, удовлетворены 

частично или прекращены, что составляет порядка 40%. 

Как видим, коэффициент ошибок антимонопольного ко-

митета в разы выше, чем у города. Есть случаи, когда 

мнение Чувашского УФАС расходится с мнением УФАС 

России, например, по вопросу проведения торгов в соот-

ветствии с ФЗ «О рекламе». Было возбуждено несколько 

дел и приостановлено проведение аукционов. По мнению 

Чувашского УФАС, запрещалось в качестве лота выстав-

лять право на заключение договора на установку реклам-

ной конструкции. Однако УФАС России разъяснил, что 

форму торгов определяет орган местного самоуправления 

и проведение торгов на право заключения договора не 

содержит в себе нарушения закона о конкуренции. В ре-

зультате бюджет города недополучил денежные средства 

за 5 месяцев. Непонятна позиция УФАС Республики по 

возбуждению пяти дел по заявлениям граждан в связи с 

отказом в размещении магазинов в районе жилых домов. 

Между тем, в соответствии с позицией главы республики, 

неоднократно озвученной как в ежегодном послании, так 
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и в средствах массовой информации, администрациям 

районов и городов рекомендовано прекратить уплотнение 

существующей жилой застройки и использовать свобод-

ные участки для организации зеленых зон, скверов, пло-

щадок отдыха. Все решения по данному вопросу о при-

знании администрации города нарушившей антимоно-

польное законодательство обжалованы в Арбитражном 

суде Чувашской Республики. И это не только в Чебокса-

рах. Проблемы во взаимодействии с УФАС по ЧР возни-

кают в муниципальных районах и сельских поселениях. В 

первом квартале наложены штрафы на Красночетайское 

сельское поселение в размере 15000 руб., на главу Порец-

кого сельского поселения – 20000 руб., на Большекат-

расьское сельское поселение Чебоксарского района – 

20000 рублей, на главу администрации города Шумерля – 

3000 рублей, на главу Индырчского сельского поселения 

Янтиковского района – 3000 руб. и другие. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Горэлектротранс должен строить свою работу с 

максимальным учетом потребностей пассажиров 

На заседании коллегии администрации города был рас-

смотрен вопрос «Об итогах работы МУП «Горэлектрот-

ранс» г.Барнаула в 2012 году и перспективах дальнейшего 

развития городского электрического транспорта «. По 

информации директора предприятия Александра Семы-

кина, в составе предприятия два трамвайных и одно трол-

лейбусное депо, служба пути, энергослужба, служба дви-

жения. Функционирует центр управления движением го-

родского пассажирского транспорта. На навигационном 

контроле стоят 97 маршрутов (2011 год - 73), обслужи-

ваемых автобусами большой и малой вместимости, мар-

шрутными такси, электротранспортом. На обслуживании 

предприятия находятся 125,6 км трамвайных путей, 125 

км контактной сети трамвая и 67,3 км контактной сети 

троллейбуса. Количество пассажирского подвижного со-

става на сегодняшний день – 237 трамваев и 55 троллей-

бусов. Ежедневно на линию выходят 135 трамваев и 48 

троллейбусов, которые обслуживают девять трамвайных 

и три троллейбусных маршрута. Действует система пред-

рейсовых и послерейсовых медицинских осмотров, про-

водятся инструктажи по технике безопасности. Бюджет 

предприятия формируется за счет поступления средств от 

перевозки пассажиров, диспетчерского обслуживания, 

услуг социального такси, а также за счет доходов от под-

собно-вспомогательной деятельности (аренда имущества, 

реклама на транспорте и др.). Для обеспечения развития 

городского электрического транспорта и его конкуренто-

способности директор МУП «Горэлектротранс» 

А.Семыкин считает необходимым решить следующие 

задачи: организовать маршрут «Барнаул – Новоалтайск» в 

рамках развития Барнаульской агломерации, обслужи-

ваемый троллейбусами с возможностью автономного хо-

да; внедрить в Барнауле систему безналичной оплаты 

проезда и учета пассажиров «Электронный проездной», 

что обеспечит прозрачность поступления выручки и рас-

пределение компенсаций за использование Единого соци-

ального проездного билета. Также необходимо внедрить 

комплекс телемеханики для автоматизированного кон-

троля и управления тяговыми подстанциями электро-

транспорта; продолжить обновление подвижного состава 

электротранспорта – не менее 8 единиц ежегодно; органи-

зовать на базе предприятия участок капитально-

восстановительного ремонта подвижного состава, выра-

ботавшего свой ресурс; усилить работу по привлечению 

дополнительных доходов посредством развития прочих 

видов деятельности предприятия – увеличение объѐма 

рекламных услуг, сдача имущества в аренду; продолжить 

работу с органами ГИБДД города по оперативному реа-

гированию на дорожно-транспортные происшествия с 

участием электрического транспорта. Глава администра-

ции города И.Савинцев отметил необходимость продол-

жения работы по финансовому оздоровлению предпри-

ятия. – Чтобы оптимизировать работу, необходимо регу-

лярно проводить исследование пассажиропотока, воз-

можно с участием службы занятости населения. И не раз 

в год, а каждый сезон, чтобы строить свою работу с мак-

симальным учетом потребностей пассажиров, – сказал 

И.Савинцев. 

— Глава администрации Игорь Савинцев: необходимо 

усилить контроль со стороны администрации за рабо-

той управляющих компаний 

– Не могу не остановиться на изменениях нормативов и 

схемы начисления платежей за коммунальные услуги, 

вступившие в силу с начала текущего года, но уже ус-

певшие вызвать массовые возмущения жителей много-

квартирных домов. Для защиты интересов горожан Гу-

бернатор края волевым решением перенес срок введения 

нормативов на общедомовые нужды до 1 января 2014г. У 

нас появилось время досконально разобраться в сложив-

шейся ситуации с учетом негативного опыта первых двух 

месяцев этого года Необходимо максимально эффективно 

использовать эту возможность для усиления информиро-

вания жителей, наведения порядка и привлечения к ответ-

ственности недобросовестных управляющих компаний, 

стремящихся неправомерно нарастить объем коммуналь-

ных платежей за счет общедомовых нужд. Для защиты 

интересов граждан нами создана рабочая группа по мони-

торингу повышения тарифов. Ее работа направлена на 

наведение порядка и привлечение к ответственности не-

добросовестных управляющих компаний, пытающихся 

неправомерно нарастить объем коммунальных платежей 

жильцов за счет составляющей общедомовых расходов. 

Для информации – получено 298 обращений на неправо-

мерное начисление коммунальных платежей за общедо-

мовые нужды. Нами создана комиссия. На сегодняшний 

день обработано 50% обращений. Гражданам уже воз-

вращено 5,4 млн руб. из 12 млн руб. к неправомерно на-

численных. Оставшиеся будут возвращены в течение это-

го месяца. Необходимо продолжить проведение серии 

обучающих семинаров с управляющими компаниями и 

руководителями товариществ собственников жилья. Не-

обходимо усилить контроль со стороны администрации за 

работой управляющих компаний. 

— Достигнута положительная динамика большинства 

основных финансовых показателей 

Председатель комитета по бюджету, налоговой и кредит-

ной политике Барнаульской городской Думы Андрей Со-

лодилов об отчете главы администрации: - Совместное 

обсуждение результатов деятельности по развитию горо-

да является важнейшей формой взаимодействия исполни-

тельно-распорядительной и представительной ветвей вла-

сти. В 2012 году администрацией города совместно со 

Счетной палатой и депутатами городской Думы проведе-

на большая работа по формированию и исполнению го-

родского бюджета. Вопросы, связанные с уточнением 

бюджета, рассматривались на заседаниях комитетов и на 

публичных слушаниях при активном участии депутатов и 



  

 

  
 

СТР. 15 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 13 (231) 

общественности. В городскую Думу поступали отчеты об 

исполнении бюджета города, аналитические записки, 

подготовленные Счетной палатой, которые стали мате-

риалом для нашего живого обсуждения и принятия реше-

ний. Следует отметить, что бюджет города продолжает 

сохранять социальную направленность. В общей структу-

ре расходов, а это почти 10 млрд руб., наибольший удель-

ный вес составили расходы на образование – 54%, на жи-

лищно-коммунальное хозяйство – 11,4%, на социальную 

политику – 11,6%. Расходы на социальную политику по 

сравнению с 2011 годом увечились почти на 60% за счет 

реализации средств на жилье молодым семьям и впервые 

– на приобретение жилья для детей-сирот. Решения, при-

нимаемые администрацией города и городской Думой, 

учитывают в первую очередь интересы горожан. Так, в 

2012 году принято решение по предоставлению компен-

сации затрат гражданам, осуществившим государствен-

ную регистрацию права собственности на индивидуаль-

ный жилой дом. С начала так называемой «коттеджной 

амнистии» владельцы 412 индивидуальных жилых домов 

провели первичную техническую инвентаризацию домо-

владений. В 2012 году продолжена работа по легализации 

объектов недвижимости, в том числе незавершенных 

строительством. По результатам работы в отношении 167 

объектов недвижимости налоговыми органами в бюджет 

доначислено 1,4 млн руб. налоговых платежей. В бли-

жайшие два-три года нам предстоит большая работа по 

введению на территории города налога на недвижимость, 

который позволит решить часть проблем по начислению 

имущественных налогов. На наш взгляд, положительным 

моментом стало то, что в 2012 году нам удалось сохра-

нить ставки земельного налога на прежнем уровне, а так-

же сохранить все категории граждан, которым предостав-

лены льготы по уплате земельного налога. Около 240 млн 

руб. было «сэкономлено» для бюджета города в результа-

те работы по списанию в судебном порядке просроченной 

задолженности по начисленным пени и штрафам во вне-

бюджетные фонды муниципальных учреждений. Как по-

ложительный момент стоит отметить, что на реализацию 

адресной инвестиционной программы из бюджета города 

направлено средств в 1,2 раза больше, чем в 2011 году, 

объем инвестиционных расходов превысил показатели 

2011 года на 28% (330,0 млн руб.), в части городских 

вложений на 16% (118,1 млн руб.). Средства программы 

были направлены на развитие дорожной сети, капиталь-

ный ремонт жилых домов, переселение граждан из ава-

рийного жилого фонда, строительство объектов социаль-

ной сферы. В целом можно сказать, что достигнута поло-

жительная динамика большинства основных финансовых 

показателей, однако, имеется ряд проблемных вопросов. 

В городе не все плательщики земельного налога постав-

лены на кадастровый и налоговый учет. В связи с этим, 

просим Вас, Игорь Григорьевич, дать поручение соответ-

ствующим службам активизировать работу в данном на-

правлении и принять весь комплекс мер по привлечению 

землепользователей к оформлению правоустанавливаю-

щих документов на землю и приведению кадастровой 

стоимости земельных участков в соответствие с фактиче-

ским видом их использования. Так как одним из источни-

ков пополнения доходной части бюджета являются дохо-

ды от реализации муниципального имущества, необходи-

мо обратить внимание на исполнение плана по продаже 

объектов муниципальной собственности. Следующий 

момент – это рост задолженности перед бюджетом горо-

да, общая сумма которой увеличилась на 4,4%. В связи с 

этим, необходимо продолжить взаимодействие с руково-

дителями предприятий и индивидуальными предприни-

мателями, направленное на обеспечение своевременного 

и полного исполнения ими своих обязательств перед 

бюджетом города. Следует отметить, что повышению 

эффективности бюджетных расходов и рациональному 

использованию муниципального имущества способствует 

деятельность Счетной палаты. Устранение нарушений, 

выявленных в ходе проверок Счетной палаты, способст-

вуют повышению качества бюджетного процесса и под-

держанию в городе финансовой дисциплины. Так, за 2012 

год устранено финансовых нарушений на общую сумму 

более 49 млн руб., из них в бюджет города возмещено 

более 5 млн руб. Все вышеперечисленное находит свое 

отражение в задачах, которые стоят перед нами в 2013 

году, а именно: - обеспечение социальной, экономической 

стабильности и устойчивости бюджета города; – создание 

условий для увеличения налогооблагаемой базы; – опти-

мальное взаимодействие органов местного самоуправле-

ния с органами государственной власти; – оптимизация 

расходных обязательств и повышение эффективности 

использования финансовых ресурсов; – исполнение при-

нятых расходных обязательств. Поставленные задачи на-

правлены на то, чтобы повысить качество жизни населе-

ния, выполнять принятые социальные обязательства и в 

полном объеме предоставлять муниципальные услуги 

населению в сфере образования и культуры, повысить 

эффективность и прозрачность управления муниципаль-

ными финансами. Мы понимаем, что в современных эко-

номических условиях исполнение бюджета города сопря-

жено с различными сложностями. Однако совместная 

работа администрации города и городской Думы позво-

лила нам реализовать намеченные планы. В заключение 

предлагаем признать работу администрации города в 2012 

году удовлетворительной. 

— Механизмы совместного решения проблем, стоящих 

перед городской Думой и администрацией города, дейст-

вуют сегодня достаточно слаженно 

Председатель комитета по законности и местному само-

управлению Игорь Кислицин Барнаульской городской 

Думы об отчете главы администрации: – Работу админи-

страции Барнаула и иных исполнительных органов мест-

ного самоуправления в 2012 году мне бы хотелось про-

анализировать через призму муниципальных правовых 

актов и того правового пространства, которое депутаты 

совместно с администрацией города, как основным субъ-

ектом правотворческой инициативы, формируют в нашем 

городе. Комитет по законности и местному самоуправле-

нию городской Думы, наверное, наиболее тесно взаимо-

действует с органами местного самоуправления в процес-

се нормотворческой и контрольной деятельности, так как 

большая часть вопросов ведения нашего комитета требует 

совместного решения и тщательной проработки со служ-

бами администрации. Это и постоянная работа над нор-

мами Устава города, организация и проведение публич-

ных слушаний по проектам изменений в Устав, вопросы 

формирования структуры администрации города, иных 

органов местного самоуправления, установление и изме-

нение границ ТОСов, правовая регламентация прохожде-

ния муниципальной службы, вопросы борьбы с корруп-

цией, в том числе и антикоррупционная экспертиза дейст-

вующих нормативных правовых актов городской Думы, 

поощрение наградами представительного органа наиболее 

выдающихся барнаульцев и многие другие вопросы. Вре-

менные рамки не позволяют отразить все совместные на-
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правления нашей деятельности, поэтому я скажу только 

об основных результатах этой работы. В 2012 году прове-

дена значительная работа по разработке трех проектов 

муниципальных правовых актов о внесении изменений в 

Устав. За 2012 год городская Дума три раза использовала 

право законодательной инициативы в Алтайском краевом 

Законодательном Собрании, из них два законопроекта 

были разработаны администрацией города. К сожалению, 

они не нашли поддержки среди депутатов заксобрания, но 

это не повод отказываться от нашего права участвовать в 

законотворческом процессе. От лица комитета по закон-

ности хотелось бы выразить пожелание органам админи-

страции активнее работать с законами Алтайского края, 

затрагивающими вопросы местного значения, вносить 

свои предложения по их совершенствованию, а мы как 

депутаты городской Думы обещаем делать все от нас за-

висящее по представлению интересов органов местного 

самоуправления города в краевом законодательном соб-

рании и взаимодействию с постоянными комитетами и 

фракциями АКЗС. Руководством страны в качестве ос-

новной цели модернизации на первый план выдвигаются 

развитие и наращивание человеческого потенциала. По-

этому вопросы кадрового состава муниципальной служ-

бы, борьбы с коррупцией на местном уровне, необходи-

мость совершенствования структуры органов местного 

самоуправления и администрации города являются при-

оритетными направлениями во взаимодействии комитета 

по законности и исполнительных органов муниципалите-

та. Депутаты поддерживали и поддерживают те структур-

ные изменения, которые инициируются главой админист-

рации, так как своей целью они преследуют оптимизацию 

структуры управления, исключение дублирующих пол-

номочий между администрацией города, ее службами и 

территориальными органами местного самоуправления и 

в итоге более качественное исполнение полномочий, на-

правленное на доступность муниципальных услуг для 

населения города. В условиях реализации Федерального 

закона от 25 декабря 2008г. №273-ФЗ «О противодейст-

вии коррупции» на органы местного самоуправления воз-

лагается дополнительная ответственность за проведение 

антикоррупционной экспертизы принимаемых ими нор-

мативных правовых актов. В 2012 году по результатам 

проведения антикоррупционной экспертизы действую-

щих решений городской Думы комитетом по законности 

составлены заключения на 12 решений городской Думы, 

многие из которых содержали коррупциогенные факторы. 

Благодаря нашей слаженной работе с отраслевыми орга-

нами по результатам антикоррупционного мониторинга 

на сегодняшний день почти все решения приведены в со-

ответствие с действующим законодательством, корруп-

циогенные факторы устранены. Несмотря на большое 

внимание со стороны администрации к антикоррупцион-

ному образованию муниципальных служащих и система-

тическое проведение соответствующих семинаров со спе-

циалистами, осуществляющими разработку правовых ак-

тов, все еще приходится констатировать выявление «не-

качественных» действующих решений городской Думы и 

рост замечаний со стороны органов прокуратуры к проек-

там вносимых в городскую Думу правовых актов. Об 

этом свидетельствует и вдвое увеличившееся число актов 

прокурорского реагирования на решения городской Ду-

мы. Особенно актуальными для антикоррупционного мо-

ниторинга являются решения, регламентирующие пре-

доставление муниципальных услуг населению, и право-

вые акты, регулирующие проведение различных видов 

муниципального контроля. Необходимо продолжать со-

вершенствование данных процедур, перевод их в элек-

тронную форму. Совместная работа по подготовке проек-

тов решений городской Думы, дальнейшее обсуждение их 

на заседаниях постоянных комитетов являются постоян-

ной формой нашего взаимодействия со всеми городскими 

службами и районными администрациями. Хотелось бы 

отметить постоянную деятельность администраций рай-

онов города по разработке проектов решений об установ-

лении либо изменении границ территориального общест-

венного самоуправления, оказанию организационной и 

методической помощи инициативным группам граждан 

при создании новых ТОСов. Данная помощь необходима 

гражданам при проведении учредительной конференции 

по созданию ТОС, при описании его границ и при на-

правлении материалов в городскую Думу для утвержде-

ния соответствующей территории. Вместе с тем в этой 

сфере остается и немало проблем, прежде всего связан-

ных с финансовой поддержкой этих структур. На послед-

нем заседании комитета мы рассмотрели вопрос о воз-

можности предоставления компенсационных выплат из 

бюджета города на текущее содержание жилья председа-

телям Советов и старшим по подъездам многоквартирных 

жилых домов. Надеемся на понимание и поддержку ад-

министрации города в решении этого вопроса. Поэтому в 

текущем году хотелось бы поставить общую задачу даль-

нейшего развития системы территориального обществен-

ного самоуправления в границах городского округа, под-

держки института уличных и домовых комитетов. Как мы 

видим, механизмы совместного решения проблем, стоя-

щих перед городской Думой и администрацией города, 

действуют сегодня достаточно слажено. Действующее 

руководство Барнаула четко понимает, что взаимоотно-

шения представительных и исполнительных органов не-

обходимо строить на принципах конструктивного взаи-

модействия, единства целей и задач в обеспечении жизне-

деятельности населения, а не политической борьбы. В 

связи с этим, считаю возможным признать работу адми-

нистрации города удовлетворительной и предлагаю ут-

вердить отчет главы администрации города Барнаула за 

2012 год. 

Забайкальский край 

Чита 

— Мэр взял под личный контроль ситуацию с общедомо-

выми нуждами 

Глава Читы Анатолий Михалѐв провел совещание с уча-

стием представителей ресурсоснабжающих организаций, 

управляющих компаний по вопросу начисления платы за 

общедомовые нужды по электроэнергии. — Мне известна 

ситуация, с которой сейчас столкнулись многие управ-

ляющие компании, когда начисления по ОДН в несколько 

раз превышают реальное потребление электроэнергии, — 

открыл совещание глава города. – Надеюсь, сегодня мы 

выстроим конструктивный диалог и разработаем кон-

кретный механизм действий. Но не принять меры к тому, 

что сейчас четыре квартиры платят за одну горящую в 

подъезде лампочку больше, чем за всю потребленную 

каждой отдельной семьѐй электроэнергию, нельзя. Каж-

дая из присутствующих сторон высказала свои предложе-

ния. Так, депутат городской Думы, руководитель УК 

«Домремстрой» Николай Галкин предложил ставить от-

дельный счетчик на общедомовые нужды (ОДН) и пла-

тить по нему. Представитель РСТ Александр Тузов пред-

положил, что возникшие огромные суммы, предъявляе-
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мые «Читаэнергосбытом» управляющим компаниям, воз-

никли из-за некорректно снятых показаний счетчиков. 

Возможно также воровство электроэнергии потребителя-

ми. Начальник городского межрайонного отдела ОАО 

«Читаэнергосбыт» Александр Тарасов признал, что на 

предприятии не хватает специалистов, чтобы за короткий 

период снять показатели, по возможности проверить их, 

выставить адекватные счета. По его словам, возможны 

элементарные ошибки из-за человеческого фактора. – Мы 

готовы по каждому случаю миллионных счетов разби-

раться отдельно, — сказал А.Тарасов. Присутствующие 

на встрече представители управляющих компаний «Ли-

дер», «Служба заказчика», «Чистый город» попеняли ре-

сурсникам, что выставленные счета непрозрачны, трудны 

для восприятия, нет показаний индивидуально по каждо-

му помещению в многоквартирном жилом доме. Есть по-

пытка переложить на плечи населения расходы электро-

энергии, например, по нежилым помещениям или неза-

конно подключенным объектам. Выслушав все предло-

жения, Мэр Читы А.Михалѐв обратился к энергетикам с 

просьбой не обращаться в суды на управляющие компа-

нии, а прежде всего, разобраться в технических вопросах: 

кто, в какое время должен снимать показатели счетчиков, 

проверять их, выставлять счета за электроэнергию, ис-

ключить возможные ошибки. Одновременно поручил на-

чальнику управления регулирования цен и тарифов Тать-

яне Гулько подготовить письмо с изложением фактов и 

цифр по начислению ОДН за электроэнергию управляю-

щим компаниям на имя и.о. первого заместителя предсе-

дателя Правительства Забайкальского края Алексея Ше-

метова. В документе будет изложена просьба в макси-

мально короткие сроки пересмотреть ранее принятые ре-

шения РСТ по начислению ОДН. Комитет ЖКХ города 

Читы должен организовать работу по ежемесячным свер-

кам счетов между управляющими компаниями и ОАО 

«Читаэнергосбыт». Управлению регулирования цен и та-

рифов также поручено при обращениях горожан, прово-

дить проверки и незамедлительно передавать выявленные 

факты нарушений в правоохранительные органы. В конце 

совещания А.Михалѐв сообщил, что ситуацию с начисле-

нием ОДН управляющим компаниям берѐт под личный 

контроль. 

— Анатолий Михалев: главная задача – очистить город 

В администрации Читы прошла традиционная пресс-

конференция по итогам работы городской мэрии за про-

шедший месяц. О том, чего удалось достичь чиновникам 

в марте и о планах на предстоящий апрель, журналистам 

рассказал мэр Анатолий Михалев. Затронув вопрос за-

вершения отопительного сезона, градоначальник отметил, 

что Чита прожила прошедшую зиму без кризисных си-

туаций. Правда некоторое беспокойство в начале марта 

вызвала котельная «Машзавода», которая отапливает жи-

лые дома в центре города. – Вообще котельной в центре 

города быть не должно, как в плане защиты экологии, так 

и в плане надежности. Последняя поломка показала, что 

на данную котельную положиться нельзя, – сказал 

А.Михалев. – Конечно, в момент аварии все службы сра-

ботали на отлично и в течении 6 часов авария была устра-

нена. Однако принципиально это проблему котельной 

«Машзавода» не решит. Нужно ее ликвидировать и под-

ключать жилые дома и социальные объекты к централь-

ному отоплению, – подчеркнул градоначальник. По его 

словам, вопрос ликвидации котельной прорабатывается 

совместно с заместителем врио губернатора Забайкаль-

ского края. – Всего на реализацию данного проекта по-

требуется более 80 млн руб. В городском бюджете такой 

суммы нет. Поэтому проблема будет решаться совместно 

с краевым правительством, – сказал мэр. Продолжая раз-

говор о совместных планах работы с краевым правитель-

ством под руководством врио губернатора Забайкальско-

го края Константина Ильковского, мэр краевой столицы 

рассказал, что найдены подходы к финансированию за-

вершения строительства мусоросортировочного завода. – 

Вместе с К.Ильковским мы выезжали на место, где дол-

жен располагаться завод. Фундамент под объект возведен, 

все необходимые инженерные сети подведены, оборудо-

вание закуплено. К.Ильковский отметил высокую степень 

готовности завода, – рассказал А.Михалев. – Однако про-

блемы возникали с тем, что не было денег на строитель-

ство самого здания. У нас есть договоренность с челябин-

ским заводом металлоконструкций. Они готовы изгото-

вить и установить новое задание за 5 месяцев. Цена во-

проса 59 млн руб. врио губернатора предложил взять из 

краевого бюджета ссуду на данную сумму сроком на 5 

лет. Сейчас готовим все необходимые документы для 

оформления ссуды. И как только деньги поступят, можно 

будет с уверенностью говорить о сроках запуска завода. 

Что касается планов на предстоящий апрель, то, по сло-

вам А.Михалева, главное – очистить Читу от грязи и му-

сора, скопившегося на улицах города за зиму. – Не посчи-

тайте это за первоапрельскую шутку. Основной задачей 

на апрель будет приведение в нормальное санитарное со-

стояние нашего города. Из зимы мы выходим грязными, а 

впереди масса культурно-развлекательных мероприятий, 

в том числе День Победы, поэтому нужно приложить 

максимум усилий, чтобы привести наш город в порядок, – 

сказал мэр. По словам градоначальника, в течении апреля 

вопросам санитарной очистки города и благоустройства 

будет уделяться особое внимание. На 27 апреля назначен 

общегородской субботник. Кроме этого в течение месяца 

будут проходить чистые четверги. – В эти дни, по полу-

ченным в районных администрациях талонам, мусор бу-

дет приниматься на городском полигоне ТБО бесплатно, – 

уточнил мэр. На прошедшей пресс-конференции были 

затронуты и вопросы общественного транспорта: удастся 

ли в ближайшее время купить троллейбусы. А.Михалѐв 

пояснил: – По федеральной программе городу дают 74 

млн руб., но при обязательном условии софинансирова-

ния из регионального и городского бюджетов: необходи-

мо 34 млн руб. – из края, 50 млн руб. предусмотрели мы. 

Получит ли Чита все эти деньги, пока неизвестно, вопрос 

в стадии проработки. Если будет участие только феде-

ральных и городских денег, тогда сумма, возможно, 

уменьшится. В любом случае нужно время, чтобы провес-

ти конкурс на изготовление и доставку машин в город. 

Говоря о работе городских властей в транспортной и до-

рожной сферах А.Михалев рассказал, что на 2013 году 

Чите из краевого дорожного фонда дополнительно выде-

лено 130 млн руб. на ремонт дорог. – Первоначально го-

роду был выделен 31 млн руб. из регионального дорожно-

го фонда, однако после того, как мы показали наиболее 

проблемные участки, где ремонт необходим уже этим 

летом, врио губернатора Забайкальского края 

К.Ильковскому. ситуация изменилась. Нам были выделе-

ны дополнительные средства, – подытожил мэр Читы 

А.Михалев. Впервые в этом году в марте выполнены пла-

новые показатели по сбору подоходного налога. – Благо-

даря кропотливой работе комитета по финансам, прово-

димой совместно с налоговыми органами, индивидуально 

с каждым налогоплательщиком, мы не только вернули 
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долг, но и перевыполнили план по сбору НДФЛ, – под-

черкнул глава города. – Пока, к сожалению, это остается 

основным источником пополнения бюджета Читы. По 

словам Мэра краевой столицы, также с перевыполнением 

поступили в казну города собственные доходы за месяц в 

размере 182,8 млн руб., что на100,7% больше плана. Все 

средства распределены по основным получателям: обра-

зование, культура, сфера ЖКХ, строительство. Вовремя 

бюджет города оплачивает все коммунальные услуги за 

бюджетные организации. 

— За заслуги перед городом 

В соответствии с Положением «О почетном звании, на-

градах, премиях и стипендиях городского округа «Город 

Чита» одной из форм поощрения граждан и коллективов 

организаций различных форм собственности, внесших 

существенный вклад в развитие экономики, культуры, 

науки, искусства, образования, местного самоуправления, 

отличившихся при защите Отечества, охране здоровья, 

жизни и прав граждан, осуществлении благотворитель-

нойдеятельности и за иные заслуги перед городским ок-

ругом «Город Чита» является награждение Почетной гра-

мотой города Читы. Решением Думы Почетной грамотой 

города Читы награждены сотрудники ФСКН Оксана Нау-

мова– начальник эксперно-криминалистического отдела 

УФСКН России по Забайкальскому краю, полковник по-

лиции; Коновалова Любовь Владимировна – старший 

следователь по особо важным делам 2 отдела следствен-

ной службы УФСКН России по Забайкальскому краю, 

подполковник полиции; Наталья Горбунова – главный 

специалист-эксперт оперативной службы УФСКН России 

по Забайкальскому краю, референт государственной 

службы РФ 1 класса. На основании представления Мэра 

города Читы за большой вклад в искоренение наркопре-

ступности и оздоровление оперативной обстановки в сфе-

ре незаконного оборота наркотиков на территории города 

Читы, проявленную при этом настойчивость и последова-

тельность в решении поставленных задач и в связи с 10-

летием со дня образования ФСКН, медалью «За заслуги 

перед городом» награжден Сергей Титов – начальник 

Управления ФСКН России по Забайкальскому краю. 

— Законодательная инициатива читинских депутатов 

– Мы вышли с очередной законодательной инициативой в 

Законодательное собрание Забайкальского края, – говорит 

председатель Думы городского округа Александр Зенков. 

– Речь о внесении изменений в Закон Забайкальского края 

«Об административных правонарушениях». Суть в чем? 

После того, как депутаты Думы Читы при поддержке кол-

лег из других городов и парламентариев Забайкальского 

края добились корректировки Бюджетного кодекса Рос-

сийской Федерации, штрафы за нарушение не только 

Правил благоустройства, но и других муниципальных 

нормативно-правовых актов должны поступать в муници-

пальный бюджет, а не в казну субъекта, как было раньше. 

– Но корректировку, соответствующую Бюджетному Ко-

дексу, должен претерпеть и Закон Забайкальского края 

«Об административных правонарушениях», – подчеркнул 

А.Зенков. – И, поскольку наши вышестоящие коллеги не 

торопятся с таким решением, мы вынуждены были обра-

титься к ним с законодательной инициативой. Итак, депу-

таты Думы городского округа вместе с администрацией 

города настаивают на том, чтобы закон был не просто 

приведен в соответствие с Бюджетным кодексом, но и , 

более того, из 60 статей данного документа за нарушение 

16 статей штрафные взыскания оставались в муниципаль-

ной казне. 

— Константин Ильковский поддержал читинских депу-

татов 

Как уже сообщалось в СМИ, депутаты Думы городского 

округа настаивают на том, чтобы право распоряжаться 

землями, собственность на которые не разграничена, рас-

положенными на территориии городского округа, было 

возвращено органам местного самоуправления. – У вла-

сти 83% российских городов такое право есть, – подчерк-

нул А.Зенков. – В числе немногих 17% – Чита. Обнаде-

живает тот факт, что К.Ильковский поддержал позицию 

Думы Читы, сказал, чтобы мы готовили необходимые 

документы. Неоднократно А.Зенков в своих публичных 

выступлениях говорил о том, что Законодательное собра-

ние Забайкальского края может и должно успеть принять 

соответствующее решение до окончания действующего 

созыва. 

— Нет – несанкционированной установке гаражей, па-

вильонов , самовольному захвату муниципальной земли 

В первом чтении принято Положение «О муниципальном 

земельном контроле на территории городского округа 

«Город Чита», которое устанавливает порядок организа-

ции и осуществления муниципального земельного кон-

троля на территории городского округа «Город Чита», что 

позволит администрации городского округа эффективно 

осуществлять указанные контролирующие функции. – 

Несанкционированная установка гаражей, самовольный – 

иначе не скажешь – захват земли под строительство па-

вильонов, другие злоупотребления и нарушения дейст-

вующего муниципального законодательства благодаря 

действию этого Положения на практике будут устранять-

ся, – подчеркнул председатель Думы Читы Александр 

Зенков. 

— Приватизация – в действии 

В рамках осуществления контрольных полномочий 21 

февраля 2013 года рассмотрен и утвержден отчет Мэра 

города Читы о результатах приватизации муниципального 

имущества городского округа «Город Чита» за 2012 год». 

В него было включено 12 объектов, а также акции одного 

акционерного общества. Всего в 2012 году было продано 

6 объектов из Прогнозного плана приватизации на 2011 

год и 6 объектов Прогнозного плана приватизации 2012 

года на сумму 29,6 млн руб. По оценке независимых экс-

пертов запланированный доход в бюджет городского ок-

руга от приватизации муниципального имущества в 2012 

году 41 млн руб. Фактически же получено – 75,816 млн 

руб. 

— Прозрачность – доходам директоров школ, учрежде-

ний культуры и спорта 

В связи с корректировкой Трудового Кодекса РФ на засе-

дании Думы городского округа «Город Чита» депутаты 

приняли Положение «О предоставлении лицом, посту-

пающим на должность руководителя муниципального 

учреждения в городском округе «Город Чита», а также 

руководителем муниципального учреждения( при приня-

тии на работу) в городском округе «Город Чита» сведений 

о доходах, об имуществе и обязательствах имущественно-

го характера и о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера супруги (супруга) и несовер-

шеннолетних детей». Человек, поступающий на работу на 

должность руководителя муниципального учреждения, а 

также уже действующий руководитель муниципального 

учреждения представляет сведения о своих доходах, по-
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лученных за отчетный период с 1 января по 31 декабря от 

всех источников (включая заработную плату, пенсии, по-

собия и иные выплаты), а также сведения об имуществе и 

обязательствах имущественного характера по состояния 

на оконец отчетного периода. Аналогичные сведения 

предоставляются и о доходах супруги (супруга) и несо-

вершеннолетних детей. В случае, если руководитель му-

ниципального учреждения обнаружил, что в предостав-

ленных им сведениях не отражены или не полностью от-

ражены какие – либо сведения или есть ошибки, он впра-

ве представить уточненные сведения не позднее 31 июля 

года, следующего за отчетным. Такие уточненные сведе-

ния не считаются представленными с нарушением срока. 

В сведениях, помимо денежных доходов, указывается 

наличие земельных участков, жилых домов, квартир, дач, 

гаража, автомобилей, автоприцепов, мототранспортных 

средств, сельскохозяйственной техники, водного, воз-

душного транспорта и иных транспортных средств, а так-

же сведения о денежных средствах, находящихся на сче-

тах в банках и иных кредитных организациях, ценных 

бумагах и финансовых обязательствах. Сведения руково-

дитель учреждения должен подавать ежегодно, не позд-

нее 30 апреля года, следующего за отчетным. 

— Дума города: КПД года 

На очередном заседании Думы городского округа глав-

ным вопросом стало подведение итогов работы муници-

пального парламента за 2012 год. С подробным отчетом 

вы можете ознакомиться на официальном сайте Думы 

городского округа, его суть – в интервью Председателя 

Думы городского округа Александра Зенкова. – О том, 

как работала Дума городского округа в 2012 году, конеч-

но, всего, лучше оценивать самим горожанам. Но могу 

твердо сказать: все 173 решения Думы по различным во-

просам, более 200 рассмотренных вопросов были подчи-

нены главной цели: несмотря на скромные возможности 

бюджета город должен все же развиваться, а жизнь горо-

жан должна стать качественнее, комфортнее. Выполне-

нию этой задачи была посвящена и работа над Уставом 

городского округа, реализацией Плана социально –

экономического развития. – Какие из этих 200 вопросов 

Вы бы выделили в первую очередь? – Во-первых, работу 

над бюджетом. Это ведь «живой», развивающийся доку-

мент, в который вследствие требований самой жизни вно-

сятся коррективы. Изменения расходной части бюджета в 

2012 году были вызваны выделением дополнительных 

средств на развитие учреждений образования и культуры, 

увеличением расходов на проведение капитального ре-

монта котельных в посѐлках Песчанка, Заречный. Пере-

распределены бюджетные средства со строительства под-

земных пешеходных переходов в районе стадиона «Локо-

мотив», на строительство «Ледового дворца» в поселке 

Текстильщиков, и сегодня он находится в высокой степе-

ни готовности. Предусмотрены расходы на реализацию 

муниципальной адресной программы по переселению 

граждан из аварийного жилищного фонда. Перераспреде-

лены средства на подготовку проектно-сметной докумен-

тации и начало строительства детских садов в микрорай-

оне Сосновый бор, поселке КСК и в Центральном районе 

Читы. Изменения в бюджет были связаны также с софи-

нансированием строительства развязки в разных уровнях 

на пересечении автодороги Улан-Удэ – Забайкальск и 

автодороги Чита – Смоленка. За счет средств вышестоя-

щих бюджетов увеличены средства на реализацию феде-

ральной программы «Жилище» на 2011-2015 годы и под-

программы «Обеспечение жильем молодых семей». Пре-

дусмотрены дополнительные средства на строительство 

бассейна в микрорайоне Северный, он уже действует. 

Внесены в бюджет и другие коррективы для развития со-

циальной сферы. Выполняя наказы избирателей, 10 млн 

руб. направлены на реконструкцию Пионерского парка в 

рамках Адресно-инвестиционной программы на 2013 год. 

Дума приняла решение о вовлечении в инвестиционный 

процесс неиспользуемых объектов – нескольких квартир. 

Кстати, руководствуясь объективными экономическими 

процессами (инфляцией), мы приняли решение о повы-

шении арендной платы муниципальной собственности на 

7,5% , это позволит в 2013 году пополнить доходную 

часть бюджета на 5,4 млн руб. Если говорить о привати-

зации муниципального имущества, по оценке независи-

мых экспертов планировалось получить 41,0 млн руб. 

Фактически же в бюджет поступило 75, 816 млн руб. – 

Тем не менее, бюджет в силу объективных причин остав-

ляет пока желать лучшего. Но депутаты в союзе с испол-

нительной властью находят возможность для принятия 

решений о льготах. 2012 год – не исключение. – В частно-

сти, можно упомянуть предоставление льготы в размере 

почти 98% от суммы арендной платы Благотворительно-

му фонду помощи детям с онкогематологическими и 

иными тяжелыми заболеваниями «Пчелка Майя». Пре-

доставлен долгосрочный договор аренды на 15 лет Феде-

рации Сетокан Каратэ-до, дети посещают занятия с удо-

вольствием, с явной пользой для своего здоровья. Реше-

нием Думы была предоставлена льгота в виде снижения 

ставки по земельному налогу на 2012 год ОАО «Аэропорт 

Чита». Высвободившиеся средства направлены на замену 

светосигнального оборудования в аэропорту Чита, что 

обеспечит безопасность полетов. – Судя по отзывам го-

рожан, благотворное действие оказывает Положение, 

призванное придать наружной рекламе в нашем городе 

современный вид, упорядоченность. Какие бы Вы еще 

выделили думские решения 2012 года из наиболее значи-

мых? – Выделить сложно, ведь все решения принимаются 

с целью практической пользы для города и горожан. На-

пример, документ об отнесении земель к землям особо 

охраняемых территорий или установление порядка опре-

деления цены и оплаты муниципальных земельных участ-

ков при их продаже собственникам зданий, сооружений, 

расположенных на этих земельных участках. Важны и 

Положения, предусматривающие профилактику терро-

ризма и экстремизма, содействие проведению официаль-

ных физкультурно-оздоровительных и спортивных меро-

приятий. Соответствующим решением сокращен перечень 

документов при подаче заявления об открытии групп се-

мейного воспитания. Взамен действующего, но, по сути, 

устаревшего Положения было принят новый документ о 

создании условий для предоставления транспортных ус-

луг населению и организации транспортного обслужива-

ния населения в границах городского округа , а также По-

ложение о конкурсе на право оказания пассажирских пе-

ревозок. И эта работа сегодня продолжается. В 2012 году 

стало более плодотворным сотрудничество с депутатами 

Законодательного Собрания края. Подготовлено 4 проек-

та законов Забайкальского края в порядке законодатель-

ной инициативы , касающиеся, в частности, регулирова-

ния земельных отношений, деятельности полиции, адми-

нистративных правонарушений и штрафов за них, о чем в 

СМИ рассказывалось достаточно подробно. – Решение 

вопроса капитального ремонта многоквартирных жилых 

домов стал одним из трудно решаемых вопросов для де-

путатского корпуса 2012 года. Почему? – Потребность в 
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ремонте по состоянию на 1 января 2013 года составляет 

1395 многоквартирных домов на сумму более 9 млрд руб. 

Но слышали разве нас?! Депутаты не единожды обраща-

лись к Председателю Законодательного Собрания Забай-

кальского края и экс-губернатору Забайкальского края с 

просьбой взять под личный контроль вопрос включения 

многоквартирных домов, расположенных на территории 

Читы, в состав краевой заявки на предоставление финан-

совой поддержки за счет средств Фонда содействия ре-

формирования жилищно-коммунального хозяйства. На 15 

ноября 2012 года было подано документов на проведение 

капитального ремонта 133-х домов, отбор прошли 97 до-

мов. Решение этого вопроса по-прежнему остается для 

нас архиважной задачей. Без внимания не осталось и ме-

ждународное сотрудничество. Мы заключили соглашение 

о развитии дружбы и сотрудничества между Думой Читы 

и всекитайским собранием народных представителей го-

рода Хулунбуир, с хуралом гражданского представитель-

ства монгольского города Чойбалсан. Традиционно мы 

утвердили направления муниципальных грантов для об-

щественных организаций: «Гражданское общество», «Ин-

теграция инвалидов в общество», «Молодежные инициа-

тивы – городу», «Чита – столица Забайкальского края» , 

«Читинцы – любимому городу». В сентябре 2012 года по 

нашей инициативе стартовала акция «1000 добрых дел – к 

360-летию Читы как поселения». Вследствие уточнения 

формулировки краеведами, акция теперь звучит иначе: 

«1000 добрых дел - к 360-летию российского Забайка-

лья».Уже в течение нескольких лет горожане активно 

поддерживают инициированную депутатами акцию «По-

сади свое дерево». Как и прежде, конструктивное взаимо-

действие Думы с Мэром города А.Михалевым и админи-

страцией городского округа стало важной составляющей 

деятельности представительной власти на благо развития 

Читы и Забайкалья. В то же время мы отдаем себе отчет, 

что есть резерв работать еще плодотворнее, успешнее. 

Спасибо всем горожанам , которые нам доверяют, помо-

гают своими предложениями и конкретными действиями. 

Работаем для вас и дальше. 

— На ремонт дорог выделят дополнительные средства 

Дополнительно 130 млн руб. на ремонт дорог получит 

Чита в этом году из регионального дорожного фонда. Об 

этом сегодня на встрече с журналистами сообщил Мэр 

краевой столицы Анатолий Михалѐв. По его словам, это 

стало результатом объезда города с врио Губернатора 

Забайкальского края Константином Ильковским. — Пер-

воначально городу был выделен 31 млн руб. из регио-

нального дорожного фонда, однако после того, как мы 

показали наиболее проблемные участки, где ремонт необ-

ходим уже этим летом, К.Ильковский обещал помочь, — 

пояснил Мэр Читы. В 2012 году городу было выделено 71 

млн руб. из регионального дорожного фонда. Также Ана-

толий Михалѐв рассказал, что найдены подходы к финан-

сированию мусоросортировочного завода. В частности, 

прорабатывается вопрос выделения городу бюджетной 

ссуды из регионального бюджета в размере 59 млн руб. на 

пять лет на строительство корпуса мусоросортировочного 

завода. – Объект высокой степени готовности: подведены 

все сети, возведен фундамент, приобретено оборудование, 

— отметил А.Михалѐв. – Изготовление и доставка метал-

локонструкций не займет много времени, значит, завод 

можно будет запустить уже в этом году. 

Камчатский край 

— Камчатка получит 800 млн рублей на переселение и 

ремонт домов 

Более 800 млн руб. до 2015 года может быть выделено 

Камчатскому краю за счет государственной корпорации – 

Фонда содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства. Об этом сообщили в министер-

стве строительства Камчатского края. По словам чинов-

ников, средства выделяются для реализации программ по 

переселению граждан из аварийного жилищного фонда, 

капитального ремонта многоквартирных домов, а также 

модернизации систем коммунальной инфраструктуры. 

«Камчатскому краю для реализации программ по пересе-

лению граждан из аварийного жилищного фонда лимиты 

предоставления финансовой поддержки за счет средств 

Фонда на период 2013-2015 годы составляют более 800 

млн руб. Однако федеральным законом установлен пере-

чень условий, которые содержат как обязательства субъ-

екта, так и муниципальных образований, расположенных 

на его территории», – пояснили в министерстве. Важней-

шими условиями являются не только софинансирование 

программы из бюджета края и местных бюджетов муни-

ципальных образований. «Муниципалитеты должны про-

вести планомерную работу по установке общедомовых 

счетчиков тепло- и электроснабжения, перевести жилой 

фонд под руководство управляющих компаний и ТСЖ и 

многое другое», – добавили в ведомстве. Всего в ходе 

реализации мероприятий долгосрочных краевых целевых 

программ с участием средств финансовой поддержки 

Фонда содействия реформированию ЖКХ из аварийного 

жилищного фонда в 2011-2012 годах переселено 230 гра-

ждан из 104 жилых помещений аварийного жилищного 

фонда. Общий объем финансирования мероприятий про-

грамм составил 222137 тыс. руб. 

Петропавловск-Камчатский 

— Работникам муниципальных учреждений гарантиро-

вана зарплата не ниже принятого в регионе минимально-

го размера оплаты труда 

Глава администрации Петропавловска Алексей Алексеев 

подписал постановление, в соответствии с которым со-

трудники МУП, МАУ, МБДОУ и других мун. учрежде-

ний будут получать за свой труд зарплату не менее 12 

тыс. руб. с учѐтом компенсационных и стимулирующих 

выплат. Данная сумма определена соответствующим Со-

глашением, подписанным Правительством Камчатского 

края, региональной Федерацией профсоюзов и объедине-

ниями работодателей края 28 февраля 2013 года. Согла-

шением предусмотрено увеличение минимальной зара-

ботной платы почти на 2 тыс. руб. Раньше эта сумма со-

ставляла 10050 руб. В случае если зарплата работников 

муниципальных учреждений ниже установленного пока-

зателя, им будет производиться соответствующая допла-

та. При этом сотрудники должны полностью отработать 

принятую норму рабочего времени и выполнить свои 

трудовые обязанности. Размер доплаты будет определять-

ся как разница между минимальной заработной платы в 

Камчатском крае и размером начисленной работнику ме-

сячной зарплаты. Первые доплаты будут рассчитаны и 

выданы работникам уже в мае. 
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Краснодарский край 

Сочи 

— В городе создадут казенное учреждение для контроля 

за кладбищами 

В Сочи действует 112 кладбищ, из них – только 12 явля-

ются муниципальными и состоят на кадастровом учете. 

Городские власти намерены создать казенное учреждение 

по похоронному делу, чтобы контролировать ситуацию на 

всех городских кладбищах. Об этом сообщил председа-

тель Городского Собрания Сочи Анатолий Луцык на оче-

редной сессии, которая прошла в конце прошлой недели. 

По его словам, все кладбища необходимо поставить на 

кадастровый учет, чтобы впоследствии на их содержание 

выделялись деньги. Он также пояснил, что в случаях пре-

вышения минимального тарифа на захоронение, утвер-

жденного Городским Собранием Сочи и главой города 

А.Пахомовым, людям необходимо обращаться с заявле-

нием в правоохранительные органы. «Если нет заявлений 

от граждан, невозможно пресечь нарушение», - сказал 

А.Луцык. 

Красноярский край 

Дудинка 

— В городе снизился уровень безработицы 

В Администрации Дудинки состоялось плановое заседа-

ние координационного комитета содействия занятости 

населения города. Этот совещательный орган был создан 

в мае 2007 года с целью выработки согласованных реше-

ний по определению и осуществлению политики содейст-

вия занятости населения, принятия оперативных мер в 

связи с проблемами занятости. В составе комитета руко-

водители предприятий и организаций Дудинки, директора 

служб занятости и учреждений социальной сферы. На 

очередном заседании, которое провѐл председатель коми-

тета, первый заместитель руководителя Администрации 

Дудинки Роман Ганул, члены совещательного органа об-

судили итоги деятельности в 2012 году. По данным цен-

тра занятости Дудинки, количество безработных граждан, 

зарегистрированных в службе занятости к 1 января 2013 

года, составляет 352 человека, что на 112 человек меньше, 

чем в январе прошлого года. Уровень регистрируемой 

безработицы уменьшился за год с 2,7% до 2,3%. Обсуж-

дая планы на текущий год, участники заседания подтвер-

дили, что будет продолжена практика трудоустройства 

сорока старшеклассников в летний период. С 1360 руб. до 

3060 руб. возрастѐт размер выплат, осуществляемых из 

средств центра занятости участникам городской долго-

срочной целевой программы «Посѐлок – наш дом». 

— В муниципалитете положили начало общественной 

дискуссии 

В Дудинке состоялся форум «Библиотеки Дудинки – 

взгляд в будущее». В малом зале кинодосугового центра 

«Арктика» собрались сотрудники Дудинской централизо-

ванной библиотечной системы, педагоги и библиотекари 

городских школ, работники сферы культуры, депутаты 

Городского Совета, постоянные читатели, в том числе 

студенты и старшеклассники. Ведущей мероприятия и 

модератором дискуссии выступила доктор искусствове-

дения Оксана Добжанская. С приветственным словом к 

собравшимся обратился Глава города Дудинки Алексей 

Дьяченко. Он поблагодарил педагогическую и творче-

скую элиту за неравнодушное отношение к жизни города 

и выразил надежду на то, что форум станет отправной 

точкой широкомасштабной дискуссии на темы культуры, 

нравственности и духовности. Участники форума ознако-

мились с долгосрочной целевой программой «Развитие 

библиотечного дела муниципального образования «город 

Дудинка» на 2013–2015 годы», представила которую ди-

ректор Дудинской ЦБС Клара Тлехугова. Мероприятие 

продолжилось оживленной дискуссией, в ходе которой 

горожане делились профессиональным и родительским 

опытом приобщения детей к чтению, высказывали пред-

ложения, призванные повысить читательскую активность 

в различных социальных и возрастных группах, благода-

рили библиотекарей за отличную работу. Завершилась 

работа форума обнародованием текста обращения участ-

ников форума к жителям города Дудинки, призывающего 

городское сообщество активно поддерживать усилия пе-

дагогов и библиотекарей по популяризации книжной 

культуры, в том числе и за счет собственного личностно-

го роста. 

Лесосибирск 

— Глава администрации провѐл прямую линию с жите-

лями города 

В редакции общественно-политической газеты «Заря 

Енисея» состоялась прямая телефонная линия с главой 

администрации Лесосибирска Андреем Хохряковым. В 

течение часа глава администрации отвечал на звонки го-

рожан, которых интересовали вопросы жизнедеятельно-

сти города, темы благоустройства, социальной сферы и 

другие. Отметим, работа прямой телефонной линии проч-

но вошла в практику муниципалитета и по традиции про-

ходит в Лесосибирске в редакции газеты «Заря Енисея». 

Люди старались получить ответы на самые наболевшие 

вопросы, большая их часть касалась благоустройства го-

рода – уборки снега, работы ЖКХ, ремонта дорог. Многие 

вопросы поступили в редакцию газеты ещѐ до того, как 

началась прямая линия, именно на них глава администра-

ции города старался ответить журналистам в промежут-

ках между звонками. Предметом обсуждения стало бла-

гоустройство центральной части Лесосибирска. Один из 

самых волнующих вопросов для многих семей – устрой-

ство ребѐнка в детский сад. Глава администрации Лесоси-

бирска сказал, что в настоящее время администрация рас-

сматривает все возможности для создания новых дошко-

льных учреждений. Проблема ветхого и аварийного жи-

лья, несанкционированные свалки, предпринимательство, 

трудоустройство и ряд других вопросов А.Хохряков взял 

под свой личный контроль, напомнив лесосибирцам, что 

они всегда могут записаться к главе администрации горо-

да на личный приѐм. 

Норильск 

— В муниципалитете самый доступный общественный 

транспорт 

По данным 2ГИС, Норильск единственный город в Рос-

сии, в котором все жилые дома расположены в пределах 

500 метров от ближайшей остановки. Аналитики 2ГИС 

рассмотрели местоположение жилых домов в наиболее 

крупных городах страны и подсчитали, какой процент из 

них находится в зоне пешей доступности от ближайшей 

остановки общественного транспорта (500 м). Исследова-

ние показало, что первые 50 городов рейтинга имеют ре-

зультат более 90% — жилые дома удалены от остановок 

не более чем на полкилометра. Кроме Норильска в Топ-5 

вошли Стерлитамак, Белгород, Кемерово и Курган. 
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Пермский край 

— Жители региона могут подать заявление на регистра-

цию брака через интернет 

По информации министерства правительственных ин-

формационных коммуникаций, жители Пермского края 

могут подать заявление на регистрацию брака через ин-

тернет. Такой сервис доступен тем, кто зарегистрировался 

на Едином портале государственных и муниципальных 

услуг. Чтобы получить свидетельство о государственной 

регистрации брака, необходимо зайти в личный кабинет 

на портале госуслуг и подать электронное заявление. По-

сле успешного прохождения заявки на электронный адрес 

обратившегося придет приглашение в ЗАГС для подписа-

ния заявления. В настоящее время жители Пермского 

края уже могут получить 24 услуги в электронном виде в 

сферах образования, здравоохранения, трудоустройства 

на Едином портале государственных и муниципальных 

услуг. Недавно на Едином портале госуслуг появилась 

возможность подать документы для получения услуг де-

партаментов земельных отношений, градостроительства и 

архитектуры, управления жилищных отношений админи-

страции Перми. Это позволяет узнать, например, свой 

номер в очереди на предоставление жилья по договору 

социального найма, получить разрешение на капитальное 

строительство, перепланировку квартиры и т.д. 

Приморский край 

Артем 

— Муниципалитет в сфере охраны труда – среди лучших 

Артемовскому городскому округу по итогам краевого 

смотра – конкурса по охране труда за высокий результат в 

сфере охраны труда было присуждено второе место среди 

городских округов Приморского края. Коллективу адми-

нистрации округа вручен кубок и диплом второй степени. 

Итоги были подведены в администрации Приморского 

края на краевом совещании по охране труда с участием 

глав муниципальных образований, органов надзора и кон-

троля, профсоюзов, специалистов по охране труда, рабо-

тодателей Приморского края. При подведении итогов 

учитывались такие показатели в работе по охране труда, 

как уровень производственного травматизма на террито-

рии городского округа, темпы проведения аттестации ра-

бочих мест по условиям труда, численность обученных 

работников по охране труда и много других показателей. 

Благодарственными письмами Губернатора Приморского 

края были награждены специалисты отдела трудовых от-

ношений администрации Артемовского городского окру-

га: Валентина Сергеева и Елена Бересток. Проведение 

подобных конкурсов способствует распространению по-

ложительного опыта работы в области обеспечения охра-

ны труда, пропаганде вопросов охраны труда, а также 

повышению заинтересованности работодателей в созда-

нии работникам безопасных условий труда. 

— В муниципалитете прошел пятый городской образо-

вательный Форум–2013 «Информационная среда образо-

вательного учреждения – условие реализации государст-

венных образовательных стандартов второго поколе-

ния» 

Открывая образовательный форум, начальник управления 

образования администрации Артемовского городского 

округа Людмила Колпакова отметила, что девизом фору-

ма «Образование – взгляд в будущее города» выбран не-

случайно, ведь именно педагоги формируют будущее Ар-

тема, обучая и воспитывая учеников. Работа форума про-

ходила по секциям. Здесь были представлены достижения 

и творчество педагогов Артемовского городского округа, 

опыт внедрения передовых методик и технологий. Форум 

стал деловой платформой для обмена мнениями, обсуж-

дения инновационных процессов в образовательных уч-

реждениях округа, актуальных проблем образования, соз-

дав условия для осмысления педагогами, изменений, свя-

занных с внедрением федерального государственного об-

разовательного стандарта. Сегодня в Артеме активно реа-

лизуются мероприятия по направлениям: «Наша новая 

школа», «Модернизация общего образования», «Модер-

низация дошкольного образования». В рамках модерни-

зации за счет федерального бюджета в школы округа по-

ступило новое оборудование: интерактивные доски, ком-

пьютерные классы, оборудование для проведения ЕГЭ, 

ноутбуки для учителей. Задача современного педагога – 

не стоять на месте, идти в ногу со временем, уметь поль-

зоваться информационно-коммуникационными техноло-

гиями, учить детей работать с исследовательской мини-

лабораторией, создавать условия для реализации проект-

ной деятельности. Анализ и обобщение результатов рабо-

ты секций показал, что участниками были подняты самые 

важные вопросы реализации стандарта в образовательных 

учреждениях Артемовского городского округа. Для ре-

шения проблем педагогическая общественность предла-

гает организовать конкурсы-фестивали «портфолио», 

программы внеурочной деятельности, методические и 

дидактические пособия в рамках образовательных стан-

дартов. Также педагоги хотят привлечь к организации 

образовательной урочной и внеурочной деятельности ро-

дителей, чьи дети обучаются на ступени начального об-

щего образования. Педагоги займутся обобщением опыта 

работы дошкольных образовательных учреждений и школ 

по работе с детьми с особенностями развития с целью 

внедрения и распространения его в образовательных уч-

реждениях Артемовского городского округа. По резуль-

татам форума учителю начальных классов школы № 11 

Елене Сосинович было рекомендовано принять участие в 

VI региональном конкурсе организаторов воспитательно-

го процесса «Воспитать человека», обобщив опыт своей 

работы «Проектно-исследовательская деятельность как 

эффективное средство гражданско-патриотического вос-

питания детей младшего школьного возраста». 

— В муниципалитете уделяют внимание антитеррори-

стической безопасности 

В администрации Артемовского городского округа со-

стоялось заседание антитеррористической комиссии, на 

котором особое внимание было уделено обеспечению 

антитеррористической защищенности объектов жилищно-

коммунального хозяйства и физической культуры и спор-

та. По информации начальника управления жизнеобеспе-

чения и благоустройства администрации Артемовского 

городского округа Галины Волошиной, на территории 

округа зарегистрировано 15 организаций и предприятий 

сферы жилищно-коммунального хозяйства, 14 управ-

ляющих компаний, 109 ТСЖ, обеспечивающих жизнедея-

тельность на территории округа. В области ресурсоснаб-

жения по вопросу обеспечения антитеррористической 

защищенности объектов разработаны инструкции и пла-

ны, направленные на обеспечение выполнения требова-

ний безопасности. На объектах водоснабжения организо-

вана круглосуточная диспетчерская служба, имеется ава-

рийная бригада и необходимая техника. Все объекты 

имеют ограждение, что исключает свободный доступ по-

сторонних лиц. Автоспецтранспорт оборудован системой 
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«ГЛОНАСС» и связью, что обеспечивает мобильность и 

оперативность. Все котельные округа также находятся 

под круглосуточным наблюдением обслуживающего пер-

сонала. С целью предотвращения доступа посторонних 

лиц приняты меры по укреплению дверей, окон и техно-

логических отверстий. На предприятиях заведены опера-

тивные журналы по проверкам антитеррористической 

защищенности. Работу по обеспечению антитеррористи-

ческой безопасности проводят управляющие компании, 

обслуживающие 962 многоквартирных жилых дома и то-

варищества собственников жилья, в ведомстве которых 

находятся 190 многоквартирных жилых домов. Ими про-

водится осмотр чердачных, подвальных помещений до-

мов, уличных построек на предмет выявления посторон-

них предметов, горючих материалов и взрывчатых ве-

ществ. Применяются меры по исключению свободного 

доступа посторонних лиц. По решению антитеррористи-

ческой комиссии, председателем которой является глава 

Артемовского городского округа Владимир Новиков, ре-

шено организовать проверку состояния придомовых газ-

гольдеров на предмет предотвращения угрозы соверше-

ния терактов. Руководителям объектов ЖКХ, управляю-

щим компаниям и ТСЖ рекомендовано ежемесячно под-

нимать вопрос антитеррористической безопасности на 

технических совещаниях и решать возникающие пробле-

мы. Как сообщил начальник отдела физкультуры и спорта 

администрации округа Виталий Ефремов, в Артеме боль-

шое внимание уделяется антитеррористической защи-

щенности объектов физкультуры и спорта. В детско-

юношеской спортивной школе «Темп» реализуется план 

мероприятий по профилактике терроризма и экстремизма, 

размещены стенды с информацией об антитеррористиче-

ских действиях, проводятся мероприятия по формирова-

нию навыков антитеррористического поведения учащих-

ся. На территории школы имеются три видеокамеры, пер-

сонал перед работой проверяет территорию школы и ста-

дионов на наличие подозрительных предметов, террито-

рия огорожена забором. Центр физической культуры и 

спорта Артема также оборудован камерами внутреннего и 

внешнего наблюдения. Проводятся мероприятия по обу-

чению персонала способам защиты и действиям при актах 

терроризма. Имеются системы аварийного освещения и 

аварийного отключения производственного оборудова-

ния, для привлечения сил и средств имеется кнопка тре-

вожной сигнализации. По решению комиссии рекомендо-

вано уточнить схемы эвакуации на спортивных объектах, 

организовать инструктажи и практические тренировки с 

персоналом. В случае возникновения опасной ситуации 

подготовка позволит выполнить антитеррористические 

действия грамотно и сохранить жизни людей. 

— Граждане объединяются для решения социальных за-

дач 

В Артемовском городском округе повысилась координа-

ция деятельности между всеми слоями гражданского об-

щества, – такие выводы были сделаны на четвертом Гра-

жданском форуме, который прошел в администрации ок-

руга. Отмечая роль общественного движения, в своем 

приветственном слове глава Артемовского городского 

округа Владимир Новиков сказал, что общественные ор-

ганизации и движения Артема работают настолько актив-

но и эффективно, что об их деятельности уже знает боль-

шая часть населения округа. Зачастую усилий одной 

только местной власти недостаточно для достижения всех 

поставленных в округе целей и задач, важно участие на-

селения. И жителям муниципалитетов дано такое право – 

самостоятельно и под свою ответственность осуществлять 

деятельность по решению вопросов местного значения, 

исходя из интересов местного населения с учетом исто-

рических и иных местных традиций. И многие его ис-

пользуют для самостоятельного решения вопросов благо-

устройства придомовых территорий, озеленения города, 

создания скверов и уголков отдыха. Вместе легче решать 

проблемы – в этом твердо убеждена заместитель главы 

администрации округа Татьяна Лемехова. Тема участия 

населения в решении вопросов местного значения про-

блемная, в Артеме ее решают с помощью долгосрочной 

целевой программы «Поддержка социально-

ориентированных некоммерческих организаций, благо-

творительной деятельности, добровольчества в Артемов-

ском городском округе на 2011-2013 годы». На данную 

программу выделено финансирование: в 2011 году – 350 

тыс. руб., в 2012 году – около 2 млн руб., в 2013 году – 

1200 тыс. руб. В 2010-2013 годах в Артемовском город-

ском округе, особенно на окраинах – в селах и бывших 

поселках, активно развиваются ТОСы. Жители, объеди-

ненные общей прогрессивной идеей, с удовольствием 

расчищает пустыри на своих территориях и строят там 

спортивно-игровые площадки и места для отдыха взрос-

лых. Общественники эффективно и с умом потратили 

выделенные деньги на социальную поддержку и юриди-

ческую помощь ветеранам и инвалидам, на воспитатель-

но-патриотические, экологические и психолого-

социальные проекты для школьников и молодежи, на раз-

витие ТОСов, на образование и обмен опытом председа-

телей Советов МКД и председателей ТСЖ. Пять общест-

венных организаций – «Радуга», молодежный клуб «Аль-

фа», Совет ветеранов, общество инвалидов и женсовет ТУ 

Угловое – объединились для эффективного исполнения 

общественно значимых социальных проектов. С каждым 

годом форум ставит общественности, администрации и 

Думе округа все более серьезные и важные задачи. И год 

текущий, согласно резолюции форума, будет насыщен 

работой общественных организаций в связке с городской 

администрацией и жителями, не безразличными к буду-

щему Артѐма. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— Экономия средств местного бюджета от размещения 

заказов в 2012 году составила около 170 млн рублей 

В 2012 году было размещено около 20 тыс. заказов на 

поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для 

муниципальных нужд и нужд муниципальных бюджет-

ных учреждений на общую сумму более 3000 млн руб. 

Путѐм применения конкурентных способов размещения 

заказов размещено 2034 заказа на общую сумму более 

2000 млн руб., что составляет 68% от общей стоимости 

контрактов, из них: путѐм проведения открытого конкур-

са размещено 43 заказа на общую сумму более 43 млн 

руб., путѐм проведения открытого аукциона в электрон-

ной форме – 1096 заказов на общую сумму около 1900 

млн руб., запрос котировок проведѐн на 895 заказа, общая 

сумма которых более 170 млн руб. В 2012 году расширена 

практика проведения совместных торгов. Таким способом 

проведено 49 открытых аукционов в электронной форме 

на поставку различных наименований продуктов питания 

в учреждения образования (в 2011 году – 10). Также осу-

ществлялись закупки у единственных поставщиков без 

проведения торгов и запросов котировок. Таким способом 

в 2012 году было размещено более 17 тыс. заказов на об-
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щую сумму более 500 млн руб., что составляет 17% от 

общего городового объѐма размещѐнных заказов. В целях 

поддержки малого предпринимательства было объявлено 

430 торгов и запросов котировок на общую сумму около 

300 млн руб., что составляет 14% от общего годового 

объѐма заказов. По итогам проведения указанных торгов 

и запросов котировок были заключены муниципальные 

контракты на сумму более 200 млн руб. Экономия средств 

местного бюджета от применения конкурентных способов 

размещения заказов по итогам 2012 года составила около 

170 млн руб. Рост экономии средств местного бюджета 

достигнут как увеличением активности участников раз-

мещения заказов при проведении открытых аукционов в 

электронной форме путѐм снижения начальной (макси-

мальной) цены контракта, так и увеличением общего чис-

ла проводимых торгов и запросов котировок в 2012 году. 

Хабаровск 

— Администрация города предлагает хабаровчанам оце-

нить еѐ работу 

На официальном сайте мэрии запущен он-лайн опрос 

«Оцените уровень вашей удовлетворѐнности по основным 

направлениям деятельности органов местного самоуправ-

ления». Опрос разбит на пять блоков, в рамках которых 

предлагается оценить степень открытости органов мест-

ного самоуправления, степень доверия к властным струк-

турам, степень удовлетворѐнности работой администра-

ции по основным направлениям (транспортное обслужи-

вание, предоставление услуг ЖКХ, благоустройство, 

обеспечение услугами связи, питания, торговли, бытового 

обслуживания, образование, охрана окружающей среды, 

физкультура, утилизация отходов), уровень предоставле-

ния государственных и муниципальных услуг, а также 

качество информации о работе администрации, которая 

размещается на портале. Всего предлагается ответить на 

23 вопроса. На каждый вопрос можно выбрать вариант 

ответа. Для того, чтобы заполнить анкету, не нужно про-

ходить регистрацию. Проголосовать можно в разделе 

«Участие населения в осуществлении местного само-

управления» – «Опросы». Опрос будет активен до 30 ап-

реля 2013 года. После этого результаты будут проанали-

зированы с целью улучшения работы администрации го-

рода. 

Амурская область 

Благовещенск 

— В администрации города заработал телефон доверия 

по противодействию коррупции 

О фактах коррупции и иных противоправных действиях 

со стороны муниципальных служащих администрации 

города Благовещенска теперь можно сообщить по теле-

фону. Звонки принимаются круглосуточно. Позвонивше-

му необходимо указать: дату и содержание обращения; 

фамилию, имя, отчество муниципального служащего; 

свои фамилию, имя отчество, номер телефона и почтовый 

адрес. Анонимные сообщения не рассматриваются. 

— В городе разрабатываются новые правила проведения 

ремонтных работ, связанных с перекопами улиц 

Глава администрации Благовещенска Павел Березовский 

поручил в кратчайшие сроки разработать новые правила 

проведения земельных работ. Документ будет регламен-

тировать деятельность всех физических и юридических 

лиц, а также индивидуальных предпринимателей, кото-

рые подают заявки на производство земляных работ на 

территории города. На следующей неделе планируется 

ознакомить заказчиков с этим документом. Для строи-

тельных организаций специалисты проведут всю разъяс-

нительную работу и будут оказывать консультационную 

поддержку. Как отмечают специалисты управления жи-

лищно-коммунального хозяйства администрации города, 

из-за масштабных земляных работ, намеченных в Благо-

вещенске на текущий год, без подобного документа не 

обойтись. Документ ужесточит требования к заказчикам, 

которые будут производить земляные работы на террито-

рии Благовещенска. Так, заказчиков производства земля-

ных работ обяжут: соблюдать сроки проведения работ, 

выполнять благоустройство территории после окончания 

земляных работ, подписывать соглашение, которое уже-

сточает санкции к нарушителям Положения по производ-

ству земляных работ на территории муниципального об-

разования города Благовещенска № 1363 от 31.03.2011 

года, изменить технологии производства земляных работ 

(включая «закрытый способ» проведения этих работ). 

Предполагается обязательное внесение обеспечения — 

как гарантии выполнения работ по благоустройству тер-

ритории заказчиком. Только при соблюдении всех этих 

правил, заказчики смогут получить ордер на производство 

земляных работ. Специалисты ЖКХ предполагают, что 

такие правила дисциплинируют строительные организа-

ции и снизят количество проблемных объектов в Благо-

вещенске. 

— Муниципалитет — в числе 50 лучших городов России 

По версии одного из российских журналов Благовещенск 

занял 46 место среди 100 лучших городов России. В про-

шлом году по этой же версии Благовещенск был на 70 

месте. За год поднявшись на 24 пункта, столица Приаму-

рья опередила Владивосток, Хабаровск, Уфу, Омск, Пе-

тропавловск-Камчатский, Тольятти, Оренбург и многие 

другие города. В рейтинге участвовали 150 из 156 горо-

дов и городских округов России с населением более 100 

тыс. человек, открывающие данные о муниципальном 

бюджете (Москва и Санкт-Петербург шли вне списка). 

Все города оценивались по критериям пяти индексов, 

среди которых композитный индекс социальной инфра-

структуры (количество врачей на 10 тыс. человек, число 

дошкольников на место в детском саду, среднедушевая 

площадь жилья); композитный индекс капитального 

строительства (объем ввода нового жилья на одного жи-

теля, среднедушевые инвестиции в основной капитал), 

композитный индекс производства и предпринимательст-

ва (число предприятий и организаций на одну тысячу жи-

телей, объемы выпуска товаров обрабатывающей про-

мышленности и другое) и другие. Согласно результатам 

исследования, доход городского бюджета в Благовещен-

ске составил 22,7 тыс. руб. на человека, индекс покупа-

тельской способности у благовещенцев — 0,4, объем про-

изводства — 49,5 тыс. руб. на человека. Эти и другие по-

казатели определили общий индекс города, в соответст-

вии с которым Благовещенск попал в число 50 лучших 

городов страны. 

Астраханская область 

Астрахань 

— Мэр высоко оценил работу городской общественной 

палаты 

Сфера ЖКХ, транспорт, патриотическое воспитание мо-

лодежи, качество образования, благоустройство и озеле-

нение – в центре внимания членов общественной палаты 

города Астрахани всегда наиболее острые и важные соци-

альные вопросы. Заседание с участием мэра Астрахани 
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Михаила Столярова общественники начали с подведения 

итогов работы. Городская общественная палата появилась 

в Астрахани в 2011 году. В ее состав входят горожане, 

имеющие особые заслуги перед обществом и государст-

вом, представители общественных объединений, религи-

озных организаций. Среди них почетные ветераны и гра-

ждане, кандидаты наук, коммунальщики, строители, 

представители религиозных конфессий и организаций 

инвалидов. За два года своего существования обществен-

ники вели приемы граждан, проводили собрания, сходы 

граждан, круглые столы. Всего за это время было прове-

дено 30 публичных слушаний, темами которых стали: 

бюджет города Астрахани, предоставление земельных 

участков горожанам, реконструкция и расширение улиц. 

На них общественники выступали и вносили предложе-

ния по наиболее важным вопросам, касающихся развития 

Астрахани. На заседании к собравшимся обратился мэр 

Астрахани М.Столяров. Он высоко оценил значимость 

работы палаты. «Я благодарен вам за то, что вы тонко 

чувствуете настроение жителей, знаете их проблемы. Вы 

доносите эту информацию до нас уже с вариантами реше-

ния, – обратился к общественникам М.Столяров. – За это 

время совместно с мэрией, с городской думой, вы успели 

много достигнуть. Надеюсь, что с каждым годом наше 

сотрудничество будет более плодотворным на благо го-

рожан». 

— Михаил Столяров: в молодѐжи нужно воспитывать 

национальную терпимость 

Безопасность жилого фонда, охрану мест с массовым 

пребыванием людей и профилактическую работу с моло-

дежью обсудили на заседании антитеррорестической ко-

миссии при мэре города. На повестке дня – работа, прове-

дѐнная за три месяца 2013 года. По словам начальника 

УМВД России по Астрахани Александра Костина, тема 

свободного доступа на чердаки и подвалы жилого фонда 

не теряет актуальности. Сотрудники органов внутренних 

дел проводят совместные профилактические рейды со 

специалистами районных администраций, совещания с 

представителями ТСЖ и собственниками жилья, в ходе 

которых даются рекомендации по оснащению подъездов 

домов металлическими дверьми с кодовым замком, каме-

рами для видеонаблюдения придомовой территории. 

М.Столяров поручил главам районных администраций 

вместе с руководителями УК и ТСЖ держать под контро-

лем оснащение домов средствами безопасности и прини-

мать все меры, чтобы устранить нарушения. Также градо-

начальник предложил усилить просветительскую работу 

и напоминать горожанам о правилах безопасности ещѐ и 

на сходах с жильцами, которые проходят при участии 

правоохранительных органов. Проведя ряд встреч с аст-

раханским студенчеством по вопросам культуры межна-

циональных отношений, Михаил Столяров отметил: 

«Нашей молодѐжи необходимо объяснять, как вести себя 

в многонациональном городе, где каждый обладает сво-

бодой вероисповедания, правом чтить и соблюдать обы-

чаи, традиции своего народа. А для того чтобы разъясни-

тельная работа оказалась наиболее эффективной, к ней 

необходимо привлекать профильных специалистов, в ча-

стности, психологов». Рассмотреть возможность проведе-

ния семинаров-практикумов для педагогов по профилак-

тике экстремизма среди детей и подростков было поруче-

но городскому управлению по образованию и науке. Спе-

циальную методику на комиссии по делам несовершенно-

летних предложили представители Трусовской райадми-

нистрации. Планируется, что при участии студентов – 

социологов и психологов из высших и средних учебных 

заведений будут разработаны тесты и анкеты для школь-

ников. Эти материалы помогут понять, что из себя пред-

ставляет личность, определить микроклимат в классах, 

составить базу данных по группам риска. 

— Оптимизация расходов приносит результаты 

Образование, культура, спорт, потребности горожан – в 

прошлом году большая часть бюджета Астрахани была 

направлена на развитие социальной сферы. Отчѐт об ито-

гах работы администрации города в 2012 году мэр Миха-

ил Столяров представил депутатскому корпусу Городской 

Думы. Прежде всего, город провел оптимизацию расхо-

дов – мера, вызванная дефицитом бюджета. Изменения 

коснулись структуры горадминистрации – были объеди-

нены отделы, сокращен штат. Главная задача, которую 

мэр поставил перед администрацией города – привлече-

ние дополнительных доходов в бюджет. С этой целью 

была произведена инвентаризация городского имущества 

и земельных участков. «Это позволило выявить и вернуть 

в казну ранее предоставленные, брошенные земли, обя-

зать владельцев и арендаторов начать либо продолжить 

осваивать отведенные им участки», – рассказал Михаил 

Столяров. За 3 месяца текущего года эта работа позволила 

дополнительно привлечь в бюджет 60 млн руб. В 2012 

году открывались новые детские сады, в уже функциони-

рующих появлялись дополнительные группы, была соз-

дана единая электронная очередь в дошкольные учрежде-

ния. Развитию образовательной сферы мэрия и впредь 

будет уделять особое внимание. В частности, планирует-

ся, что в 2013 году прибавится более 1300 мест в детских 

садах, как во вновь построенных, так и в реконструиро-

ванных. Как экономическое, так и социальное благополу-

чие города напрямую зависят от состояния малого и 

среднего предпринимательства. По словам М.Столярова, 

развитие именно этой отрасли экономики отразилось в 

снижении безработицы среди горожан до отметки в 0,6% 

(при общероссийском показателе в 1,4%). В 2013 году 

мэрия планирует ввести новые инструменты поддержки 

малого предпринимательства. Один из них – предостав-

ление грантов на создание собственного бизнеса. Оно 

запланировано на второе полугодие 2013 года. 

Белгородская область 

Белгород 

— Санитарное состояние города будет отслеживаться 

при помощи онлайн-экрана 

На оперативном совещании руководитель комитета обес-

печения безопасности жизнедеятельности населения — 

секретарь Совета безопасности С.Богачѐв представил Эк-

ран санитарного состояния территории города. На экране 

отображена информация о нарушениях, расположенных 

по дате выявления, с указанием хозяйствующего объекта. 

Цветом обозначено состояние территории: красный — 

«неудовлетворительно», жѐлтый — «удовлетворительно», 

зелѐный — «отлично». Так, по итогам мониторинга сани-

тарного состояния города за март 2013 года на хозяйст-

вующие субъекты составлено 34 протокола за антисани-

тарное содержание территорий, выдано 9 предписаний об 

устранении нарушений. Экран санитарного состояния 

территории города будет размещен в сети Интернет. Мэр 

Белгорода С.Боженов поручил расширить перечень объ-

ектов, которые отражает экран, добавив учреждения, ор-

ганизации и предприятия всех направлений. «Такой экран 

должен подстѐгивать всех горожан работать хорошо, по-

могать устранять недостатки, а не замалчивать их», – 
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подчеркнул глава администрации. Кроме того, на опера-

тивном совещании прозвучало, что для координации об-

щегородского субботника создан штаб под руководством 

первого заместителя главы администрации Юрия Галду-

на. 

Волгоградская область 

Совет муниципальных образований 

— На совете обсудили проблемы территорий 

Всероссийский семинар ТОСов пройдет в Волгоградском 

регионе в июне этого года – об этом заявил губернатор 

Сергей Боженов на заседании ассоциации «Совет муни-

ципальных образований Волгоградской области». На 

встрече обсуждались различные вопросы, актуальные для 

местных властей - межбюджетные отношения, газифика-

ция, поддержка ТОСов. Отметим, что в Совет волгоград-

ских муниципалитетов входят около 500 территорий, в 

том числе, 6 городских округов, 33 района и более 400 

городских и сельских поселений. «Основой развития ре-

гиона является создание благоприятных социально-

экономических условий на местах, решение коммуналь-

но-бытовых проблем жителей. Чтобы эта система работа-

ла эффективно, областное правительство продолжит тес-

но взаимодействовать с муниципалитетами, определяя 

приоритеты развития и помогая в реализации целевых 

программ», – отметил на заседании губернатор 

С.Боженов. Отвечая на вопросы о поддержке ТОСов, гла-

ва региона подчеркнул, что на гранты для территориаль-

ного общественного самоуправления только в этом году 

будет выделено 340 млн руб., а в 2014-ом эта сумму пла-

нируется увеличить еще на 100 млн. Волгоградский опыт 

в этой сфере будет обсуждаться на Всероссийском семи-

наре ТОСов – он пройдет в июне этого года в Волгограде. 

Среди других тем, которые обозначили участники встре-

чи, – формирование межбюджетных отношений и темпы 

газификации. По каждому вопросу правительством ре-

гиона была представлена подробная информация, при 

этом отдельно С.Боженов обратился к главам муниципа-

литетов с предложением активнее продвигать различные 

инвестиционные проекты. «Областное правительство по-

может в подготовке и оформлении таких бизнес-идей и 

поиске деловых партнеров», – подчеркнул губернатор. 

Сами участники встречи отметили важность такого пря-

мого диалога с областным руководством. «Мы получили 

ответы на многие вопросы и считаем необходимым про-

должить тесное сотрудничество с правительством региона 

и губернатором», – подвел итоги встречи председатель 

палаты городских поселений, глава Котельниковского 

городского поселения Алексей Бабиков. 

Ивановская область 

Иваново 

— Организация похоронных услуг на территории города 

должна осуществляться в соответствии с антимоно-

польным законодательством 

В июле текущего года Комиссией антимонопольного ор-

гана было вынесено решение о нарушении Управлением 

благоустройства Администрации Иванова части 3 статьи 

15 Федерального закона от 26.07.2006 № 135-ФЗ «О за-

щите конкуренции» и выдано предписание о прекраще-

нии нарушения. Постановлением Администрации города 

Иванова от 16.12.2011 №2923 «О создании муниципаль-

ного бюджетного учреждения города Иванова «Служба 

заказчика по содержанию кладбищ»« создано учреждение 

основной целью деятельности которого является оказание 

услуг для осуществления предусмотренных законодатель-

ством РФ полномочий органа местного самоуправления в 

сфере обеспечения содержания муниципальных кладбищ 

и контроля за соблюдением порядка захоронений на тер-

ритории города Иванова. Исходя из перечисленных видов 

деятельности Учреждения, закрепленных в его Уставе, 

Ивановским УФАС России сделан вывод о том, что Уч-

реждение наделено полномочиями органа местного само-

управления по организации ритуальных услуг и содержа-

нию мест захоронений, формированию и содержанию 

муниципального архива, отнесенных к вопросам местного 

значения городского округа пунктами 22, 23 части 1 ста-

тьи 16 Федерального закона от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об 

общих принципах организации местного самоуправления 

в Российской Федерации». Кроме того, ему предоставле-

но право выступать в роли заказчика при заключении 

контрактов на оказание услуг по содержанию территории 

кладбища. Пунктами 2.3.10 – 2.3.11 Устава предусмотре-

но осуществление Учреждением предпринимательской 

деятельности. В соответствии с частью 3 статьи 15 Закона 

о защите конкуренции запрещается совмещение функций 

федеральных органов исполнительной власти, органов 

исполнительной власти субъектов Российской Федера-

ции, иных органов власти, органов местного самоуправ-

ления и функций хозяйствующих субъектов, за исключе-

нием случаев, установленных федеральными законами, 

указами Президента Российской Федерации, постановле-

ниями Правительства Российской Федерации, а также 

наделение хозяйствующих субъектов функциями и пра-

вами указанных органов, в том числе функциями и пра-

вами органов государственного контроля и надзора, если 

иное не установлено Федеральным законом от 01.12.2007 

№317-ФЗ «О Государственной корпорации по атомной 

энергии «Росатом» и Федеральным законом от 30.10.2007 

№238-ФЗ «О Государственной корпорации по строитель-

ству олимпийских объектов и развитию города Сочи как 

горноклиматического курорта». Норма части 3 статьи 15 

Закона о защите конкуренции содержит прямой безуслов-

ный запрет на совмещение одним лицом властных полно-

мочий и осуществление предпринимательской деятельно-

сти (в отличие от нормы части 1 статьи 15), то есть нали-

чие обстоятельств, описанных в данной норме, признает-

ся нарушением статьи 15 вне зависимости от каких-либо 

последствий, наступивших либо возможных вследствие 

таких обстоятельств (ущемление чьих-либо интересов, 

ограничение, недопущение или устранение конкуренции 

и т.д.). ФАС России считает, что с целью реализации 

функций, закрепленных за органами местного самоуправ-

ления в сфере похоронного дела, органами местного са-

моуправления могут быть созданы муниципальные бюд-

жетные учреждения, которые не будут осуществлять дея-

тельность, приносящую им доход, т.е. не будут являться 

хозяйствующими субъектами в понимании пункта 5 ста-

тьи 4 Закона о защите конкуренции, которые на безвоз-

мездной основе будут осуществлять в том числе выделе-

ние земельных участков для захоронений, инвентариза-

цию захоронений и обновление книг захоронений, реги-

страцию захоронений умерших в регистрационной книге, 

контроль за соблюдением порядка захоронений, установ-

ления режима работы на муниципальных кладбищах. При 

этом органы местного самоуправления будут координи-

ровать деятельность муниципальных бюджетных учреж-

дений. Данный механизм работы позволит передать в со-

ответствии с действующим законодательством земельные 

участки муниципальных кладбищ в ведение муниципаль-
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ным бюджетным учреждениям. При отсутствии возмож-

ности создания муниципальных бюджетных учреждений 

органами местного самоуправления функции в сфере по-

хоронного дела должны осуществляться самостоятельно. 

Таким образом, органы власти вправе выступать учреди-

телем муниципальных учреждений, в том числе в сфере 

похоронного дела, но без права наделения созданных им 

учреждений полномочиями органа местного самоуправ-

ления по вопросам местного значения. Решение Иванов-

ского УФАС России о нарушениях в сфере организации 

похоронных услуг на территории г.Иваново было обжа-

ловано Управлением благоустройства Администрации 

Иваново в Арбитражном суде Ивановской области, кото-

рый позицию антимонопольного органа поддержал и ос-

тавил соответствующее решение в силе. 

Иркутская область 

Братск 

— Депутаты городской думы положительно оценили 

работу мэра 

Депутаты городской думы положительно оценили работу 

мэра Братска Константина Климова за 2012 год. Такое 

решение было принято 29 марта 2013 года большинством 

депутатов во время заседания думы. Отчету главы города, 

высокую оценку дал и первый заместитель председателя 

правительства Иркутской области Николай Слободчиков. 

Кроме этого, на заседании думы рассматривались и дру-

гие вопросы. В том числе, они касались дополнительных 

мер социальной поддержки. Депутатам была предостав-

лена информация о том, что теперь детям-сиротам и де-

тям, оставшимся без попечения родителей, будет предос-

тавлена льгота в виде бесплатного посещения занятий в 

учреждениях дополнительного образования и школах ис-

кусств. Также депутаты утвердили изменения в перечень 

мест, запрещенных для посещения детьми в ночное время 

без сопровождения родителей. Этот список увеличился на 

12 пунктов. 

Иркутск 

— В иркутских школах установлен запрет на доступ к 

нежелательным сайтам 

В школах Иркутска установлен запрет на доступ к сайтам 

с запрещенным контентом. Об этом в начале апреля 2013 

года сообщил начальник департамента информатизации 

комитета по экономике администрации Иркутска Алексей 

Щербаков. Фильтрация контента осуществляется через 

провайдера, который предоставляет услуги доступа в ин-

тернет для иркутских школ. Сайты с нежелательным кон-

тентом фильтруются автоматически. Также в интернет-

трафике школ осуществляется анализ по ключевым сло-

вам, введенным в строках поиска на любом интернет-

ресурсе. Провайдер может в течение нескольких минут 

узнать, из какого образовательного учреждения поступил 

поисковый запрос, сообщает пресс-служба городской ад-

министрации. Сейчас к запрещенным в России относятся 

109 сайтов, которые содержат элементы детской порно-

графии, призывы к суициду или пропаганду наркотиче-

ских веществ. Каждый месяц в поле зрения федерального 

управления Роскомнадзора попадает более 20 сайтов с 

подобным контентом. 

— Столица Приангарья на втором месте среди самых 

красивых городов России 

Медиахолдинг РосБизнесКонсалтинг опубликовал топ 

самых красивых городов России, в котором Иркутск на-

ходится на второй позиции. Как сообщает пресс-служба 

администрации Иркутска, по красоте и привлекательно-

сти для туристов он обошел такие знаменитые города, как 

Нижний Новгород, Архангельск, Сочи, Казань и Влади-

мир, уступив лишь Калининграду. Каждому из семи горо-

дов посвящена статья, также на сайте опубликованы фо-

тографии самых красивых памятников архитектуры. 

«Шедевр в тени Байкала» – так назван очерк об Иркутске, 

размещенный на сайте. «Говоря о Сибири, мы редко за-

думываемся о городах. Для нас Сибирь – это, прежде все-

го, бескрайние леса, протяженные реки, красивейшее озе-

ро Байкал. Сибирские города обычно кажутся индустри-

альными центрами, в которых смотреть можно только на 

заводы и трубы. В действительности и здесь есть города, 

которые не только интересны, но и красивы. В качестве 

главного примера можно привести Иркутск, центр кото-

рого неслучайно внесен в Список исторического наследия 

ЮНЕСКО», – говорится в очерке. Одной из главных дос-

топримечательностей города авторы материала называют 

«Белый дом» – бывший особняк купцов Сибиряковых. В 

списке самых красивых зданий Иркутска: Дом Трубецких 

и Дом купца Шастина, храмовые здания Иркутска. «Воз-

можно, что особой изюминкой Иркутска является то, что 

город для конца XIX века был толерантным: сюда ссыла-

ли людей различных национальностей. Тут и польский 

псевдоготический костел с красивейшим органом, и ме-

четь, и синагога, и, конечно, интереснейший Знаменский 

женский монастырь – резиденция нынешнего архиепи-

скопа», – пишут авторы сайта РБК. 

— Использование иностранных названий и рекламы на 

исторических зданиях обсудили участки координационно-

го совета по туризму 

Состоялось заседание Координационного совета по ту-

ризму при мэре города Иркутска. В нем приняли участие 

сотрудники администрации города, депутаты Думы, 

представители общественных организаций в сфере туриз-

ма, представители крупных туроператоров и гостиниц 

города. Участники рассмотрели итоги программы содей-

ствия развитию туризма на 2009-2012 годы, план меро-

приятий по реализации подпрограммы «Содействие раз-

витию туризма и деловых коммуникаций в городе Иркут-

ске» с 2013 по 2017 годы, итоги участия в международ-

ных туристических выставках «МИТТ-2013», «Байкалтур 

– 2013», вопросы совершенствования обслуживания тури-

стов в международном аэропорту. В частности, на совете 

было рассмотрено письмо, направленное в адрес админи-

страции города от Сибирской Байкальской Ассоциации 

Туризма (СБАТ) по вопросу использования иностранных 

названий и рекламы на исторических зданиях квартала 

«Иркутская слобода» (130 квартал). В нем говорится: 

«…на зданиях квартала стали использовать формы при-

влечения клиентов, недопустимые в данном месте. Поло-

вина ресторанов квартала имеют названия на иностран-

ных языках. Вывески выполнены большими буквами, в 

некоторых случаях световой рекламой, что нивелирует 

архитектурные особенности зданий, отвлекает взгляд по-

сетителей и гостей, разрушает саму идею «сибирского 

архитектурного заповедника». …Предлагаем выработать 

общие стандарты для рекламы и ужесточить архитектур-

ный надзор». Как сообщил членам Координационного 

совета заместитель председателя комитета по экономике, 

начальник департамента предпринимательства и развития 

потребительского рынка Алексей Евладов, была проведе-

на проверка всех объектов недвижимости исторического 

квартала на наличие правовых документов, позволяющих 

размещать рекламные конструкции. 90% вывесок не име-
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ют согласований. В адрес предпринимателей уже направ-

лено 21 предписание о демонтаже конструкций, установ-

ленных без разрешительных документов. Предпринима-

тели обязались согласовать эскизы рекламных конструк-

ций с комитетом по градостроительной политике. В горо-

де действуют Правила размещения наружной рекламы, 

разработанные в соответствии с федеральным законода-

тельством. К сожалению, у нерадивых предпринимателей 

есть «лазейка» – федеральный закон не распространяется 

на вывески и указатели, а конструкцию чаще всего трудно 

идентифицировать. «На исторических зданиях города мы 

видим рекламу, наполовину закрывающую фасад зданий, 

– отметил начальник департамента. – Это не нравится 

жителям города и его гостям, не соответствует имиджу 

Иркутска. Предприниматели говорят: «Это вывеска, а не 

рекламная конструкция. Докажите, что это не так, пока-

жите судебное решение», – приводит пример А.Евладов. 

Сейчас комитетом по экономике разрабатываются Прави-

ла по размещению наружной рекламы и информационных 

конструкций, которые будут служить правовым основа-

нием для более жестких действий. В Правилах будут чет-

ко разграничены понятия «реклама», «вывеска», «инфор-

мационная конструкция» (указатель, график работы). 

«Мы должны навести порядок в этой сфере. Проект до-

кумента в апреле будет вынесен на заседание Думы горо-

да Иркутска» – заверил сотрудник администрации пред-

ставителей туриндустрии. 

— Общественная палата обсудила возможности для 

развития социального туризма в муниципалитете 

Общественная Палата Иркутска в рамках выставки тури-

стских услуг «Байкалтур» обсудила возможности и пер-

спективы социального туризма в Иркутске. В работе 

круглого стола приняли участие представители мэрии 

Иркутска, агентства по туризму Иркутской области, ми-

нистерства спорта, туризма и молодежной политики 

Красноярского края, представители туристических ком-

паний и гостиничного бизнеса. Социальный туризм в Рос-

сии сегодня реализуется в «малых формах»:однодневные 

экскурсионные программы и туры «выходного дня» по 

изучению истории родного города и региона для школь-

ников, студентов, пенсионеров и инвалидов. По мнению 

начальника отдела туризма управления по туризму и ме-

ждународной деятельности администрации Иркутска 

Ирины Урбанович, технически Иркутск имеет необходи-

мые ресурсы, чтобы организовать туры для школьников, 

студентов и пенсионеров: музеи, туристические маршру-

ты, возможность организовать транспорт и даже туристи-

ческих операторов, готовых взяться за подобную работу. 

Но до организации работающей модели еще далеко: 

слишком много «но». Низкие доходы туроператоров, вы-

сокая стоимость обслуживания таких туров – например, 

транспортные расходы. Кроме того, не определена струк-

тура, которая сможет взять на себя координационную 

работу по социальному туризму. Руководитель профкома 

студентов ИГУ и член Общественной Палаты Иркутска 

Александр Манзула считает, что развитию социального 

туризма мешает низкая информированность жителей о 

туристических услугах: «Мы, жители Иркутска, не знаем, 

какие природные или этнографические достопримеча-

тельности есть в нашем регионе». Член Общественной 

палаты Иркутска, руководитель иркутского отделения 

«Всероссийского общества инвалидов» Константин Шум-

ков отметил, что в городской среде по-прежнему не так 

много объектов, доступных для людей, передвигающихся 

на инвалидных креслах. Тем не менее, в Иркутске все же 

есть площадки общественно-культурного значения, соот-

ветствующие стандартам доступности. И по ним уже 

можно составить небольшой путеводитель: садовая тера-

пия на базе Ботанического сада ИГУ, мастерская по изго-

товлению сувениров из бересты для иностранных тури-

стов (в ней работают люди с ограниченными возможно-

стями), городские экскурсии в Музее истории Иркутска 

на низкопольном транспорте, приспособленном для лю-

дей с ограниченными возможностями. 

Кемеровская область 

Прокопьевск 

— В муниципалитете реализуется комплекс мер социаль-

ной поддержки детей-сирот и приемных семей 

В настоящее время в городе проживает 2249 детей-сирот 

и детей, оставшихся без попечения родителей. Из них 887 

человек находятся под опекой, в приемных семьях – 127, 

а 593 ребенка усыновлено. Остальные дети находятся в 

социальных учреждениях (642 человека). В Прокопьевске 

приняты дополнительные меры по защите детей-сирот и 

поддержке приемных семей. Так, с 1 января 2013 года 

приемная семья получает от города единовременную вы-

плату в размере 10 тыс. руб. Причем эта выплата распро-

страняется на каждого приемного ребенка. Дети-

школьники из таких семей теперь обеспечены льготным 

питанием в школьных столовых. Абсолютно бесплатно 

они могут получать дополнительное образование в худо-

жественной и музыкальной школах, заниматься в различ-

ных кружках и секциях. Кроме того, родители, которые 

взяли на воспитание ребенка или сразу нескольких детей, 

получат от города бесплатные путевки на три недели на 

отдых в санаторий в любое удобное для них время. А за 

каждую такую путевку город заплатит из своего бюджета 

по 24 тыс. руб. Существует в Прокопьевске и школа при-

емных родителей. Организована она на базе муниципаль-

ного учреждения «Центр психолого-педагогической по-

мощи населению», – сообщает пресс-служба администра-

ции Кемеровской области. 

Костромская область 

Кострома 

— Костромичи смогут сказать все, что думают о рабо-

те кладбищ 

В ближайшее время в Костроме начнет работу горячая 

телефонная линия, позвонив на которую, костромичи 

смогут поделиться своим мнением о работе предприятий 

ритуальных услуг, сообщает пресс-служба думы. Решение 

об этом принято на первом заседании совета по вопросам 

похоронного дела. Как выяснилось, к работе кладбищ 

есть множество претензий. В состав совета входят пред-

ставители коммунальной отрасли, муниципальных и ча-

стных предприятий, оказывающих ритуальные услуги, 

представители религиозных конфессий, общественники. 

Власти считают, что анализ обращений на «горячую ли-

нию» позволит выяснить, что больше всего не устраивает 

людей. 

Липецкая область 

— В районах региона создадут мобильные офисы по опе-

ке 

В муниципальных районах Липецкой области будут соз-

даны мобильные офисы по опеке и попечительству. Об 

этом сообщили в пресс-службе областной администрации. 

Задачи, стоящие перед специалистами муниципальных 

органов опеки и попечительства по исполнению отдель-
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ных государственных полномочий, обсуждали участники 

совещания в администрации Лебедянского района. Его 

работой руководила заместитель губернатора Людмила 

Куракова. В рамках совещания была организована работа 

мобильного офиса «Опека и попечительство в Липецкой 

области». Одной из главных задач органов опеки и попе-

чительства является информирование граждан. Для уст-

ранения дефицита информации и оказания юридической 

помощи в этой сфере, в каждом муниципалитете области 

предлагается создать так называемые мобильные офисы 

по опеке и попечительству. Такие офисы должны инфор-

мировать население об адресах, контактах, часах работы, 

правовой базе деятельности органов деятельности орга-

нов опеки и попечительства, о видах устройства ребенка-

сироты в семью, возможности взять его из детского дома 

на выходные, о материальной помощи со стороны госу-

дарства. Здесь же жители смогут узнать об услугах, не 

связанных с опекой: распоряжении имуществом несовер-

шеннолетних, не являющихся сиротами, разрешении на 

изменение имени и фамилии ребенка. Получателями ус-

луг мобильного офиса могут быть как жители области, 

желающие больше узнать по этой теме, так и непосредст-

венно дети-сироты, дети, оставшиеся без попечения роди-

телей, усыновители, опекуны и попечители. В этом году в 

области создан координационный Совет по реализации 

Стратегии действий в интересах детей, разрабатываются 

дополнительные меры социальной поддержки детей-

сирот. 

Магаданская область 

Магадан 

— В городе появится система общественного контроля 

над работой управляющих компаний 

Такое решение принято на совещании в мэрии областного 

центра, которое провел и.о. главы колымской столицы 

Сергей Абрамов. Система контроля будет создана на базе 

―Общественной палаты‖ Магадана. Как отметил ее пред-

седатель Олег Дудник, в составе организации достаточно 

специалистов, которых интересует эта тема. Ежегодно в 

департамент ЖКХ мэрии Магадана поступает около 2 

тыс. обращений и большая их часть связана с работой 

управляющих компаний. ―Общественный контроль может 

стать тем дополнительным эффективным инструментом, 

который поможет нам уже в ближайшем будущем значи-

тельно улучшить ситуацию в сфере ЖКХ. Участие пред-

ставителей общественности в решение имеющихся про-

блем позволит нам привлечь к управлению многоквар-

тирными домами большое число горожан‖. – отметил 

С.Абрамов. На подготовку необходимых документов и 

решение организационных вопросов и.о. мэра Магадана 

отвел 10 дней. 

Мурманская область 

— 20 мурманских муниципалитетов сформировали бюд-

жеты с дефицитом, превышающим нормы 

При планируемых дефицитах местных бюджетов Мур-

манской области на 2012 год в размере 1616,5 млн руб., 

бюджеты исполнены с дефицитом 32 млн руб. 20 муни-

ципальных образований исполнили бюджеты с профици-

том на сумму 635,3 млн руб. Об этом сообщили в пресс-

службе правительства региона. Основной причиной обра-

зования профицитов явилась экономия по расходам бюд-

жетов, в меньшей степени поступление доходов сверх 

плановых назначений. Объем неиспользованных бюджет-

ных средств в 2012 году составил 2343,3 млн руб., при 

общем объеме расходов 27872,4 млн руб. Неосвоенный 

остаток бюджетных средств на начало текущего года со-

ставил 2427 млн руб. 20 муниципальных образований 

сформировали бюджеты на 2013 год с дефицитом, пре-

вышающем установленные законодательством ограниче-

ния на сумму привлечения бюджетных кредитов в разме-

ре 1379,4 млн руб. Привлечение бюджетных кредитов в 

источниках финансирования дефицитов бюджетов неко-

торых муниципальных образований превышает объем 

доходов бюджета без учета безвозмездных поступлений в 

3-4 раза. Планируемый рост расходов бюджетов (без уче-

та целевых средств) составляет от 3 до 53% к уровню 

прошлого года. Принятие расходных обязательств, вле-

кущих дополнительные расходы местных бюджетов, не 

обеспеченные собственными доходами, формирование 

нереалистичных источников финансирования дефицитов, 

низкая доля расходов, формируемых программно-

целевым методом явились основной причиной рассмот-

рения местных бюджетов на 2013 год. На данный момент 

Министерство финансов проводит совещания с главами 

администраций и руководителями финансовых органов 

по рассмотрению утвержденных местных бюджетов на 

2013 год. На совещаниях заслушивается информация ру-

ководителей финансовых органов о проводимой работе 

по увеличению доходной базы бюджетов, подходах к 

формированию налоговых и неналоговых источников, 

принципах планирования бюджетных ассигнований, в том 

числе программно-целевым методом, обоснованности 

принятия новых расходных обязательств. По итогам со-

вещаний, органам местного самоуправления рекомендо-

вано осуществлять контроль за предельными размерами 

расходов, усилить работу по привлечению доходных ис-

точников, соблюдать принципы ответственной бюджет-

ной политики по ограничению бюджетного дефицита и 

муниципального долга, проводить систематический ана-

лиз и оценку рисков недополучения налоговых источни-

ков, принятия новых расходных обязательств, не имею-

щих критериев оценки их необходимости и достаточности 

для решения поставленных задач, увеличить долю расхо-

дов бюджета, формируемых программно-целевым мето-

дом планирования. 

— Три мурманских муниципалитета получили гранты за 

высокую эффективность деятельности органов само-

управления 

Город Мончегорск, ЗАТО г.Островной и Кандалакшский 

район получили гранты по итогам проведенной в 2012 

году оценки эффективности деятельности органов мест-

ного самоуправления. Об этом сообщили в пресс-службе 

правительства региона. Общий объем средств, перечис-

ленный муниципальным образованиям, составляет около 

35 млн руб. Оценка эффективности деятельности органов 

местного самоуправления проводилась в 2012 году по 

показателям, характеризующим качество жизни населе-

ния, уровень социально-экономического развития муни-

ципального образования, степень внедрения методов и 

принципов управления, обеспечивающих переход к более 

результативным моделям муниципального управления. В 

соответствии с заключенными соглашениями гранты бу-

дут направлены на решение вопросов местного значения, 

например на ремонт дорог, капитальный ремонт тепло- и 

водоснабжения здания школы и другие нужды. 
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Североморск 

— Мэрию обязали обнародовать данные о доходах 

Суд Североморска по требованию прокуратуры обязал 

главу города, его советника и зампредседателя горсовета 

обнародовать данные о доходах в интернете, сообщила 

прокуратура Мурманской области. Прокуратура Северо-

морска провела проверку исполнения закона «О противо-

действии коррупции», в ходе которой было установлено, 

что совет депутатов города не разместил сведения о дохо-

дах, имуществе и обязательствах имущественного харак-

тера на официальном сайте органов местного самоуправ-

ления, чем нарушил положения закона. Несмотря на вы-

несенное прокурором представление с требованием уст-

ранить нарушения, чиновники так и не обнародовали 

данные. В связи с этим прокуратура обратилась в суд с 

иском о признании бездействия совета депутатов неза-

конным. «Решением Североморского городского суда 

требования были удовлетворены в полном объеме», — 

сообщили в областной прокуратуре. В совете депутатов 

заявляют, что нарушения не было, а решение суда плани-

руется обжаловать в вышестоящих инстанциях. «Глава 

города и заместитель председателя совета депутатов не 

являются муниципальными служащими, и ни в федераль-

ном, ни в региональном законодательстве не определено, 

что они обязаны предоставлять декларацию», — сообщил 

представитель североморского совета депутатов. 

Нижегородская область 

— В нижегородских муниципалитетах будет реализован 

пилотный проект по поддержке местных инициатив 

В 2013 году в Нижегородской области на территории 

Ветлужского, Тонкинского, Тоншаевского, Шарангского 

районов и город Шахунья при консультационной под-

держке Всемирного банка впервые реализуется пилотный 

проект по реализации программы по поддержки местных 

инициатив. В областном правительстве надеются, что в 

рамках реализации проекта активизировать население для 

решения местных проблем, повысить открытость органов 

управления, доверие населения к власти всех уровней и 

эффективность использования бюджетных средств. Суть 

проекта – поддержка инициатив социальной направлен-

ности, подготовленных и осуществляемых при широком 

участии населения. Механизм реализации проекта сле-

дующий: глава поселения проводит сходы, на которых 

при широком участии населения определяются приори-

тетные для поселения проблемы, выбирается одна из них, 

наиболее важная, определяется сумма, которую население 

готово собрать для софинансирования проекта. Инициа-

тивная группа совместно с работниками органов МСУ 

поселений готовят комплект документов для участия в 

конкурсе на получение субсидий из областного бюджета. 

Комплект этих документов направляется в конкурсную 

комиссию, образованную при Правительстве области. 

Каждое поселение может подать до четырех заявок. Кон-

курсная комиссия оценивает заявки и формирует рейтинг 

проектов. Доля софинансирования проекта из областного 

бюджета будет доходить до 87%. Максимальный размер 

субсидии на реализацию одного проекта – 2 млн руб. 

Обязательным условием участия в проекте является со-

финансирование со стороны населения и муниципального 

бюджета в размере 3% и 10% соответственно. Сумма рас-

ходов областного бюджета в 2013 году на реализацию 

проекта составит 20 млн руб. 

Новосибирская область 

— Концепцию Новосибирской агломерации опубликуют 

для обсуждения и предложений 

Региональное министерство строительства и ЖКХ прове-

ло первое публичное обсуждение параметров будущей 

агломерации. «Состав и границы новосибирской агломе-

рации предварительно определены. Все участники на 

уровне глав районов подписали соответствующее согла-

шение, которое утвердил губернатор. Основной костяк – 

Новосибирский, Искитимский, Мошковский и ряд других 

районов, – рассказал министр строительства и ЖКХ Де-

нис Вершинин в беседе с журналистами перед семина-

ром-совещанием по концепции пространственного разви-

тия агломерации. – Это предварительный перечень, 

сформированный, исходя из общих принципов формиро-

вания агломераций, из транспортной доступности и ряда 

других критериев. Окончательный состав будет опреде-

лен вместе с завершением работ по созданию концепции 

агломерации и формированием схемы территориального 

планирования. Проводя эту работу, мы рассчитываем на 

синергетический эффект от комплексного развития тер-

ритории, который получит экономика как районов облас-

ти, так и Новосибирска». По предварительным расчетам, 

площадь агломерации составит порядка 18 тыс. кв. км, а 

численность населения – около 2 млн человек. Для созда-

ния эффективной схемы территориального планирования 

агломерации в конце 2012 года был заключен контракт на 

разработку этого документа, который должен быть готов 

в середине 2013 года. Разработчиком стал консорциум 

компаний, включающий федеральное ОАО «Гипрогор», 

Сибирскую государственную геодезическую академию, 

Институт экономики СО РАН, «СибНИИградостроитель-

ства», а также привлечен международный консультант – 

«Ove Arup & Partners International Ltd» (Великобритания). 

В ближайший месяц концепцию агломерации планирует-

ся опубликовать на сайте областного министерства строи-

тельства и ЖКХ. Задача разработчиков, продумать и со-

циальный аспект развития территории. Планируется, что 

численность агломерации в ближайшие два десятилетия 

прирастет на 250-300 тыс. человек – прежде всего, за счет 

темпов социально-экономического развития. По словам 

министра, сейчас пройден первый этап разработки схемы 

агломерации – сбор и анализ исходных данных: «Второй 

этап подразумевает публичное обсуждение концепции 

развития, в том числе драйверов экономического роста». 

Главный архитектор ОАО «Гипрогор» Константин Не-

устроев отметил 4 территории перспективного развития: 

зона аэропорта Толмачево, «Наукополис», образованный 

Академгородком и поселком Кольцово, территория вбли-

зи Искитима и Бердска – с ее предпосылками строитель-

ного кластера, а также центральная часть Новосибирска. 

Схема развития агломерации фактически станет «привяз-

кой к местности» планов социально-экономического раз-

вития области и города, поэтому важна взаимная интегра-

ция всех стратегических документов, подчеркивают спе-

циалисты. Соответственно, в работе над планированием 

агломерации участвуют также областное министерство 

экономического развития и городские власти. 

Новосибирск 

— В муниципалитете формируется перечень организа-

ций, оказывающих услуги по погребению на территории 

города 

Рекомендации хозяйствующим субъектам, индивидуаль-

ным предпринимателям для включения в перечень на 
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днях утвердил Наблюдательный совет по вопросам похо-

ронного дела. Предложение о создании своеобразной ба-

зы данных организаций ритуальной сферы, легально ра-

ботающих на этом рынке, добросовестно, без нарушений 

законодательства оказывающих услуги населению, обсу-

ждалось на нескольких предыдущих заседаниях совета. 

Прежде всего, перечень необходим для оказания качест-

венных услуг горожанам, потерявших своих родных и 

близких. Им будут пользоваться специалисты единой 

круглосуточной информационно-справочной службы, 

предоставляя позвонившим данные о существующих в 

городе организациях ритуальной сферы. Для включения в 

перечень необходимо выполнить ряд рекомендаций, ут-

вержденных Наблюдательным советом по вопросам по-

хоронного дела. Так, хозяйствующим субъектам, индиви-

дуальным предпринимателям, желающим войти в пере-

чень, необходимо быть зарегистрированными и вести 

свою деятельность в соответствии с требованиями дейст-

вующего законодательства, не иметь задолженности по 

налогам перед бюджетами различных уровней и отчисле-

ниям в социальные фонды. При этом все лица, оказы-

вающие услуги по погребению на территории Новосибир-

ска, равны в правах, никто не имеет преимуществ или 

ограничений по возможности включения в перечень. 

Формированием и ведением базы занимается управление 

потребительского рынка мэрии Новосибирска. Как пояс-

нил начальник отдела координации и развития бытового 

обслуживания Александр Пустовой, основаниями для 

отказа во включении в перечень могут быть: предостав-

ление недостоверной информации, или нахождение хо-

зяйствующего субъекта в стадии реорганизации, ликви-

дации. Сформированный перечень организаций, оказы-

вающих услуги по погребению на территории города, в 

ближайшее время будет размещен на муниципальном 

портале мэрии на странице управления потребительского 

рынка мэрии, а также передан для работы в единую круг-

лосуточную информационно-справочную службу. В слу-

чае выявления фактов предоставления жителям города 

некачественных услуг, хозяйствующие субъекты и инди-

видуальные предприниматели, допустившие нарушения, 

будут исключены из перечня решением наблюдательного 

совета. Наблюдательный совет по вопросам похоронного 

дела также обсудил подготовку общественных кладбищ 

города к массовым посещениям в дни государственных и 

религиозных праздников. Как правило, она ведется по 

двум направлениям: подготовка воинских участков и са-

мих кладбищ. Как отметил директор МБУ «Ритуальные 

услуги» Сергей Воробьев, воинские мемориалы располо-

жены на территории трех кладбищ. 9 мая здесь проходят 

торжественные мероприятия с участием ветеранов ВОВ, 

тружеников тыла, представителей общественных органи-

заций и жителей города. С марта по апрель МБУ «Риту-

альные услуги» организует вывоз снега с территории ме-

мориалов. После окончания таяния снега начнется уборка 

территории, помывка и покраска пилонов, подготовка 

памятников, вывешивание флагов, гирлянд, установка 

подставок для венков и цветов, раскладка цветов на пило-

ны и др. Кроме того, к 9 мая будут приведены в порядок 

захоронения всех Героев СССР и России. Всего их на но-

восибирских кладбищах – 18. «При этом количество та-

ких захоронений с каждым годом увеличивается. Так в 

2012 году на кладбище «Заельцовское» была выявлена 

неухоженная могила Героя Советского Союза, капитана 

Антона Белоуса, бывшего летчика – штурмовика, коман-

дира звена, умершего в августе 1986 года. Мы совместно 

с Советом ветеранов Заельцовского района, поставили 

новый памятник, оградку, постамент – привели захороне-

ние в надлежащий вид», – рассказал директор МБУ «Ри-

туальные услуги» С.Воробьев. 

— Диспетчеры ЕДДС ежесуточно обрабатывают от 

450 до 1300 обращений 

В Новосибирске продолжается поэтапное совершенство-

вание системы экстренного реагирования при возникно-

вении происшествий, аварий, чрезвычайных ситуаций. 

«Понимая значимую роль службы «051» и возложенные 

на неѐ обязанности, мы развиваем это направление, укре-

пляем межведомственные связи, – отметил мэр Новоси-

бирска Владимир Городецкий при посещении пункта 

управления единой дежурно-диспетчерской службы горо-

да. – Все инстанции, ответственные за жизнеобеспечение 

города, должны оперативно реагировать на нестандарт-

ные ситуации, задача службы – контролировать и направ-

лять эту работу». О работе единой дежурно-

диспетчерской службы с обращениями горожан и ново-

введениях в их оповещении при возникновении происше-

ствий, аварий, чрезвычайных ситуаций рассказал замес-

титель мэра – начальник департамента по чрезвычайным 

ситуациям и мобилизационной работе мэрии Данияр Са-

фиуллин. Ежесуточно на многоканальный телефон «051» 

единой дежурно-диспетчерской службы города поступает 

от 450 до 1300 звонков горожан. Приѐм и обработка об-

ращений происходит по чѐтко отработанной схеме, вклю-

чающей создание электронной карточки регистрации 

звонка-обращения; направление данных диспетчеру рай-

она, откуда поступило обращение; информирование зая-

вителя о принятых мерах, сроках выполнения, ответст-

венных лицах. Все звонки, поступающие на многоканаль-

ный телефон, обрабатываются и регистрируются на внут-

реннем портале мэрии, доступ к которому имеют все опе-

ративные службы города. Кроме того, отключения тепло-, 

водо- и электроснабжения отражаются на муниципальном 

портале. Здесь можно получить информацию о плановых 

и аварийных отключениях систем жизнеобеспечения по 

конкретному дому, а также оформить электронное обра-

щение по работе служб городского хозяйства. Дополни-

тельно запущена и работает в тестовом режиме услуга 

СМС-сообщений о плановых отключениях систем жизне-

обеспечения города. Зарегистрировавшись на муници-

пальном портале в разделе «Мой Новосибирск», горожане 

могут получать сообщения о планируемых и происходя-

щих отключениях. На эту услугу уже подписались около 

1,5 тыс. жителей. В Новосибирске развѐрнута система 

пожарного мониторинга, осуществляющая независимый 

контроль за исправностью и работоспособностью техни-

ческих средств пожарной сигнализации, установленных 

на социально-значимых объектах города, к этой системе 

уже подключены 167 школ, детских садов и других объ-

ектов. В Новосибирске реконструирована централизован-

ная система оповещения, включающая 88 устройств 

громкоговорящей связи, 63 электросирены. Следующий 

шаг, по словам Д.Сафиуллина, – создание системы радио- 

и телеоповещения при угрозе или возникновении чрезвы-

чайной ситуации. Кроме того, единая контрольно-

диспетчерская служба подключена к системе видеонаб-

людения, позволяющей в режиме реального времени вес-

ти наблюдение за обстановкой в местах массового скоп-

ления людей, а также координировать действия дежурных 

служб города в случае возникновения внештатной ситуа-

ции. 
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Омская область 

— Суд запретил хоронить умерших у железной дороги 

Омский районный суд Омской области удовлетворил иск 

транспортного прокурора о возложении на администра-

цию Дружинского сельского поселения Омского района 

обязанности огородить сельское кладбище, расположен-

ное вблизи села Мельничное. Западно-Сибирская транс-

портная прокуратура сообщает, что основанием для иска 

явились результаты прокурорской проверки по обраще-

нию должностных лиц ОАО «РЖД» о расположении в 

непосредственной близости от железнодорожных путей 

кладбища, захоронения на котором осуществляются за 

пределами установленного для этих целей земельного 

участка. «Прокуратура выяснила, что администрацией 

Дружинского сельского поселения не исполняются требо-

вания законодательства о погребении и похоронном деле 

в части ограждения территории кладбища, в связи с чем 

захоронения осуществляются населением бесконтрольно, 

в полосе отвода железной дороги», - говорится в сообще-

нии. Отмечается, что такая ситуация угрожает безопасно-

сти движения железнодорожного транспорта, поскольку 

может помешать проезду специализированной железно-

дорожной техники, а также текущему ремонту пути. 

«Кроме того, нахождение граждан в непосредственной 

близости от железнодорожного полотна создает угрозу их 

травмирования железнодорожным транспортом», – гово-

рится в сообщении. Согласно решению суда, территории 

кладбища должны быть ограждена администрацией Дру-

жинского сельского поселения до 1 июня 2013 года. 

Омск 

— Администрация предлагает снизить страховые взносы 

для предпринимателей 

Администрация города Омска обратилась в Законода-

тельное собрание Омской области с просьбой вынесения 

законодательной инициативы на рассмотрение Государ-

ственной Думы Федерального Собрания РФ, предусмат-

ривающей снижение страховых взносов для индивиду-

альных предпринимателей. В частности, администрация 

Омска просит вернуть прежнюю величину страховых 

взносов для индивидуальных предпринимателей — в раз-

мере одного минимального размера оплаты труда плюс 

соответствующие взносы, пояснили в департаменте го-

родской экономической политики. Как минимальное ре-

шение, администрация города предлагает применять дан-

ную норму для индивидуальных предпринимателей в воз-

расте от 18 до 30 лет с целью поддержки молодежного 

предпринимательства. Справка: размер страховых взно-

сов для предпринимателей в пенсионный фонд увеличил-

ся с 17208 руб. в 2012 году до 35665 руб. в 2013 году. В 

текущем году наблюдается устойчивое снижение числа 

индивидуальных предпринимателей. По городу Омску за 

2012 год число предпринимателей сократилось на 2877 

человек, а за два месяца 2013 года количество индивиду-

альных предпринимателей уменьшилось еще на 3095 че-

ловек. Данная тенденция напрямую связана с ростом 

страховых взносов для предпринимателей. 

Оренбургская область 

— В регионе растет спрос на электронную услугу выдачи 

загранпаспорта 

Тенденция к увеличению числа желающих получить за-

граничный паспорт прослеживается из года в год. И с ка-

ждым годом популярность набирает заграничный паспорт 

нового образца, биометрический, со сроком действия 10 

лет. За 2012 год УФМС России по Оренбургской области 

было оформлено свыше 64 тыс. заграничных паспортов, 

что оказалось на 13,5 тыс. больше, чем в предыдущем. 

Свыше 70% из них как раз загранпаспорта нового поко-

ления, граждане понимают: биометрические паспорта 

удобнее, и долговечнее, и за ними – будущее. С начала 

этого года (по состоянию на 29 марта 2013 г.) уже оформ-

лено почти 18 тыс. паспортов, удостоверяющих личность 

гражданина РФ за ее пределами, что на треть больше чем 

за первый квартал прошлого года. К слову на минувшей 

неделе, в абсолютных цифрах было оформлено на 1000 

документов больше, чем на предыдущей! Доля биометри-

ческих — почти 80%. Весьма популярно оформление за-

явлений на выдачу заграничного паспорта через интернет, 

посредством единого портала государственных услуг. С 

начала года этой услугой воспользовалось порядка 4500 

оренбуржцев, желающих оформить загранпаспорт. Более 

100 электронных заявлений в день сейчас рассматривают 

сотрудники. С октября 2010 через интернет только за 

данной услугой обратилось почти 13 тысяч граждан. Ко-

нечно их было бы больше, если бы больше граждан вла-

дело компьютером. Электронные заявки гражданин пода-

ет абсолютно бесплатно. А тем, кто не может самостоя-

тельно оформить электронное заявление лучше попросить 

знакомых и родственников, нежели обращаться в сомни-

тельные «контроки», где с вас возьмут N-ную сумму де-

нег без каких – либо гарантий. 

Самарская область 

Отрадное 

— В городе появится «электронная мэрия» 

На очередном заседании коллегии мэрии Отрадного под 

председательством главы администрации Алексея Мязина 

была утверждена новая программа «Развитие электронно-

го муниципалитета в городском округе Отрадный», соз-

данная по аналогии с электронным правительством. Элек-

тронное правительство – это необходимая составляющая 

развитого информационного общества, которая макси-

мально открыто и доступно обеспечивает взаимодействие 

органов государственной власти, местного самоуправле-

ния и населения. Преимущества его неоспоримы: оно по-

зволяет значительно сэкономить время на получение го-

сударственных и муниципальных услуг и, кроме того, 

значительно упрощает межведомственное взаимодейст-

вие. В нашей стране электронное правительство форми-

руется на протяжении последних лет. В Отрадном была 

разработана аналогичная программа «электронный муни-

ципалитет». По словам начальника отдела документообо-

рота и кадрового обеспечения местной думы Марины 

Нуждиной, программа рассчитана на два года и ее цель — 

совершенствование системы местного самоуправления. 

«Использование современных технологий позволит зна-

чительно улучшить качество муниципальных услуг, кото-

рые предоставляются населению, и сократит время их 

получения. В рамках реализации программы предполага-

ется закупка новой компьютерной техники и программно-

го обеспечения, а также развитие системы электронного 

документооборота и делопроизводства. Планируется, что 

основное финансирование программы будет осуществ-

ляться из областного бюджета, а доля местного софинан-

сирования составит 5-10%», — утверждает она. 
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Свердловская область 

Екатеринбург 

— В городе растет интерес к местному самоуправлению 

Интерес к проблемам местного самоуправления, который 

никогда по существу не ослабевал, сегодня поддержива-

ется инициативами первых лиц страны. Идея подчеркнуть 

значение этого важнейшего института, назревала давно. 

Воплощением этой идеи стало появление нового празд-

ника. День местного самоуправления учрежден в целях 

повышения роли и значения института местного само-

управления, призван напоминать о важности развития 

принципов демократии и гражданского общества. Со-

гласно указу Президента России, праздник будет отме-

чаться 21 апреля – в день издания в 1785 году Жалован-

ной грамоты городам. С приближением нового праздника 

интерес к вопросам местного самоуправления растет и 

среди жителей Екатеринбурга. День местного самоуправ-

ления – это отличный повод рассказать о достижениях 

муниципалитета, поделиться проблемами, обозначить 

перспективы. Систематизировать накопленный годами 

опыт по становлению местного самоуправления в Екате-

ринбурге призвана Белая книга, которая поможет разо-

браться в жизненных перипетиях муниципалитета. Горо-

жане активно включаются в работу над материалами кни-

ги, внося свои предложения по ее формированию. Пре-

зентация Белой книги местного самоуправления состоит-

ся в апреле. Мероприятия, посвященные празднованию 

нового памятного дня, распланированы на весь календар-

ный год. Администрация Екатеринбурга готова сделать 

праздник интересным и запоминающимся для каждого 

жителя уральской столицы. Городское руководство при-

мет личное участие в запланированных мероприятиях. 

Местное самоуправление имеет и свои памятные даты. В 

этом году исполняется десять лет закону об общих прин-

ципах организации местного самоуправления в России. 

Также в этом году исполняется пятнадцать лет ратифика-

ции Россией Европейской хартии местного самоуправле-

ния и отмечается двадцатилетие принятия Конституции 

Российской Федерации. Проведение мероприятий, по-

священных этим памятным датам, запланировано на 

осень. Екатеринбург на сегодняшний день – лидер муни-

ципального развития и город высокой инвестиционной 

привлекательности. В этом заслуга не только руководства 

города, но и всех жителей Екатеринбурга. 

— В городе напишут белую книгу местного самоуправле-

ния 

В столице Среднего Урала появится белая книга местного 

самоуправления, – сообщили в пресс-службе горадмини-

страции. По замыслу создателей, она будет представлять 

собой системный анализ опыта становления местного 

самоуправления в России. Организаторы проекта хотят 

обобщить лучшие наработки в организации местного са-

моуправления в Екатеринбурге, исследовать основные 

проблемы муниципального развития в Свердловской об-

ласти. Каждый неравнодушный житель Екатеринбурга 

сможет принять активное участие в создании белой кни-

ги, изложив свои наблюдения, прогнозы, предложения. 

Возможно, кто-то увидит альтернативные пути разреше-

ния существующих проблем или представит новую мо-

дель развития органов местного самоуправления. Каждая 

идея и каждое предложение горожан будут внимательно 

изучены создателями проекта и смогут претендовать на 

включение в содержание белой книги. В этом году день 

местного самоуправления будет отмечаться впервые, 21 

апреля, в день издания в 1785 году жалованной грамоты 

городам, положившей начало развитию российского за-

конодательства о местном самоуправлении. 

— Квартальные официально принялись за работу 

За улицами столицы Среднего Урала официально следят 

квартальные, – сообщили в пресс-службе мэрии. Они на-

чали работу в каждом районе города. Общее количество 

квартальных, функционирующих в Екатеринбурге, со-

ставляет 132 человека. Каждому из них выделено поме-

щение, оборудованное компьютером и фотоаппаратом, а 

также соответствующей оргтехникой. Штат квартальных 

на сегодняшний день полностью укомплектован. По сло-

вам заместителя председателя комитета благоустройства 

горадминистрации Егора Свалова, главной целью созда-

ния института квартальных является контроль за соблю-

дением требований правил благоустройства на террито-

рии Екатеринбурга. «В функции квартальных входит, 

прежде всего, проведение проверок за уборкой, осущест-

вляемой на территории Екатеринбурга и ее содержанием, 

а также за состоянием благоустройства городских терри-

торий. Главная задача квартальных – ежедневный обход 

закрепленных за ними территорий, составление отчетов, 

выявление нарушений и требования по устранению этих 

нарушений. Квартальные уполномочены осуществлять 

проверку территории и в случае выявления замечаний 

составлять предписания об их устранении, а также гото-

вить материалы для административных комиссий при 

несоблюдении этих требований», – пояснил Е.Свалов. Он 

также рассказал, что в случае невыполнения предписаний 

квартального, будет составляться протокол, который за-

тем направят в административные комиссии районных 

администраций, где принимается решение о размере 

штрафов и о наказании. Добавим, в должности кварталь-

ных служат бывшие военные, бывшие полицейские и 

представители сферы благоустройства. 

Томская область 

Томск 

— За 2 года городу необходимо привлечь 2 миллиарда руб-

лей инвестиций 

Об этом в рамках своего ежегодного отчета рассказал мэр 

Томска Николай Николайчук. «Создание благоприятного 

инвестиционного климата – задача номер один», – заявил 

мэр. – В прошлом году для ее реализации было создано 

агентство развития Томска, которое работает по принци-

пу «единого окна». Сегодня инвестору для оценки проек-

та достаточно представить всего четыре документа. Перед 

агентством стоит контрактное задание – привлечь в город 

2 млрд руб. инвестиций за два года». Среди приоритетов 

администрации также обозначено развитие городской 

инфраструктуры. Здесь основными направлениями рабо-

ты будут: реализация областной и городской программ 

газификации, проектирование канализационно-насосной 

станции и городских очистных сооружений, утверждение 

проекта охранных зон подземного водозабора. Мэрия 

продолжит проектирование и поиск финансирования для 

строительства туннеля под железной дорогой в районе 

Мокрушинского переезда. Мэр Томска намерен включить 

общественность в управление городом. Для этого будет 

усовершенствована система обратной связи с населением. 

Администрация будет активно поддерживать инициативы 

томичей. Уже сегодня горожане, у которых есть идея бла-

гоустройства собственного двора, могут получить деньги 

на ее реализацию по различным городским программам. 

В этом году существенно изменится управленческая 
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структура городской администрации. По замыслу градо-

начальника, заместители мэра будут заниматься приори-

тетными задачами, координируя действия различных 

управлений, комитетов и служб, при этом, не дублируя 

деятельность начальников департаментов. 

— Мэр предлагает наделить муниципалитеты полномо-

чиями по контролю управляющих компаний в сфере ЖКХ 

Плохая работа управляющих компаний продолжает оста-

ваться одной из серьезнейших проблем Томска, заявил 

глава города Николай Николайчук, выступая с ежегодным 

отчетом перед гордумой и общественностью. «Большин-

ство из них продолжают работать некачественно и непро-

зрачно, потому что до сих пор остаются бесконтрольны-

ми. И изменение законодательства не решило эту пробле-

му», – отметил Н.Николайчук. Глава города предложил 

принять два ключевых решения, которые «заставят 

управляющие компании работать прозрачно и понятно». 

«Первое – все платежи управляющих компаний должны 

проходить через Единый муниципальный расчетно-

кассовый центр (ЕРКЦ). Мы должны видеть, что деньги 

направляются на нужды жителей, а не на повышение бла-

госостояния руководства управляющих компаний», – ска-

зал Н.Николайчук. Второе предложение мэра касается 

концентрации в ЕРКЦ данных обо всех жилых домах. 

«Сегодня база данных разрознена по управляющим ком-

паниям, и получить ее не могут ни жители, ни муниципа-

литет. Решим эти два вопроса – будет настоящий, а не 

мнимый контроль», – уверен мэр. «Я обращаюсь к членам 

Совета Федерации, к депутатам Государственной Думы 

РФ и областным депутатам за помощью – нам нужно 

инициировать передачу муниципалитетам реальных пол-

номочий по контролю», – сказал Н.Николайчук, добавив, 

что проблему непрозрачности в управлении многоквар-

тирными домами ставит и руководство страны. 

— Николай Николайчук: у томичей зарождается чувство 

со-горожанства 

В прошлом году в Томске было отремонтировано 7 дет-

ских садов, 11 школ, 2 детские больницы и стационар 

роддома. В новое здание переехала поликлиника. «Нам 

удалось существенно снизить остроту вопроса по детским 

садам, – подчеркнул в своем ежегодном отчете мэр Том-

ска Н.Николайчук. – Я хочу сказать спасибо тем актив-

ным родителям, которые несколько лет назад обострили 

эту проблему. Благодаря вам очередь в детский сад стала 

абсолютно прозрачной». В минувшем году были построе-

ны и введены новые детские сады в Зеленых горках, на 

Степановке, пристройка к детскому саду на ул. Иванов-

ского. Помимо этого город выделил девять земельных 

участков для строительства новых детсадов в рамках об-

ластной программы. На двух площадках уже начаты ра-

боты. «Мы вернули под детские сады все здания, которые 

в свое время были переданы под иные нужды. И начали 

выплачивать компенсации семьям, где ребенок ходит в 

частный сад вместо муниципального, — напомнил 

Н.Николайчук. – Это четыре тысячи рублей в месяц. Сей-

час такую компенсацию получают 1500 семей». Среди 

других малых, но значимых социальных проектов мэр 

отметил программу безопасности дорожного движения, в 

рамках которой у половины томских школ появились не-

обычные «мигающие» светофоры или искусственные не-

ровности. «Мы продолжили работу по обустройству жи-

лых кварталов, уделяя особое внимание окраинам. Осво-

бождаем дворы от нагромождения старых гаражей, а вза-

мен ремонтируем асфальтовое покрытие и оборудуем 

детские площадки, – продолжил мэр Томска. – Мы начали 

системную кампанию по организации точечных зон от-

дыха. Стали делать небольшие скверы и площадки. Всего 

же за год мы открыли 18 скверов, в том числе 5 – на ок-

раинах». В минувшем году у Томска появилась стратегия 

развития – проект «Томск 3.0». «Сегодня города всего 

мира соревнуются за людей. Выигрывают те, кто сможет 

привлечь больше студентов и молодых специалистов, кто 

заманит больше туристов, инвесторов, заинтересованных 

людей, – обратился к присутствующим мэр Томска. По 

словам Н.Николайчука, проект «Томск 3.0» позволит го-

роду стать «пространством, в котором найдется место и 

перспектива для каждого, вне зависимости от возраста и 

профессии. Пространством, где много образовательных и 

культурных событий, современных и необычных идей». 

Мэр Томска рассказал, что в минувшем году уже появи-

лись горожане, которые реализуют этот проект, хотя, 

возможно, сами даже не подозревают об этом. Так, группа 

томичей решила включить русскую традиционную куль-

туру в современное городское пространство и организо-

вала этнофорум. Другая группа горожан решила приоб-

щить томичей к опере и провела фестиваль, где ее можно 

было послушать в здании железнодорожного вокзала. «В 

томичах пробуждается чувство со-горожанства, – поды-

тожил мэр. – Это проявилось, когда произошел взрыв на 

ул. Сибирской. В первые же часы после случившегося к 

дому начали приезжать томичи, которые несли постра-

давшим одежду, вещи, продукты, деньги. В общей слож-

ности горожане собрали для жителей Сибирской почти 

миллион рублей. И я хочу еще раз поблагодарить всех, 

кто не остался равнодушным к чужому горю». 

— Проблема уборки снега в сибирских городах вызвана 

острой нехваткой кадров 

Экстремально высокий уровень осадков минувшей зимой 

обострил кадровую проблему в коммунальных предпри-

ятиях сибирских городов, считает мэр Томска Николай 

Николайчук. «Мы четыре года наращиваем парк техники, 

предприняли кадровые решения. В ближайшее время из-

меним технологию уборки. Но все это не решит проблему 

коренным образом. Новосибирск купил 45 грейдеров, а на 

уборку улиц выходит только 30. Аналогичная ситуация в 

Красноярске – техника есть, а работать на ней некому», – 

отметил Н.Николайчук, выступая с ежегодным отчетом 

перед гордумой и общественностью. Мэрия Томска за 

последние годы купила 19 машин для уборки тротуаров, 

однако в городе есть всего 8 механизаторов, способных 

работать на этой технике. «В целом Спецавтохозяйству не 

хватает более 100 квалифицированным сотрудников», – 

сказал Н.Николайчук. Глава города предлагает решить 

кадровую проблему, организовав социальную ипотеку для 

работников «Спецавтохозяйства». «Нам необходимо раз-

работать и принять такую программу в ближайшее время 

и предусмотреть ее финансирование в городском бюдже-

те. По моим оценкам, это может потребовать около 50 

млн руб. ежегодно. Чистота города – дороже», – подчерк-

нул Н.Николайчук. 

— В муниципалитете увеличится количество дружинни-

ков 

Городская межведомственная комиссия по профилактике 

правонарушений – штаб по координации деятельности 

граждан, участвующих в общественной правоохранитель-

ной деятельности, приняла решение рекомендовать рек-

торам университетов увеличить численность студенче-

ских оперотрядов до 200 человек в каждом вузе к концу 
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этого года. Также при участии районных органов внут-

ренних дел предлагается создать студенческие отряды для 

обеспечения правопорядка в средне-специальных учеб-

ных заведениях. Бойцы оперотрядов будут следить за со-

хранением спокойной обстановки в общежитиях, учебных 

корпусах и на прилегающих территориях. Подобные от-

ряды будут создаваться и в различных компаниях города. 

Для этого администрации предприятия достаточно обра-

титься в отделение полиции с заявлением о проведении 

первоначального обучения будущих дружинников. С на-

чала этого года на таких курсах уже отучилось 63 челове-

ка. Кроме совместной с полицией работы по выявлению 

административных правонарушений, представителей об-

щественных формирований и оперотрядов будут привле-

кать к обеспечению порядка при проведении различных 

массовых мероприятий. На сегодняшний день общее ко-

личество студентов, задействованных в оперотрядах, со-

ставляет 334 человека. За два последних месяца при их 

участии пресечено 70 административных правонаруше-

ний. За этот же период времени представители общест-

венных организаций, которых насчитывается 1133 чело-

века, выявили и пресекли 94 правонарушения. 

Ульяновская область 

— В школах внедрят Единую информационную систему 

В школах Ульяновской области внедрят Единую инфор-

мационную систему (ЕИС), которая будет способствовать 

повышению качества учебного процесса. Предполагается, 

что система охватит все школы Ульяновской области уже 

к концу 2013 года. ЕИС интегрирована с Единым порта-

лом госуслуг, что дает возможность получить практиче-

ски весь перечень государственных и муниципальных 

услуг в сфере образования в электронном виде. Основны-

ми пользователями системы станут педагоги и родители. 

В городе Димитровграде прошла III региональная конфе-

ренция «Информационные технологии в образовательной 

среде». В рамках мероприятия обсуждались вопросы соз-

дания ЕИС, которая позволит снизить бумажный доку-

ментооборот между образовательными учреждениями, 

обеспечить информационную открытость сферы образо-

вания, снизить очереди в образовательные учреждения, 

упростить выбор оптимального учебного заведения, по-

высить контроль успеваемости учащихся со стороны ро-

дителей и учителей, улучшить качество учебного процес-

са, повысить эффективность деятельности управлений 

образования и образовательных учреждений, обеспечить 

доступность результатов тестирования и экзаменов и т.д. 

«Конференция целиком посвящалась реализации на тер-

ритории Ульяновской области государственной програм-

мы информатизации образования. Сюда входит внедрение 

новых информационных систем и свободного программ-

ного обеспечения, развитие сети дистанционного образо-

вания, перевод первоочередных государственных услуг в 

сфере образования в электронный вид, упрощение систе-

мы документооборота», — пояснила заместитель Предсе-

дателя Правительства Ульяновской области Светлана 

Опенышева. В работе конференции приняли участие 

представители отрасли информационных технологий и 

сферы образования. 

Ульяновск 

— Марина Беспалова: эффективная работа обществен-

ных советов – одно из главных условий повышения каче-

ства муниципального управления 

В администрации Ульяновска под председательством гла-

вы города М.Беспаловой состоялось совещание по вопро-

сам активизации деятельности городских общественных 

советов. Как отметила М.Беспалова, в соответствии с ос-

новными направлениями деятельности руководства стра-

ны, с целью повышения эффективности государственных 

и муниципальных органов власти было принято решение 

о «перезагрузке» городских общественных советов. «Пре-

зидент России Владимир Путин неоднократно подчерки-

вал, демократия как власть народа должна иметь меха-

низмы постоянного и прямого воздействия, эффективные 

каналы коммуникации и общественного контроля. Город-

ские общественные советы на уровне местного само-

управления как раз и являются действенным механизмом 

влияния на процесс управления», – подчеркнула глава 

Ульяновска. По информации управления по внешним свя-

зям администрации города, в настоящее время определе-

ны основные направления деятельности советов и выбра-

ны координаторы от подразделений администрации. Ти-

повое положение об общественном совете утверждено 

соответствующим постановлением администрации Улья-

новска №1184 от 22 марта 2012 года. Согласно докумен-

ту, в состав общественных советов не могут входить го-

сударственные и муниципальные служащие, в них будут 

входить только представители городской общественности 

на основе предложений граждан и общественных органи-

заций с использованием процедуры открытого Интернет-

голосования. Планируется, что на первом этапе к 9 мая 

пройдет «перезагрузка» следующих городских общест-

венных советов: по вопросам территориального общест-

венного самоуправления, по семейной и демографической 

политике, а также по вопросам патриотического, граж-

данского, нравственно-духовного воспитания и вопросам 

казачества. Процедура формирования остальных общест-

венных советов будет завершена к 1 июля текущего года. 

К 15 июля будет сформирован городской общественный 

координационный Совет, в состав которого войдут пред-

ставители от каждого общественного совета по направле-

ниям. Глава Ульяновска М.Беспалова поручила ответст-

венным руководителям детально проработать все направ-

ления, определить структуру и концепцию развития об-

щественных советов. «Необходимо организовать эффек-

тивную работу городских общественных советов, основ-

ная цель которых – привлечение граждан, общественных 

объединений к участию в решении вопросов местного 

значения и обеспечение общественного контроля за дея-

тельностью структурных подразделений администрации 

города Ульяновска. Всѐ это в итоге позволит повысить 

качество предоставления муниципальных услуг и эффек-

тивность муниципального управления», – подчеркнула 

глава города. 

Челябинская область 

Златоуст 

— Проблема бродячих собак – что говорит закон 

В администрацию Златоустовского городского округа 

поступают обращения граждан с вопросом, кто должен 

заниматься отловом бродячих собак. Даѐм разъяснения 

законодательства по данной проблеме. В настоящее время 

отлов безнадзорных животных в нашем городе не осуще-

ствляется. Дело в том, что в июле прошлого года Златоус-

товским городским судом принято решение о признании 

незаконной деятельности общества с ограниченной ответ-

ственностью «Спецавтоколонна» по отлову безнадзорных 

животных и о запрете такой деятельности ввиду несо-

блюдения порядка отлова и содержания безнадзорных 

животных и применения несоответствующих препаратов. 
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В нашем городе «Спецавтоколонна» является единствен-

ной организацией, которая располагает соответствующей 

материально-технической базой для осуществления дея-

тельности по отлову бродячих собак. Местные власти 

направили обращение председателю областного Заксоб-

рания Владимиру Мякушу по вопросу принятия норма-

тивных правовых актов Челябинской области по установ-

лению порядка отлова и содержания безнадзорных жи-

вотных. В данном обращении златоустовцы также озву-

чили вопрос о наделении органов местного самоуправле-

ния муниципальных образований региона отдельными 

государственными полномочиями Челябинской области 

по организации отлова и содержанию беспризорных жи-

вотных, так как данного вида полномочиями обладают 

только субъекты РФ. Рабочая группа областных парла-

ментариев подготовила проект закона Челябинской об-

ласти о наделении органов местного самоуправления от-

дельными госполномочиями по организации проведения 

на территории области мероприятий по предупреждению 

и ликвидации болезней животных, их лечению, защите 

населения от болезней, общих для человека и животных 

(к этим мероприятиям относятся и мероприятия по отлову 

и содержанию безнадзорных животных). После вступле-

ния в законную силу Закона Челябинской области будет 

организована работа по его реализации, предприняты все 

необходимые действия по отлову безнадзорных живот-

ных в соответствии с установленными нормами. 

Ярославская область 

Ярославль 

— Мэрия намерена сократить дефицит бюджета города 

до 3,2 млрд руб. 

Дефицит бюджета Ярославля составляет 4,5 млрд руб. 

Как сообщили в пресс-службе мэрии, власти намерены 

сократить этот показатель до 3,2 млрд руб. По словам 

заместителя мэра по вопросам социально-экономического 

развития города Дмитрия Донскова, дефицит носит «тех-

нический характер». «Во-первых, здесь лежат решения 

муниципалитета по поднятию зарплат за счет муници-

пального бюджета, а это 300 млн руб., которые как раз 

заложены в эти 4,5 млрд руб. Во-вторых, он закладывает-

ся сейчас максимальный для того, чтобы мы могли при-

влекать кредитные ресурсы и уже сейчас запустить аук-

ционы. Потом по результатам этих аукционов у нас тра-

диционно складывается экономия», – отметил он. Прийти 

к цифре в 3,2 млрд руб. городские власти намерены в пер-

вом месяце 2014 года. 

Москва 

— Для московских кладбищ вводят систему онлайн-

бронирования 

Москвичи смогут застолбить место на одном из столич-

ных кладбищ через интернет. Онлайн-бронирование ста-

нет доступным уже в этом году. Впрочем, забронировать 

клочок земли можно будет только на новых, недавно от-

крытых кладбищах, а их в столице пока не так много. 

Ежегодно в Москве умирает в среднем 120 тыс. человек. 

При этом столица испытывает острую нужду в современ-

ной инфраструктуре в области ритуальных услуг. В Син-

гапуре, например, можно зарезервировать место на удоб-

ном кладбище, зайдя на нужный раздел сайта админист-

рации города. В ближайшее время подобная услуга поя-

вится и в российской столице. В течение этого года такая 

услуга появится и в Москве. Но только на вновь откры-

ваемых кладбищах. Но их не так много. 50% москвичей 

хоронят в родственные могилы, на старых кладбищах. 

Там же каждый случай индивидуальный, так как родст-

венники должны подтвердить свое право на существую-

щую могилу и возможность захоронения в ней, а админи-

страция кладбища, в свою очередь, проверить через архив 

все документы. Андрей Марсий, заместитель руководите-

ля Департамента торговли и услуг Москвы заявил, что 

зарезервировать место на кладбище через интернет еще 

при жизни будет невозможно. Воспользоваться данной 

услугой сможет только тот, кто занимается организацией 

похорон, а не любой желающий, как в Сингапуре. Также 

А.Марсий упомянул о возможности бронирования проце-

дуры кремации. Что же касается новых площадей под 

захоронения, то для этих целей будут расширяться два 

исторических кладбища, Троекуровское и Востряковское, 

а также два кладбища, открытые для свободного захоро-

нения — Домодедовское и Перепечинское. В августе 

прошлого года сообщалось, что в ближайшем будущем 

предполагается увеличение территории Ваганьковского и 

Новодевичьего кладбищ. В Москве находится более 60 

кладбищ. К 2014 году город должен получить 102,5 га 

новых территорий для захоронений. Оплакивая покойно-

го, родные и близкие одновременно решают множество 

проблем: где похоронить, где взять столько денег, сколь-

ко запрашивают похоронные агенты. В целях борьбы с 

коррупцией на данном рынке услуг ФАС предложила по-

правки к закону «О погребении и похоронном деле». Со-

гласно проекту граждане не смогут самостоятельно выби-

рать понравившиеся им места для погребения. Отныне 

органы местного самоуправления по организации риту-

альных услуг будут предоставлять желающим места на 

кладбище для захоронения «в порядке очередности». Па-

вел Уланов, исполнительный директор Союза похорон-

ных организаций и крематориев: — Такая мера позволит 

исключить ситуации, когда с помощью взятки можно по-

лучить более удобное место — например, ближе к выходу 

или расположенное на возвышенности. 

Санкт-Петербург 

— Ответственность за кладбища разграничат 

Законодательным собранием принят в первом чтении за-

конопроект, разграничивающий полномочия правитель-

ства Санкт-Петербурга и органов местного самоуправле-

ния муниципальных образований в вопросах благоуст-

ройства и содержания мест погребения и воинских клад-

бищ. Документом вносятся изменения в действующие 

законы о местном самоуправлении и о похоронном деле. 

Проект «О внесении изменений и дополнений в Закон 

Санкт-Петербурга «О погребении и похоронном деле в 

Санкт-Петербурге» и Закон Санкт-Петербурга «Об орга-

низации местного самоуправления в Санкт-Петербурге» 

внес губернатор города. 

— Состоялось заседание Наблюдательного Совета по 

вопросам похоронного дела 

В Комитете по развитию предпринимательства и потре-

бительского рынка Санкт-Петербурга состоялось очеред-

ное заседание Наблюдательного Совета по вопросам по-

хоронного дела в Санкт-Петербурге. Это стало первым 

совещанием Наблюдательного Совета нового Комитета. В 

заседании приняли участие председатель Комитета Эль-

гиз Качаев, заместитель председателя Комитета Лидия 

Громова, члены Наблюдательного Совета. Заседание от-

крыл председатель Наблюдательного Совета – председа-

тель Комитета Э.Качаев. На заседании были рассмотрены 

актуальные вопросы сферы ритуальных услуг: вопросы о 
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статусе кладбищ Санкт-Петербурга, о положении дел 

надмогильных бесхозяйных сооружений, а также о со-

держании и уходе за надмогильными сооружениями, на-

ходящимися и не находящимися под охраной государства 

и не имеющими ответственного за захоронение. Кроме 

того была представлена презентация разрабатываемой 

автоматизированной информационной системы «Риту-

альные услуги Санкт-Петербурга», которая после ввода ее 

в эксплуатацию позволит автоматизировать процесс учета 

погребений на кладбищах города. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

— Муниципалитеты в Югре усовершенствуют системы 

защиты населения от ЧС 

Конкурс среди органов местного самоуправления Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры в области 

безопасности жизнедеятельности пройдет в августе и ста-

нет одним из мероприятий по повышению эффективности 

работы муниципальных образований, сообщает пресс-

служба главы округа. «Смотр-конкурс на звание «Лучший 

орган местного самоуправления муниципального образо-

вания Югры в области безопасности жизнедеятельности 

населения» пройдет в августе 2013 года. Такое решение 

было принято на заседании правительства автономного 

округа», — сообщается в документе. Уточняется, что 

конкурс организуется для достижения целей, поставлен-

ных стратегией социально-экономического развития Юг-

ры до 2020 года и на период до 2030 года. Стратегия со-

держит раздел, связанный с обеспечением безопасности 

территории и защитой населения от природных и техно-

генных чрезвычайных ситуаций. «В числе базовых в раз-

деле поставлены задачи по совершенствованию систем 

мониторинга и профилактики чрезвычайных ситуаций, 

разработке и внедрению новых форм, методов и техниче-

ских средств защиты населения и территорий от стихий 

природного и техногенного характера», — отметила на 

заседании правительства губернатор Югры Наталья Ко-

марова. Отмечается, что именно для реализации задач и 

плана мероприятий по повышению эффективности рабо-

ты муниципальных образований в области обеспечения 

безопасности населения с 1 августа по 30 сентября 2013 

года пройдет окружной конкурс, который выявит лучший 

орган местного самоуправления Югры. «Эффективность 

работы местных властей по заданным в стратегии-2030 

показателям в этой сфере должна стать одним из важней-

ших критериев для определения победителей конкурса», 

— подытожила Н.Комарова. 

Мегион 

— Дума уточнила параметры бюджета на 2013 год 

На внеочередном заседании думы Мегиона было принято 

решение об уточнении параметров бюджета городского 

округа город Мегион на 2013 год и плановый период 

2014-2015 годов. Изменения были направлены на уточне-

ние плановых показателей доходной, расходной части 

бюджета города, а также источников финансирования 

дефицита бюджета. Согласно внесѐнным изменениям, 

прогнозируемый общий объѐм доходов бюджета города 

Мегиона составит 3,1 млрд руб., в том числе безвозмезд-

ные поступления в сумме 2 млрд руб. Расходная часть 

бюджета составит 3,6 млрд руб. Таким образом, прогно-

зируемый дефицит бюджета зафиксирован в сумме 532,8 

млн руб. Вносимые изменения показателей обусловлены 

передачей в бюджет муниципального образования целе-

вых межбюджетных трансфертов. Дополнительные сред-

ства будут направлены на софинансирование объектов 

капитального строительства в рамках программы «Мо-

дернизация и реформирование жилищно-коммунального 

комплекса ХМАО-Югры», капитальный ремонт много-

квартирных домов в рамках программы «Наш дом», на 

реализацию программы поддержки и развития малого и 

среднего предпринимательства и т.д. Кроме того в бюд-

жет города поступят средства благотворительного по-

жертвования открытого акционерного общества «Слав-

нефть-Мегионнефтегаз» в объеме 30 млн руб., которые 

будут направлены на реконструкцию и благоустройство 

городской площади, приобретение оборудования и инвен-

таря для детского сада, а также на организацию отдыха 

детей жителей города Мегиона и поселка Высокий. 

Нягань 

— Кампания по предоставлению сведений о доходах и 

расходах муниципальных служащих продолжается 

Постановлением главы города Нягань утвержден пере-

чень должностей муниципальных служащих в Думе горо-

да, Контрольно-счетной палате (КСП), при назначении на 

которые и при замещении которых граждане обязаны 

предоставлять сведения о своих доходах, расходах, иму-

ществе и обязательствах имущественного характера, а 

также аналогичных сведений на супругов и несовершен-

нолетних детей. Декларирование доходов и расходов му-

ниципальных чиновников проводится в соответствие с 

Указом Президента России, Федеральными законами «О 

муниципальной службе», «О противодействии корруп-

ции» а также в соответствии с подзаконными актами ре-

гионального и муниципального уровней. Так, согласно 

законодательству, к таким должностям относятся началь-

ник управления Аппарата Думы, его заместитель, замес-

титель председателя КСП, пресс-секретарь главы города, 

помощники, консультанты, инспекторы, начальники и 

заместители начальников отделов и служб. Также декла-

рируют свои доходы, эксперты и главные специалисты 

аппарата Думы (в случае осуществления ими деятельно-

сти в коррупционно опасных сферах). Срок декларацион-

ной кампании по предоставлению муниципальными слу-

жащими сведений о доходах и имуществе завершается 30 

апреля. До 30 июля в декларацию можно внести правки и 

пояснения. Постановлением главы города уже утвержден 

и опубликован обновленный перечень наиболее корруп-

ционно опасных сфер деятельности муниципальной 

службы в Аппарате главы города. Дано поручение адми-

нистрации Нягани составить перечень коррупционно 

опасных сфер деятельности, а также перечень должностей 

муниципальной службы в администрации Нягани, при 

замещении которых граждане предоставляют сведения о 

доходах и имуществе своих, своих супругов и несовер-

шеннолетних детей.  

Ямало-Ненецкий автономный округ 

— Дмитрий Кобылкин провел совещание по организации 

местного самоуправления 

Губернатор Ямала в Салехарде провел совещание по во-

просам организации местного самоуправления, участни-

ками которого стали главы администраций муниципаль-

ных образований городов и районов, посѐлков и сѐл, а 

также заместители Главы региона, депутаты окружного 

парламента, руководители департаментов, представители 

Губернатора в муниципалитетах, руководители главного 

управления МЧС России по ЯНАО, Управления Феде-

ральной миграционной службы, службы государственной 

регистрации, кадастра и картографии по ЯНАО и другие 

(всего более 140 специалистов). Открывая совещание, 
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Дмитрий Кобылкин поздравил представителей муници-

пальных образований с наступающим Днѐм местного са-

моуправления, который по инициативе Президента РФ 

будет с этого года отмечаться 21 апреля. «Если власть на 

местах будет работать с полной отдачей, то праздник бу-

дет общим и для управленцев, и для всех ямальцев», - 

подчеркнул Д.Кобылкин. Губернатор пояснил, почему 

совещание проводится в расширенном составе: «...в пове-

стке – актуальные вопросы местного самоуправления. 

Поэтому здесь собрались руководители территорий всех 

уровней. Именно вам, на местах, доверена реализация 

программ федеральных органов власти и Правительства 

округа. Именно вы ежедневно видите проблемы и успехи 

жителей, чувствуете их настроение». Кратко подведя ито-

ги закончившегося первого квартала, Д.Кобылкин выра-

зил коллегам благодарность за поддержку проектов, ини-

циируемых Правительством округа, и работу по реализа-

ции мероприятий в рамках Года народосбережения. «По-

литика «Народосбрежения» – не разовое мероприятие, – 

отметил Глава Ямала. – Этот Год должен укрепить основу 

социального развития региона. Это как с Годом равных 

возможностей, под знаком которого прошѐл 2011-й. Мы 

все увидели, как много можно сделать, чтобы облегчить 

жизнь людям с ограниченными возможностями. Важно, 

что работа продолжается и сейчас». Д.Кобылкин напом-

нил, что в этом году Федеральному закону №131 «Об об-

щих принципах организации местного самоуправления в 

РФ» исполняется 10 лет, и за это время, несмотря на 

трудности, в округе сформирована крепкая, адекватная 

современным вызовам, система управления. «Главное, 

что все направления из перечня полномочий, которые вы 

реализуете, объединены одной идеей – это сбережение 

народа. А это как раз то, на что мы направляем все наши 

усилия», – подчеркнул Губернатор ЯНАО и предоставил 

слово докладчикам по повестке. О реализации федераль-

ного закона на Ямале рассказала заместитель Губернатора 

округа, руководитель аппарата Губернатора Ирина Соко-

лова. Было отмечено, что для реализации переданных 

полномочий на территории выделяются средства для под-

держки программ и инициатив, тем не менее поиски вне-

бюджетных средств – задача самой власти на местах. 

«Полагаю, что на Ямале муниципалитеты находятся в 

гораздо более выгодном финансовом положении, чем в 

России. Однако это не означает, что органы местного са-

моуправления не должны работать над поиском дополни-

тельных источников финансирования, над ростом объе-

мов товаров и услуг, созданием новых производств, по-

вышением занятости населения, привлечением других 

ресурсов, обеспечивающих развитие доходной базы сво-

его бюджета», – отметила И.Соколова. Участникам сове-

щания было подробно рассказано о результатах объеди-

нения поселений – это был первый опыт в округе. В про-

цессе объединения были задействованы 6 поселений: по 2 

в Надымском, Приуральском и Шурышкарском районах. 

Декларационная кампания стала еще одним вопросом, на 

который обратили внимание представителей муници-

пальных образований и поселений. «До окончания срока 

представления справок осталось менее месяца. В связи с 

этим прошу вас взять на контроль соблюдение всех уста-

новленных сроков по подаче сведений о доходах и их 

опубликования в установленном порядке», – отметила 

И.Соколова. В рамках совещания был поднят вопрос по 

оценке эффективности органов местного самоуправления. 

В 2012 году система оценки эффективности подверглась 

существенным изменениям. В частности, утверждена но-

вая методика мониторинга эффективности. С 1 января 

2014 года решающим критерием оценки деятельности 

местного самоуправления станет мнение граждан. Ста-

бильность межнациональных и государственно-

конфессиональных отношений также будет учитываться. 

«В марте этого года в Госдуму РФ внесен законопроект, 

предусматривающий возможность отставки глав муници-

пальных образований за межнациональные конфликты на 

подведомственной им территории. Возможно, дополни-

тельным основанием для удаления в отставку главы му-

ниципалитета станет несоблюдение на территории защи-

ты равенства прав и свобод человека и гражданина в сфе-

ре межнациональных отношений, приведшее к грубым 

нарушениям этих прав, беспорядкам либо другим кон-

фликтным и чрезвычайным ситуациям», – отметила 

И.Соколова. Сегодня же на совещании будут обсуждены 

такие темы, как «Основы правового регулирования пра-

воотношений в сфере наделения органов местного само-

управления отдельными государственными полномочия-

ми», «Об опыте работы контрольно-счѐтных органов на 

территории ЯНАО», «Проблемы организации и проведе-

ния выборов в органы местного самоуправления», «Под-

ведение итогов деятельности территориальной подсисте-

мы РСЧС ЯНАО за 2012 год и постановка задач на 2013 

год», «О развитии сети многофункциональных центров в 

ЯНАО», «Взаимодействие между органами Росреестра и 

органами местного самоуправления по вопросу предос-

тавления информации в электронном виде», «Реализация 

государственной миграционной политики на территории. 

Обеспечение стабильности миграционной обстановки во 

взаимодействии с заинтересованными службами и ведом-

ствами». 
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